
OSMIR
O jornalista e advogado José

Osmir Bertazzoni fez uns proce-
dimentos cirúrgicos na vista es-
querda e, agora, diz que, “no ar-
rodeio do zóio tá com um táio”
(...), numa demonstração de cai-
piracicabano perfeito. Para não per-
der a piada, ainda diz: “Agora só
estou vendo meio prefeito, meia ci-
dade e metade dos seus buracos…”

VITORIOSOS
Os deputados estaduais com

domicílio eleitoral em Piracicaba
estão sendo, dia a dia, cada vez
mais vitoriosos no Palácio Nove de
Julho. A deputada Professora Be-
bel (PT) assume, pela terceira vez,
a Procuradoria da Mulher, e o de-
putado Alex Madureira (PL) foi elei-
to para a corregedoria da Alesp. E,
antes, na eleição da Mesa Direto-
ra, o deputado Helinho Zanatta
(PSC) assumiu a 3ª vice-presidên-
cia, o único em primeiro mandato.

ESCOLAS — I
Os colaboradores deste ido-

so e cansado Capiau enviaram vá-
rias mensagens de alerta sobre a
segurança nas escolas: “Precisa-

mos de efetividade nas ações e
menos discurso”, afirmam, e que
é “hora de colocar a Guarda Ci-
vil na porta das escolas e deixar
o serviço de viaturas para
a Polícia Militar”. É isso mesmo.

ESCOLAS — II
E um recado duro: “Hoje, os

guardas civis acreditam que são
militares e a maioria, por falta de
políticas públicas, estão aquarte-
lados dentro das viaturas. De efe-
tivo, a segurança pública no mu-
nicípio está tão ruim como o go-
verno”, afirmam os mais críticos.

ESCOLAS — III
Neste momento, a Guarda

Civil é importante na porta das
escolas, e há um período onde os
reflexos do ódio propagado por
quatro anos estão para explodir.
Blumenau foi um alerta dessa po-
lítica nefasta, apesar de, agora, o
bolsonarismo, muito menos os
bolsonaristas reconheçam isso.
Fácil falar em armas, liberar.

CETA
A Ceta (Companhia Estável

de Teatro Amador de Piracica-
ba), grupo teatral mantido pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac, realizará dias 10,
11, 17 e 18/04 o processo seletivo
do elenco para 2023 na Sala 2 do
Teatro Municipal Dr. Losso Net-
to. A inscrição deve ser efetuada
até as 18h do dia 9/04, por meio
do link: http://bit.ly/3n6GLsX.
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Requerimentos na Câmara
questionam o Orçamento
Votação das proposituras acontecerá nesta segunda-feira (10), quando

acontece a 18a Reunião Ordinária, onde está prevista a votação de 40 matérias
Dois requerimentos que a Câ-

mara analisa na próxima segun-
da-feira (10), na 18ª Reunião Or-
dinária, têm como objeto o Orça-
mento do município para 2023 e
em anos anteriores. Uma das pro-
posituras aborda a aprovação re-
cente de projeto de lei pela Casa
autorizando o Executivo a abrir
crédito adicional decorrente de su-
perávit financeiro registrado em
2022. O autor do requerimento
245/2023, Gilmar Rotta (PP), per-
gunta qual é a origem dos R$
98,287 milhões de recursos fede-
rais que viraram créditos adicio-
nais. Como o Executivo informou
que “a maior parte” do montante é
de transferências do SUS (Sistema
Único de Saúde), o parlamentar
quer saber em qual ação o recurso
estava disponível para ser utili-
zado, por que ele não foi aplicado
em 2022 e em qual finalidade,
então, a Secretaria Municipal de
Saúde prevê gastá-lo neste ano.

DEMANDAS — Já no reque-
rimento 239/2023, a vereadora Rai
de Almeida (PT) cobra informações
sobre o atendimento de demandas
constantes do Orçamento Partici-
pativo. Ela pergunta onde e quan-
tas reuniões para levantamento das
demandas foram realizadas em
2021 e 2022, quantas pessoas par-
ticiparam de cada uma, quais fo-

ram as reivindicações apresenta-
das e aprovadas pela Assembleia
Geral do Orçamento Participati-
vo, quais delas já foram atendi-
das e quais ainda não foram, com
as respectivas justificativas.

ORDEM DO DIA — Com

matérias remanescentes da reunião
ordinária do último dia 3, quando
deixaram de ser votadas em razão
do término do tempo regimental, a
pauta da Ordem do Dia conta com
um projeto de decreto legislativo,
quatro moções e 24 requerimentos

Prefeitura publica licitação para a primeira
etapa dos serviços de 200 km de recape
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em discussão única, cinco proje-
tos de lei em primeira discussão e
um projeto de emenda à Lei Orgâ-
nica e cinco projetos de lei em se-
gunda. A Tribuna Popular tem um
inscrito: Rodrigo Ribas Dias dos
Reis falará sobre autismo infantil.

Divulgação

BEBEL É PROCURADORA
DA MULHER NA ALESP
PELA TERCEIRA VEZ
A deputada estadual Professora Bebel (PT), que
vem se destacando como uma das principais lide-
ranças do Partido dos Trabalhadores no Estado —
e na interlocução com o presidente Lula — foi elei-
ta, pela terceira vez consecutiva, nesta semana,
Procuradora Especial da Mulher na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo. O ato de nome-
ação foi feita pelo presidente da Casa, André do Pra-
do, que também nomeou como procuradora adjun-
ta a deputada Dani Alonso, enquanto que a segun-
da procuradora a deputada Paula da Bancada Fe-
minista e a deputada Carla Morando como terceira
procuradora adjunta. O mandato é de dois anos. A5
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História Antiga
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Naquele tempo,
eram dois em
um? Mistério.

Eram juntos - pés e
patas na riqueza do
nada - dividindo o
pão endurecido (na
mais pura concretiza-
ção da etimologia da
palavra). E o eram.
Companheiros de cal-
çada, de caminhada sem ponto
de partida ou de chegada - ten-
do postado diante dos olhos e do
focinho a fé dos que adentravam
a celebração na igreja feita cate-
dral imensa que soberba da
praça. Depois da entrada sole-
ne, o que ouviam? Eram cantos
cantecantados dentro do tem-
plo? Muito mais. Ouviam o ver-
bo divino sonoro que forjado,
esquecido dos deuses e deusas
do chão da vida. Comunhão?
Do lado de fora, feito adro de
história antiga, os dois-mais-
que-um formavam unidade sa-
grada subcutânea: intrapelos,
intrapeles, intracorpos - senta-
dos à margem do para sempre.

No bocejo longo do cão, a

atitude sempre beata da
beatitude. Santidade?
São Francisco? São Do-
mingos de Gusmão?
Domini Canis - gloria a
Deo! Nas mãos do hu-
mano, as presas do ho-
mem: um pote com a
água a ser dividida e o
pão ázimo da partilha.
Latidos se juntavam às

vozes que ecoavam da igreja e às
buzinas e motores dos carros. O
jardim da praça, agora, feito
ágora ideal, Monte das Oliveiras,
parnaso. O homem ergueu um
pote d'água à altura da cabeça -
talvez a conferir se no fundo dele
nada havia de mais sujo. O ami-
go canino observa. Depois, como
se repetisse uma tradição que
mal conhecia, o homem faz o
mesmo com o pão. E o agradeceu
- talvez a Deus - pelo alimento a
ser dividido com o amigo-irmão.

A sarjeta se fez ceia. Nela,
apenas os que sentiam a dor das
almas nas sombras da solidão.
O homem e seu cachorro come-
ram e beberam naquela noite - o
que em si já é era um milagre.

Alê Bragion

Seus espíritos e corpos transmu-
taram-se na imensidão do exis-
tir. Era o fartarem-se de um amor
genuíno, gratuito, doído de tão
natural - de graça? Plenitude. No
templo, os fiéis cantavam. Outros
seres alados que se achegaram
aos dois. Vinham de jornadas
semelhantes, de travessias desér-
ticas pelos centros comerciais,
vencedores de tentações diabóli-
cas que duravam bem mais que
quarenta dias e quarenta anos.
Depois, se fizeram em muitos -
irmãos do nada ter, do nada a
ser: companheiros em comunhão.

A conversa se animava. Uma
garrafa santa surgiu divina den-
tro de uma sacola plástica de hi-
permercado. Mãos e mãos. Bocas
e bocas. E a purificação de corpos

e espíritos seguiu seu rito. Seri-
am, então, doze ou treze entre
eles? Quem saberia? Uns barbu-
dos, outros sem túnicas - porém
todos irremediavelmente iguais.
O culto no templo chegou ao fim.
Apáticos, os apóstolos postaram-
se em pé para participarem da
saída dos fiéis - homens santos
da Igreja - que na alegria da fé
talvez lhes dessem algumas mo-
edas (trinta, quem sabe). O povo
santo passava. Passava. Passou.

Naquele tempo? História
antiga. Barriga vazia. Sangue
transformado em sono. Em ins-
tantes, os apóstolos - todos que
todas - dormiriam o acalenta-
dor repouso dos justos - des-
canso feito de canais fluidos
para outros mundos (para
mundos melhores, mais hones-
tos, mais perfeitos, mais jus-
tos). Velando o sono de todos,
apenas o cachorro saberia da lua
a espelhar a páscoa de sua pró-
pria existência (canina que hu-
mana), divina que terrena, eté-
rea porque religiosamente real.

———
Alê Bragion, cronista

José Renato Nalini

Rui Barbosa, cujo
centenário de
 morte ora se ce-

lebra, é considerado um
dos mais ilustres e sábi-
os brasileiros. Erudição
estupenda, fulgor de in-
teligência, não nasceu
em berço de ouro. Seu
avô, João José Barbosa, faleceu jo-
vem e não deixou à viúva e filhos
senão a casa de morada. Luiza So-
ares Simas, a viúva, não se deixou
abater. Acomodou-se no sobrado
do edifício e, à custa do aluguel do
andar térreo, educou com supre-
mo sacrifício seus filhos. João José
Barbosa de Oliveira estudou medi-
cina. É o pai de Rui Barbosa.

Em 1835, Albino José Barbo-
sa de Oliveira era juiz de direito
em Caravelas e auxiliava os estu-
dos secundários do primo. João
José matriculou-se na Faculda-
de de Medicina da Bahia em 1837,
com dezoito anos. Sua preferên-
cia era pelas leis, mas a Faculda-
de de Direito era em Olinda e sua
permanência lá seria mais dispen-
diosa do que em Salvador.

O apreço pelas ciências jurídi-
cas talvez tenha influenciado o filho
Rui a estudar Direito. Embora mé-
dico, João José se envolvia com as
coisas políticas e desde muito cedo.
Quando ainda não tinha vinte anos,
participou do movimento chama-
do "Sabinada", que chegou a de-
clarar a independência da Bahia.

A gratidão estava no DNA da
família. Mais tarde, quando Rui já
era uma sumidade e já ganhara o
cognome "Águia de Haia", ele au-
xiliou o primo Albino a ser Presi-
dente do Supremo Tribunal. Nos

arquivos da "Casa de
Rui Barbosa", à rua São
Clemente, Rio de Janei-
ro, consta o bilhete assi-
nado pelo Conselheiro
Manuel Dantas, então
Ministro da Justiça, di-
rigido a Rui: "Respon-
do-te agora, dizendo-te
em confiança, que ontem
à noite, em despacho,

propus e ficou resolvida a nomea-
ção do Conselheiro Albino para
Presidente do Supremo Tribunal de
Justiça". Foi o momento de o pri-
mo saldar a dívida contraída, tan-
tos anos antes, por seu pai.

O casal Maria Augusta Viana
Bandeira e Rui Barbosa continuou
a frequentar o primo Albino José
Barbosa de Oliveira, comparecen-
do a todos os encontros de família,
até que este faleceu em 1889.

Já próximo do final de sua
jornada, Albino queria dissuadir
Rui Barbosa de ser republicano.
Mais tarde, o próprio Rui perce-
beu que sua escolha não fora a
melhor. Arrependeu-se e reco-
nheceu a indiscutível superiori-
dade da monarquia e a qualida-
de incomparável do último Impe-
rador, o injustiçado Pedro II.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Não caiu do céu

OProjeto de Lei que regu-
lamenta as condições de
despejo de famílias de

ocupações irregulares em Pi-
racicaba despertou algumas
discussões, em especial depois
que o Executivo Municipal ve-
tou a integralidade do referi-
do projeto sob a alegação de
inconstitucionalidade.

Toda essa questão merece
algumas considerações.

De fato, a defesa do veto por
parte do Executivo inicia-se com
a alegação de que a aprovação de
tal Projeto de Lei representaria
um risco à sociedade, na medi-
da em que estaria estimulando
novas ocupações. Ora, essa afir-
mação é perfeitamente gratui-
ta, e não encontra amparo al-
gum na realidade. Dizer que qual-
quer ação em benefício da popula-
ção estimula novas irregularida-
des não passa de uma ilação,
nunca confirmada na prática.

Essa alegação apenas refor-
ça a suspeita de que o veto do
Executivo não se deve a razões
que possam ser consideradas
juridicamente sólidas, mas ape-
nas tenta justificar, por vias tor-
tas, o velho hábito da aporofo-
bia – o horror aos pobres – la-
mentavelmente tão presente na
sociedade brasileira, e do qual
não está isento o próprio Estado.

O veto total, baseado na su-
posta ingerência do Legislativo na
esfera do Executivo, tampouco de
sustenta, pois a maior parte das
ações previstas no Projeto de Lei
não oneram o Poder Público,
constituindo obrigações previstas
na própria Lei Orgânica. Exem-
plos disso são a mediação do con-
flito, o apoio social, o concurso
da Defensoria e da Defesa Civil.

O que o Executivo obtém com
o veto total do Projeto de Lei é a
continuidade da ausência de
qualquer possibilidade de diálo-
go, atitude que em nada contri-
bui para construir uma visão equi-
librada de sociedade e de cidade.

Ademais, o Projeto de Lei dis-
tingue ações emergenciais das
ações destinadas a sanar os pro-
blemas advindos do despejo. Não
é cabível argumentar que a Pre-
feitura não dispõe de recursos
para emergências. Apenas a Pre-
feitura não considera emergenci-
al o drama de algumas centenas
de famílias despejadas, sem ne-
nhum recurso ou destino, nas
ruas. É o caso de se perguntar
como o Executivo reagiria, caso a
emergência fosse devida a algu-
ma catástrofe natural, do tipo,
por exemplo, que assistimos no
início do ano no litoral paulista.

Ou a tipificação de “situação
de emergência” se mede pela cau-
sa, mas não pela consequência?

Seria no máximo cabível um

Sobre a Lei do Despejo Zero
veto parcial do Projeto de Lei, e
apenas dia artigos que, de fato,
ocasionariam despesas extraordi-
nárias. A alegação de que o so-
corro às famílias representaria
gastos não previstos no Orçamen-
to municipal não faz sentido, uma
vez que no próprio Plano Habita-
cional do Município está explicita-
mente prevista a modalidade de
“aluguel social” em casos de ur-
gente necessidade pública.

Mesmo assim, pode-se ques-
tionar o caráter extraordinário
dessas despesas, visto que ele
decorre precisamente da incú-
ria do Executivo em adminis-
trar a política habitacional do
Município, que vem sendo, há
décadas, caracterizada pelo
abandono e por ações erráticas,
deixando a população em esta-
do de constante insegurança.

Finalmente, é preciso questi-
onarmos o porquê de as ocupa-
ções de glebas baldias ser tratado
como crime, recebendo o trata-
mento equivalente a “punição
exemplar”, em que famílias –
não importando sexo, idade ou
condição – são agredidas física
e moralmente, como se de temí-
veis criminosos se tratasse.

A esse respeito, são contun-
dentes as palavras dos juristas
Fernando Hoffmam e Pedro Vic-
tor dos Santos Witschoreck,
quando afirmam que nesse con-
texto, “não adquire necessaria-
mente o status de delinquente
aquele que realizou determinada
conduta ilícita. Por isso cria-se
um estigma por parte das ativi-
dades da polícia e dos demais ór-
gãos de acusação pública e juízes,
que etiquetam determinados in-
divíduos que a sociedade compre-
ende como delinquentes. Diante
desse raciocínio, verifica-se que
não é necessariamente delin-
quente aquele que cometeu algu-
ma prática delitiva, mas aquele
que pelas condições socioeconô-
micas encontra-se em vulnerabi-
lidade em razão dos reais inte-
resses da sociedade dominante.”

Constrói-se assim uma di-
ferença entre os cidadãos (por-
tadores de direitos) e os inimi-
gos (perigosos para a socieda-
de), os quais são “merecedores”
de medidas que vão muito além
dos limites jurídicos. Afirmam
Hoffmam e Witschoreck que “a
essência do tratamento dife-
renciado que se atribui ao “ini-
migo”, assim considerado, con-
siste em que o direito lhe nega
sua condição humana. Ele só é
considerado sob o aspecto de
ente perigoso ou daninho.”

É essa a sociedade que esta-
mos tentando construir?

———
Coletivo Habitação e
Urbanismo

Páscoa: coelhinho, chocolate e ressurreição
Douglas S. Nogueira

Apáscoa para mui-
tos, tem apenas
 um significado,

é a época de comer
chocolate, recebendo
ovos trazidos pelo co-
elhinho. Não só no
Brasil como em diver-
sos países, a falsa ide-
ologia do "coelhinho da pás-
coa", permanece imutável, cri-
anças e até mesmo adultos es-
palhados pelo planeta, vivenci-
am nessa época do ano, a che-
gada imaginária do coelhinho,
que trará em sua cestinha os tão
esperados ovos de chocolate.

Com essa ideologia imaginá-
ria, organizações políticas em
busca de objetivos futuros, dis-
tribuem então os esperados ovos,
entregando os mesmos nas so-
fridas mãos de crianças caren-
tes e famílias desoladas. É tam-
bém nessa fase do ano, que a in-
dústria e o comércio chocolatei-
ro apresenta um enorme arranque
em suas finanças, já que o consu-
mo de chocolate transforma-se
no objetivo principal do povo.

Percebe-se que através de um
mito criado pelos antepassados, o

mundo moldou a sua
maneira a época pascal,
não se lembrando do
principal fundamento da
páscoa, o que vem a ser
esse dia tão esperado.

Diante toda essa
falsa ideologia criada, a
páscoa retrata o princi-
pal dos fatos, a ressur-
reição de Jesus Cristo.

Ela nos apresenta, como foi os úl-
timos dias de presença física desse
extraordinário homem que revo-
lucionou toda uma geração des-
crente da existência de Deus.

Voltando um pouquinho à co-
mercialização dessa data, filmes
com diversas versões, tentam de
alguma forma repassar a humani-
dade, a sofrida e salvadora passa-
gem de Jesus na Terra, que nós co-
nhecemos como "A paixão de Cris-
to" ou mesmo "Jesus de Nazaré".
Teatros e encenações por todo o
mundo, também deixam seus im-
pactos nos corações das pessoas.

A sociedade tem por costu-
me lembrar um instante de
Deus, apenas em épocas como
essa, após findado tal data, vol-
ta os sentimentos para o ódio, a
mágoa e principalmente a ga-
nância por bens materiais.

A sociedade temA sociedade temA sociedade temA sociedade temA sociedade tem
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lembrar umlembrar umlembrar umlembrar umlembrar um
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Os homens num contexto
geral, perderam aquele afeto pela
crença e em época pascal deixam
de lado a maravilha da ressur-
reição, para assim utilizarem tal
data na busca contínua do cres-
cimento de seus faturamentos.

O mundo vem girando de
maneira veloz e em conseqüên-
cia disso, a humanidade vive
para si própria visando sempre
benefícios individuais, esquecen-
do-se do amor a religião e a cren-
ças em geral. A páscoa pelo que se
vê tende nos próximos anos, a ser
uma data totalmente comercial e
marqueteira, sendo assim, daqui
a algum tempo, o coelhinho trans-
portador tradicional de chocolate
em forma de ovos, irá ser a estrela
principal da época pascal, to-
mando nitidamente a posição de
Jesus Cristo. O que fazer? Exis-
te solução para conter a vinda
dessa "páscoa marqueteira"?

O diagnóstico fundamental

viria em forma de educação in-
fantil. As crianças através dos
adultos, pais, professores, res-
ponsáveis diversos, deverão
aprenderem e compreenderem o
verdadeiro significado da páscoa,
a razão pela qual se comenta tan-
to de Jesus. Claro que elas, as cri-
anças, possuem o direito indiscu-
tível, de saborearem os chocola-
tes da data pascal, porém, não
devem crescerem se apegando ao
ridículo fato de que os mesmos
foram trazidos pelo coelhinho,
pois além de iludidas, serão tam-
bém homens e mulheres frios na
fé em Deus, já que a páscoa servi-
rá apenas para comer chocolate.

Agindo dessa maneira, a
humanidade poderá mudar a
trajetória da possível chegada da
"páscoa marqueteira", direciona-
da apenas ao mito do coelhinho
e ao marketing do chocolate, le-
vando o homem a enxergar em
meio a tudo isso, a verdadeira
razão da comemoração pascal.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. Blog:
www.douglassnogueira.blog
spot.com. E-mail: douglas_
snogueira@yahoo.com.br

Luiz Carlos Motta

ASexta-Feira San-
ta é o dia em que
 os cristãos lem-

bram a morte de Jesus
Cristo na cruz. Este
ano, caiu no dia 7 de
abril. Já, em relação ao
Domingo de Páscoa, a
Bíblia relata que é o dia
de celebrar a ressurreição de
Cristo, sua primeira aparição en-
tre os seus discípulos.  É admi-
rável a história da vida do nosso
Senhor Jesus Cristo, cujos exem-
plos vêm sendo seguidos pelas
pessoas de bem. Cristo não acei-
tava o tipo de vida que seu povo
levava: governo cobrando altos
impostos, riqueza concentrada
nas mãos de poucos e extrema po-
breza e miséria para a maioria.

MULHERES - Mais de
dois mil anos depois, infelizmen-
te, constatamos que pouca coisa
mudou. Até mesmo os regimes
considerados democráticos ain-
da não conseguiram promover a
tão almejada justiça social e nem
acabar com as discriminações de
toda ordem, principalmente em
relação às mulheres. Ao aprovei-
tar o espírito da Páscoa, sugiro

uma reflexão sobre
alguns temas sensí-
veis para nós brasilei-
ros: a situação das mu-
lheres e dos menores.

Veja o exemplo dos
comerciários e os prá-
ticos de farmácia, ca-
tegoria que represento
no Congresso Nacio-
nal. Eles são 12 mi-

lhões em todo o Brasil, sendo 2,5
milhões só no Estado de São Pau-
lo. Mais de 50% são mulheres.
Em muitos estabelecimentos co-
merciais as mulheres, mesmo
trabalhando nas mesmas fun-
ções dos homens, continuam re-
cebendo salários mais baixos.
Temos lutado contra isso de for-
ma intensa e contínua, tanto na
Federação dos Comerciários de
São Paulo (Fecomerciários),
como na Confederação Nacional
dos Trabalhadores no Comércio
(CNTC) e nas comissões temáti-
cas no Congresso Nacional.

Impressionante, como ainda
temos tantas barreiras para
transpor e transformar o discur-
so teórico em prática diária. São
muitos os patrões e líderes dos
diferentes segmentos produtivos
que, diante de microfones e câ-
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Páscoa e a promoção do bem

meras, defendem a implantação
e o respeito à ESG sigla criada pela
Organização das Nações Unidas
(ONU) que é traduzida como res-
peito pelo meio ambiente (Environ-
ment) pelo Social e pela Governan-
ça corporativa (Governance).
Mas para muitos é só discurso.

Os comerciários represen-
tam a maior categoria de traba-
lhadores urbanos no Brasil. O
que acontece com eles é um ter-
mômetro da economia. Se o co-
mércio vai bem, encomendas são
realizadas para a indústria e a
roda da economia gira em bene-
fício de todos. A cada negocia-
ção salarial temos que lutar mui-
to para manter e ampliar as clá-
usulas sociais, garantidas por
meio de Convenções Coletivas.

MENORES - Outro assunto
preocupante, e que também faz

parte das nossas prioridades, é o
trabalho infantil. O número de cri-
anças brasileiras de sete a 14 anos,
em alguma atividade laboral, pode
ser cerca de sete vezes maior do
que apontam as estatísticas ofici-
ais. A constatação é de um estudo
de dois pesquisadores: do brasi-
leiro Guilherme Lichand, da Uni-
versidade de Zurique (Suíça), e de
Sharon Wolf, da Universidade da
Pensilvânia (EUA). O estudo con-
cluiu que o trabalho infantil pre-
judica aproximadamente 20 por
cento das crianças dessa faixa
etária, ou seja, mais de 5,6 mi-
lhões de vítimas brasileiras, que
são exploradas por adultos.

Sugiro que nesta Páscoa, apro-
veitando o fim de semana prolon-
gado, você leitor(a) aproveite para
fazer uma reflexão sobre esse ce-
nário e sobre como você pode aju-
dar a reduzir essa triste realidade
brasileira. Ter fé é importante. Mas
não basta. É preciso trabalhar de
forma continuada em prol do bem
estar coletivo e da redução das
desigualdades e das injustiças.

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários e da CNTC, depu-
tado federal (PL/SP)
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RESULTADOS
Segunda-feira, 10 de abril,

Luiz Inácio Lula da Silva  com-
pletará 100 dias a frente do Go-
verno Federal. Um marco mais
simbólico do que representati-
vo, mas o brasileiro leva em
conta e Lula sabe disso. Mos-
tra-se preocupado com a ima-
gem do seu trabalho. O que
aconteceu de relevante até ago-
ra? Por essa razão, o presidente,
numa reunião, pediu dedicação
e quer resultados. Até aqui, tudo
muito devagar, bastando lem-
brar que nenhuma votação se
deu até agora no Congresso Na-

cional, onde existe entraves pre-
ocupantes, com o perigo de fal-
tar votos visando importantes
aprovações envolvendo MPs que
podem caducar, e o arcabouço
fiscal. Para Lula, é indispensá-
vel destravar problemas para o
governo poder deslanchar com
suas ideias e propostas.

PONTO FINAL
Sexta-Feira Santa, um dia

importante para meditação e re-
flexão. No mundo de hoje, mais
do que nunca necessitamos de
orações. Que seja um dia decisi-
vo para quem acredita na Fé.

Educação Infantil em
Piracicaba é referência
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Barjas Negri

As duas primeiras
creches munici-
 pais são de 1959

- Joaninha Morganti e
Dona Mimi. A partir da
segunda metade dos
anos 1970, a cidade ga-
nha nova dimensão
com a implantação do
Centros Polivalentes de Educação
e Cultura (Cepecs), na gestão do
prefeito João Herrmann Neto. A
cada nova gestão municipal, os
prefeitos e suas equipes procura-
ram ampliar a rede municipal com
a criação de novas creches para
atender crianças de 0 a 6 anos.

Piracicaba foi uma das ci-
dades pioneiras do Brasil a su-
bordinar as creches à Secreta-
ria Municipal de Educação, uma
vez que seu atendimento era até
então de responsabilidade da
área da assistência social. So-
mente a partir dos anos 1990, a
atividade educacional também
foi reconhecida nacionalmente.

Mesmo com todo avanço em
Piracicaba no atendimento das cri-
anças nas creches de 0 a 3 anos, o
número sempre foi baixo, com mai-
or atenção para a pré-escola para
as crianças de 4 e 5 anos. Vamos
chegar a 2004 com 39 escolas de
educação infantil sob a responsa-
bilidade da Prefeitura, atendendo
3.238 alunos, com 353 professores
e outras 2.793 crianças eram aten-
didas pelo bolsa-creche. Esse pro-
grama municipal "comprou" cente-
nas de vagas nas escolas infantis
particulares para atender à deman-
da. Portanto, até 2004, a Secretaria
Municipal de Educação atendia no
total 6.031 crianças de 0 a 5 anos.

A partir de 2004, já na nossa
gestão como prefeito e tendo Gi-
selda Ercolin à frente da Secreta-
ria Municipal de Educação, os
alunos de 6 anos foram incorpo-
rados ao ensino fundamental. A
secretaria elaborou e implantou
um consistente e dinâmico plano
de expansão da rede de escolas
de educação infantil. O resultado
em 16 anos foi o seguinte: de 39
escolas saltamos para 91 creches.
Foram 52 novas escolas, sendo
que 48 foram construídas e
quatro municipalizadas. Ainda
do total, 16 foram ampliadas.

Não é demais recordar que,
de 2005 a 2020, 57 escolas muni-
cipais foram reformadas ou adap-
tadas para melhorar o ambiente
de trabalho das professoras, di-
retoras e funcionários e também

das crianças atendidas.
Além disso, em 2020,
demos início à constru-
ção da 53ª escola de
educação infantil no
bairro do Tatuapé,
para atender 150 crian-
ças de 0 a 3 anos.

Dito isso. Chega-
mos em 2020 atenden-
do 20.342 crianças de

0 a 5 anos, sendo 11.308 nas cre-
ches (0 a 3 anos) e mais 9.034
nas pré-escolas (4 e 5 anos). O
programa bolsa-escola foi encer-
rado em 2017 pelo avanço do pla-
nejamento da secretaria na cons-
trução e implantação de novas
creches municipais. Citamos aqui
que a rede infantil tinha nessa épo-
ca 2.155 professoras concursadas.

Se em 2005, início da nossa
gestão como prefeito, Piracica-
ba atendia 17% das crianças de
0 a 3 anos, em 2012 eram 50% e
chegamos a 2020 com 70%.
Houve também evolução no nú-
mero de crianças atendidas na
pré-escola: 2005 atendíamos
78,5% e já em 2014, 100%.

Somando os números das
redes municipal e particular,
Piracicaba atende 70% das cri-
anças de 0 a 3 anos e 100% das
crianças de 5 anos. O Plano Na-
cional para o Desenvolvimento
da Educação (PNDE) prevê
atender 50% das crianças em
2024, meta alcançada em Pira-
cicaba há pelos menos 10 anos.

Não é por outra razão que por
diversos anos a pesquisa nacional
da Macroplan, envolvendo os 100
maiores municípios brasileiros, Pi-
racicaba aparece desde 2015 em
1º lugar na área da Educação. O
número torna Piracicaba referên-
cia nacional na educação infantil,
fruto de muito trabalho, planeja-
mento e ousadia da Secretaria
Municipal de Educação, seja por
meio dos seus secretários e de
toda a sua equipe, principalmen-
te as professoras, diretoras etc.

———
Barjas Negri, prefeito de
Piracicaba por três gestões
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Precisamos de paz nas escolas e na sociedade
Professora Bebel

Esta quarta-feira,
5 de abril, foi de
 profunda triste-

za. Um homem inva-
diu uma creche em Blu-
menau (SC) e assassi-
nou covardemente
quatro crianças, dei-
xando outra grave-
mente ferida. No dia anterior, em
São Paulo, uma bomba foi arre-
messada para dentro de uma es-
cola estadual. Uma professora
foi internada com ferimentos no
rosto e sequelas no tímpano.

Na semana anterior, além do
assassinato da professora Elizabe-
th Terneiro, na Escola Estadual
Thomazia Montoro, proliferaram
tentativas de crimes com armas
brancas em muitas escolas de São
Paulo e em outros estados.

Por coincidência, a APEO-
ESP divulgou pesquisa sobre vi-
olência nas escolas no dia 29 de
março, que foi realizada em fe-
vereiro e março. Os números
mostram que o problema é grave,
tem se ampliado e que a pandemia

impactou emocional-
mente a sociedade e as
comunidades escolares.

A crueldade do
assassino de Blume-
nau faz doer a alma.
Qualquer assassinato
é vil, mas assassinar
a sangue frio crianças
inocentes é pior. Que
motivos poderia ter

esse monstro para fazer seme-
lhante coisa? É uma alma do-
ente de maldade. Será também
influenciada pelo discurso de
ódio, armamentista, genocida,
que vêm sendo repetido nos úl-
timos anos e que havia se tor-
nado política de governo?

Há muito trabalho a fazer
para que o Brasil supere esse pe-
ríodo sombrio da sua história.
As escolas e também as creches
são alvo dessas criaturas des-
providas de amor e de respeito
pela vida. Medidas de seguran-
ça são necessárias, mas a redu-
ção da violência nas escolas não
se dará com policiais armados
dentro das unidades escolares.
Isso poderá apenas causar con-

frontos, porque pessoas que fa-
zem esse tipo de coisa não recu-
arão por saberem da presença
de um policial armado. Há ca-
sos, inclusive, em que um con-
fronto está em seus planos.

É necessário a elaboração de
políticas preventivas, conscienti-
zação, controles de entradas,
monitoramento, o que requer in-
vestimentos, estruturas, contra-
tação de mais servidores públi-
cos, mais professores, mediado-
res, psicólogos dentro das uni-
dades escolares, melhoria do pro-
cesso educativo, uma escola mais
humana e participativa. E, tam-
bém, políticas de promoção da paz
na sociedade e nas escolas.

Um passo importantíssimo
nessa direção foi dado pelo presi-
dente Lula ao instituir a política
nacional de combate à violência
nas escolas. Parabenizo o presi-
dente Lula e os ministros da Edu-

cação, Camilo Santana, e da Jus-
tiça, Flávio Dino, pela iniciativa
de criar um grupo de trabalho
com vários ministérios para ela-
borar uma política nacional de
combate à violência nas escolas e
pela emergência em colocar o Mi-
nistério da Justiça para fortale-
cer o trabalho de segurança nos
estados no combate à violência.

Não podemos deixar o ódio
tomar conta de vez da comuni-
dade escolar. Reitero aqui o tra-
balho da Apeoesp que alerta há
anos sobre o problema da violên-
cia nas escolas de São Paulo, fa-
zendo pesquisas entre professo-
res, alunos e pais, propondo so-
luções, alertando os governos de
momento. Precisamos agir. Chega
de ver a comunidade escolar cho-
rar pela perda dos seus, chega de
tristeza na nossa sociedade!

Que a Páscoa que vamos
viver neste domingo tome os
corações de todos e o amor
prevaleça entre nós.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT e
presidenta da Apeoesp

Paula Filzek

Ag a r a n t i a  d e
igualdade sala-
 rial entre ho-

mem e mulher, para a
mesma função, é um
objetivo importante
para a promoção da
justiça e da igualda-
de de gênero, e tam-
bém direito fundamental que
deve ser assegurado em todas
as empresas e organizações. In-
felizmente, ainda existe uma de-
sigualdade salarial entre homens
e mulheres em muitos locais de
trabalho, o que é uma forma
de discriminação de gênero.

A igualdade salarial signi-
fica que homens e mulheres de-
vem receber o mesmo salário,
benefícios e oportunidades de
progressão de carreira, quando
desempenham a mesma função
ou trabalho de igual valor.

Um objetivo importante para
alcançar a igualdade de gênero. É
importante que as empresas e go-
vernos continuem a trabalhar
para alcançar esse objetivo e que
todos sejam conscientes da impor-
tância da igualdade de gênero
para promover uma sociedade
mais justa e equitativa. Isso signi-

fica que a remuneração
deve ser baseada nas
habilidades e experiên-
cia dos indivíduos, e
não em seu gênero.

Para garantir a
igualdade salarial, as
empresas devem ado-
tar políticas de remu-
neração justas e trans-
parentes e estabelecer

critérios claros de avaliação de
desempenho e progressão de car-
reira. As leis e regulamentações
trabalhistas também devem ser
respeitadas, e as empresas que
não cumprem com as normas de-
vem ser responsabilizadas.

Anunciado pelo atual Presi-
dente, em 08/03/2023, o Projeto
de Lei n° 1.085/23, do Poder Exe-
cutivo. Esse projeto também tem
como objetivo garantir a igualdade
salarial entre homens e mulheres
que exercem a mesma função. A
proposta prevê, ainda, uma multa
de 5 (cinco) vezes o maior salário
pago pela empresa, em caso de des-
cumprimento da igualdade salari-
al, com aumento de 50% em caso
de reincidência, além de permitir
indenização por danos morais à em-
pregada. Uma medida interessan-
te proposta nesse projeto, inovador,
diante dos demais projetos anteri-
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Igualdade salarial entre homens e mulheres

ormente apresentados, é a possibi-
lidade de a Justiça emitir uma de-
cisão liminar para forçar a empre-
sa a pagar imediatamente o mes-
mo salário para a empregada pre-
judicada, até que haja uma decisão
final do processo. Isso pode ajudar
a garantir que as mulheres rece-
bam o pagamento justo e igualitá-
rio sem ter que esperar muito tem-
po por um julgamento final.

Dentre os demais projetos
apresentados versando sobre a
mesma questão, há o projeto de
Lei n° 111/23, da deputada Sâmia
Bomfim, que busca tornar obriga-
tória a equiparação salarial entre
homens e mulheres para funções
ou cargos idênticos, com a fiscali-
zação a cargo do Ministério do
Trabalho e do Ministério Público
do Trabalho, previsão de multa em
caso de descumprimento e reinci-
dência, projeto recente, apresen-

tado em fevereiro de 2023. Há ou-
tro projeto, já apresentado, com
estágio adiantado de andamento,
é o projeto de Lei n° 1.558/21 (an-
tigo PL n° 6.393/09), do ex-depu-
tado Marçal Filho, que busca am-
pliar a multa para combater a di-
ferença de remuneração de salá-
rios diferentes entre homens e
mulheres no Brasil. Essa propos-
ta foi aprovada pelos deputados,
mas sofreu modificações no Se-
nado e agora aguarda nova deli-
beração do Plenário da Câmara.

Entre todos os projetos de lei
referentes a igualdade salarial,
em razão do gênero, para a mes-
ma função, a proposta apresen-
tada pelo Executivo é o projeto
mais completo e robusto. Resta
evidente que trata-se de um
jogo político, entretanto, que deve
ser urgentemente analisado.

Em suma, a garantia de
igualdade salarial entre homens
e mulheres é uma questão de di-
reitos humanos e de justiça soci-
al, que deve ser prioridade em
todas as esferas da sociedade.

———
Paula Filzek, advogada,
sócia do escritório Rocha
& Filzek Sociedade de Ad-
vogadas, vice-presidente
do PDT de Piracicaba

Jesus não mereceu a cruz
Antonio Lara

Ajovem Lourdes
estava de cama,
 dominada por

uma doença misteri-
osa. Os pais, muito ri-
cos, não poupavam
dinheiro para o trata-
mento da filha me-
nor. Mas nada adian-
tava. A moça piorava a cada dia.
Uma tarde, o médico da famí-
lia, após os controles costumei-
ros, chamou os pais e disse:

 - Se me permitirem, tentarei
mais um recurso. Vou levar Lour-
des comigo para um passeio.

 Os pais, que desejam a saúde
da filha, concordaram. Na manhã
seguinte, o doutor colocou a jovem
no carro. Atravessaram a cidade e
chegaram até onde o asfalto aca-
bava. Pararam a certa distancia
de um barraco. O doutor disse:

 - Chegamos, vamos fazer
uma visita.

 Devagar, dando apoio a
moça. Os dois andaram um pou-
co e entraram no barraco. Pare-
cia que ele conhecia a família,
porque foi perguntando como es-
tava a saúde da viúva e dos fi-

lhos pequenos. Lour-
des observava tudo. O
médico deixou alguns
remédios, que tinha
levado, e foram embo-
ra. Ao entrar no carro a
moça perguntou: - Po-
demos voltar amanhã?

- Quanta vez quiser
- respondeu o doutor.

  No dia seguinte,
quando ele chegou à casa da jo-
vem, ela o esperava com vários em-
brulhos. Entrou sozinha no carro
e, chegando naquele barraco, con-
versou demoradamente com a
senhora e as crianças. O médico
perguntou a si mesmo se o remé-
dio já estava surtindo efeito. Vol-
taram para lá várias vezes e a
moça levou junto algumas cole-
gas. Rapidamente se tornaram
conhecidas na favela e fizeram
muitas amizades. Pouco tempo
depois, Lourdes estava animada,
alegre e feliz. A cura começou quan-
do parou de olhar para si mesma e
aprendeu a enxergar os outros.

 Foi uma "transfiguração"?
Não sei. Vamos deixar esta pa-
lavra tão importante para Je-
sus, lá no monte, mas nada
impede de chamar a mudança
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da moça da historia de "trans-
formação" ou "conversão".

 A Transfiguração de Jesus,
podemos entender acompanhan-
do os Evangelhos e a relativa con-
versa de Jesus com Moisés e Elias
a sua morte. Foi uma versão ante-
cipada da gloria da ressurreição.
Mas, antes, chegará o momento
dramático da cruz. Algo impensá-
vel e inimaginável para os pobres
apóstolos, homens ainda preocu-
pados com a vinda de um reino
poderoso, em tudo semelhante aos
reinos humanos. Nem a cruz e nem
a ressurreição, em si, foram um
desfecho, digamos, lógico e previ-
sível do ponto de vista humano.
Somente Deus podia agir daquela
maneira. Jesus não mereceu a
cruz. Não pelas acusações que o
condenaram. Nada fez de mal,
como comumente pensamos, mas
questionou tanto o modelo de re-
ligiosidade legalista e excluden-

te daquele tempo, que a sua aten-
ção aos doentes e pecadores lhe
preparam o caminho da cruz.

 O mestre não foi um Messi-
as guerreiro e triunfador. Só po-
dia ser comparado com o Servo
sofredor, vislumbrado pelo pro-
feta Isaías. Daí, porém, a aguar-
dar a ressurreição ainda faltava
muito. Tanto é verdade que, no
começo, não quiseram acreditar.
Era tudo tão novo para eles.

 Para chegar á glória da res-
surreição, não tem outro caminho,
não tem outro caminho que não
seja o da cruz, o que significa para
todos sair de nós mesmos e dar
algo da nossa vida. Esta é a "trans-
formação" que prepara a "transfi-
guração". Deve morrer em nós o
egoísta, o interesseiro e os ganan-
ciosos para que viva altruísta, o
solidário e o generoso. Sem essa
mudança, ou conversão, ainda
estamos muito doentes, precisa-
mos de uma cura radical. O médi-
co - e o remédio também - é o pró-
prio Jesus com o seu exemplo da
vida doada. São as palavras do Pai:
"Este é o meu filho, o escolhido.
Escutai o que ele diz" (LC 9,35)

———
João Salvador, articulista
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Centro Cultural sedia fórum
para combate ao racismo

Com uma programação de
palestras e workshops, o Centro
Cultural Hugo Pedro Carradore,
em Santa Teresinha, sedia neste sá-
bado (8) o 1º Fórum da Região
Metropolitana de Piracicaba de Ca-
poeira no Combate ao Racismo. O
evento, com entrada gratuita, acon-
tece das 13h às 18h. A realização é
da Associação de Capoeira Quilom-
bo do Corumbataí, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do CDCPN (Cen-
tro de Documentação, Cultura e
Política Negra de Piracicaba).

As palestras do Fórum abor-
darão os temas Racismo, com fala
de Luciano Alves Lima; Cultura,
por Agnaldo Benedito de Oliveira;
Religião, com Ogan Wilson; Mu-
lher Negra, a ser proferida por Lia
Maria Oliveira; Educação, com
Marilda Soares, e Capoeira, com os
mestres Souza, Digo e Copir.

Adilson Aparecido do Nas-
cimento, o mestre Nambu, orga-

nizador do evento, destaca que
o principal objetivo é falar da ca-
poeira como ferramenta para
educação e contra o racismo.
“Vamos falar como a capoeira
serve para integrar as pessoas e
abordar aspectos históricos, cul-
turais e sociais da capoeira”.

O workshop do 1º Fórum da
Região Metropolitana de Pira-
cicaba de Capoeira no Combate
ao Racismo será voltado às cri-
anças. Na atividade, segundo
mestre Nambu, serão ensinados
fundamentos do esporte. “Va-
mos ensinar como se comportar
em uma roda e como jogar”.

SERVIÇO
1º Fórum da Região Metropo-
litana de Piracicaba de Capo-
eira no Combate ao Racismo.
Sábado, 8/04, no Centro Cul-
tural Hugo Pedro Carradore,
rua Nicolau Zem, s/n, bairro
Santa Terezinha. Entrada gra-
tuita e aberta à população.
Mais informações: 3425-5170.

Arquivo

DOS ANOS 1930
Foto do início do século pas-
sado, tirada a partir da praça
situada no cruzamento das
ruas Boa Morte com a Gomes
Carneiro, de autoria da Foto
Colombo. Por ela, não se con-
segue ter exatidão da época
em que foi realizada, mas acre-
dita-se que possa ser dos
anos 1930. Mostra um típico
jardim ao estilo europeu, co-

mum na época vitoriana e que
perdurou até os anos 1960
em muitas cidades do Brasil.
Ao fundo, a Igreja da Irmanda-
de da Boa Morte, existente até
hoje, pertencente ao Colégio
Dom Bosco/Assunção. No lo-
cal de onde foi tirada a foto, no
século 19, foi instalado um dos
primeiros cemitérios da sau-
dade. (Edson Rontani Júnior)
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ESG é uma realidade nos
procedimentos da Mirante
Concessionária opera, desde agosto de 2022, com uma parte significativa de energia fotovoltaica

O termo ESG tem aparecido
cada dia mais no nosso dia a dia.
Mas você sabe o que ele significa?
ESG, do inglês, Environmental,
Social and Governance (Meio Am-
biente, Social e Governança) sur-
giu porque as questões ambientais,
sociais e de governança, passaram
a ser consideradas essenciais nas
análises de riscos e nas decisões
de investimentos. “A sigla diz res-
peito à integração da geração de
valor econômico aliado à preocu-
pação com as questões ambientais,
sociais, éticas e de transparência,
por parte das corporações”, resu-
me a diretora presidente da Mi-
rante, Silvia Leticia Tesseroli.

Segundo ela, essa é uma
frente que as empresas demons-
tram responsabilidade e compro-
metimento com o mercado em
que atuam, com seus consumi-
dores, fornecedores, colaborado-
res e investidores. “Na verdade,
ESG não é uma evolução da sus-
tentabilidade empresarial, mas
sim a própria sustentabilidade
empresarial em si”, afirma Silvia.

A prática ESG é uma realida-

Divulgação

ESG contempla as áreas de Meio Ambiente, Social e Governança

de nos processos da Mirante. A
concessionária opera, desde agos-
to de 2022, com uma parte signi-
ficativa de energia fotovoltaica,
também chamada de ‘energia lim-
pa’. Além disso, a Mirante tam-
bém tem uma política bastante
definida com relação ao bem-es-
tar de seus colaboradores, ofere-
cendo diversos benefícios.

ESG – A agenda que envol-
ve ESG (Ambiental, Social e Go-
vernança), tem sido cada vez
mais relevante na sociedade, nos
conselhos de administração das
empresas, na transformação
dos negócios, além de influen-
ciar nas tomadas de decisões de
investidores em todo o mundo.

O critério ambiental inclui exi-
gências como a gestão de resíduos,
a política de desmatamento, o uso
de fontes de energia renováveis, o
posicionamento da empresa em
relação a questões de mudanças
climáticas, entre outros. Para os
investidores, por exemplo, é es-
sencial entender como a empresa
preza pelo bem-estar dos funcio-
nários e da sociedade onde atua.

No eixo Social, encontra-se
também a relação com fornece-
dores. Avaliá-los do ponto de vis-
ta dos critérios em ESG em rela-
ção a trabalho infantil, trabalho
escravo, atuação em áreas des-
matadas ou queimadas, promo-
vendo transparência na relação.

Em ESG, o aspecto governan-
ça foca na atuação ética, íntegra e

transparente, observando em
como a gestão toma a decisão e
orienta seus colaboradores a atu-
arem com os mesmos cuidados.
Nesse caso, a prática ESG (Envi-
ronmental, Social and Governan-
ce) busca identificar se a corpora-
ção, seus administradores, sócios
e colaboradores atuam de forma
a gerar valor para a sociedade.
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Smads e Semuhget firmam
parceria com a Unimep

Divulgação

Euclidia Fioravante, assessoria da Smads, Josue Lazier e Andrea Ribeiro

Um projeto de extensão com
alunos da Universidade Metodis-
ta de Piracicaba (Unimep) será de-
senvolvido em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads)
e a Secretaria Municipal de Habi-
tação e Gestão Territorial (Se-
muhget) para desenvolver ações
de cidadania com famílias de bai-
xa renda e imigrantes no municí-
pio. A ação, que está em fase de
programação, contará com a par-
ticipação de estudantes de gradu-
ação em psicologia, direito, fisio-
terapia, veterinária e nutrição.

A reunião de apresentação
do projeto contou com Euclidia
Fioravante, secretária da Sma-
ds, Andrea Ribeiro Gomes, secre-
tária da Semuhget, e do profes-
sor e coordenador da Avaliação
Institucional e do Núcleo de
Educação e Direitos Humanos da
Unimep, Josué Adam Lazier.

A proposta é formar grupos
multidisciplinares com estudantes
e residentes de áreas de moradia
do município, para um trabalho de

acompanhamento e orientação so-
bre questões que envolvem cidada-
nia, direitos e deveres. “Nosso ob-
jetivo é, com essa ação, colaborar
para a perspectiva humana, traba-
lhando também, conflitos sociais.
Essa é uma forma de proporcionar
vivências que permitam a conexão
e atuação dos estudantes e socie-
dade”, explicou o professor Lazier.

Euclidia Fioravante acredi-
ta que o engajamento entre o
poder público e a instituição per-
mitirá promover os direitos hu-
manos de famílias das áreas de
moradia e imigrantes. “Ações
como essa validam o trabalho
público já realizado para a popu-
lação, fortalecendo a construção
de políticas públicas que atendam
às suas demandas”, ressaltou.

Na oportunidade, foram
discutidas ações para a criação
de um Centro de Referência
para Imigrantes em situação de
vulnerabilidade social, mapea-
mento, encaminhamentos para
serviços de assistência social,
moradia, trabalho e renda.

Agregar todos os serviços
públicos, no cadastramento da
cidade inteira, no acúmulo de
informações sobre cada cida-
dão, com foco inicial na saúde e
educação e depois extensivo aos
demais setores, como transpor-
te, busca por vagas em creche e
demais instâncias da Adminis-
tração. Com foco neste objetivo,
o prefeito municipal de Piraci-
caba, Luciano Almeida, na ma-
nhã de terça-feira (4), reuniu
secretários, autoridades e repre-
sentantes de entidades no lan-
çamento do cartão Pira Cidadão.

Na condição de presidente em
exercício da Câmara Municipal de
Piracicaba, Rerlison Rezende, o
Relinho (PSDB) ocupou o disposi-
tivo de honra da solenidade, des-
tacando a importância do muni-
cípio adotar um sistema que trará
avanços para a cidade. O parla-
mentar considerou que sempre se
utilizou de todos os recursos que
o município destina às classes mais
baixas, pois foi educado em cre-
che e sabe da valorização destes
serviços, que garante igualdade
a todos. Relinho ainda destacou
o papel dos vereadores, lembran-
do que sem eles não há avanços.
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Vereadores participam do lançamento do cartão

Cartão será uma identidade única ao morador de Piracicaba e dará
acesso a todos os serviços públicos oferecidos pela Administração

Fabrice Desmonts

“Queremos o melhor para Pira-
cicaba, independente de parti-
do”, concluiu o parlamentar.

O prefeito Luciano Almeida
abriu e fechou o evento do lança-
mento mostrando que o cartão
será um divisor de águas no mu-
nicípio, pois representa uma evo-
lução de tudo, pois com o levanta-
mento do perfil do cidadão será
possível uma sociedade mais efi-
ciente, com o retorno mais rápido
e melhor atendimento ao cidadão.
“Sairemos do analógico ao digital,
para um novo mundo, a partir
desta revolução”, disse o chefe do
Executivo, além de informar que
levará de quatro a seis meses para
toda a cidade estar cadastrada.

O secretário de Saúde, File-
mon Silvano enfatizou sobre a
importância do cadastramento,
começar pela saúde e depois atin-
gir todas as secretarias, “o que
certamente vai impactar na re-
dução dos mais de 800 mil para
600 mil pessoas atendidas, prio-
rizando um atendimento de exce-
lência aos piracicabanos”, disse.

O secretário de Educação,
Bruno Roza também compartilhou
o entusiasmo no lançamento do
cartão, com a possibilidade de in-

terligar o cidadão, o que vai con-
tribuir diretamente nos programas
de vacinações, envolvendo os mais
de 36 alunos da rede municipal.

O secretário de governo e ti-
tular da Cultura, Calos Beltrame
também considerou os vários pon-
tos positivos do sistema do car-
tão, lembrando que o grande pro-
blema era o desencontro de infor-
mações entre as várias secretarias.

PRIMEIRO - O cartão de
número um foi confeccionado

para a cidadã Jacqueline Apareci-
da Soares Caxias, que prestigiou o
evento ao lado de sua filha, Yas-
mim Vitória Soares Gonçalves,
que recebeu o cartão de número
dois. Também participaram do
evento e enviaram representantes,
os vereadores: Alessandra Belluc-
ci (Republicanos), Josef Borges
(Solidariedade), Paulo Camolesi
(PDT), Ana Pavão (PL), Anilton
Rissato (Patriota) e a assessora de
Gilmar Rotta (PP), Ana Paula.

Aconteceu no último dia 4 a
18ª edição do Seminário Interna-
cional em Logística Agroindustrial
- SILA, evento anual que tem como
proposta principal debater assun-
tos relevantes ao setor com a pre-
sença de autoridades e especialis-
tas. Sob o tema central “Políticas
Públicas e Privadas para a Infraes-
trutura Logística do Agronegócio
Brasileiro”, o seminário discutiu o
panorama geral dos portos e aero-
portos, a estrutura rodoviária do
país, a demanda de políticas públi-
cas na infraestrutura de transpor-
tes e o cenário internacional da lo-
gística do agronegócio brasileiro.

Organizado em painéis, o we-
binar teve início a partir do tema
“Agenda de políticas públicas fe-
derais e de investimento do Go-
verno Federal”, apresentado pelo
secretário-executivo do Ministé-
rio de Portos e Aeroportos, Ro-
berto Gusmão, e o gerente de es-
truturação regulatória da ANTT,
Marcelo Cardoso Fonseca. Em
seus depoimentos, os profissionais
ressaltaram a importância dos
portos, das rodovias e das ferro-
vias para o desenvolvimento eco-
nômico do país, bem como a neces-
sidade de investimentos em novos
projetos, como é o caso da amplia-
ção da malha ferroviária. Um dos
destaques do primeiro painel foi a
importância do sistema ferroviário
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Seminário internacional aborda políticas públicas nacionais

Webinar discutiu temas como infraestrutura logística, investimento na
malha rodoviária e panorama internacional do agronegócio brasileiro

Reprodução/Internet

para o agronegócio, ressaltando
a redução dos custos de trans-
porte, bem como obras importan-
tes no Tocantins para destravar
movimentações hidroviárias.

Representado pelo secretário
de Estado de Infraestrutura e Lo-
gística do Mato Grosso, Marcelo de
Oliveira e Silva, e pelo secretário de
Estado de Desenvolvimento Econô-
mico e Programas Estratégicos do
Maranhão, José Reinaldo Tavares,
o segundo painel “Agendas de po-
líticas públicas e de investimento
de governos estaduais” abordou as
principais ações realizadas a res-
peito da logística do agronegócio
nos estados representados, como o
investimento em ferrovias, portos
e pontes que ligam os terminais lo-
gísticos. Seguindo um dos princi-
pais objetivos do setor, o planeja-
mento mencionado pelas autorida-
des visa diminuir custos de trans-
porte, posicionando o agronegócio
brasileiro com preços mais compe-
titivos no mercado internacional.

Além da apresentação de pro-
jetos em andamento e projeções
para o mercado, o SILA também
discutiu as principais demandas
dos usuários de transporte sobre
a infraestrutura logística, aciona-
das através de políticas públicas.
O painel 3, apresentado pela coor-
denadora de Assuntos Estratégi-
cos da CNA, Elisangela Lopes, pelo

economista chefe da Abiove, Da-
niel Amaral, e pelo presidente exe-
cutivo da ANUT, Luis Baldez, des-
tacou a necessidade de investimen-
to na infraestrutura em função
do aumento de demanda do se-
tor dos últimos anos, tanto na
produção quanto na exportação.
A melhor utilização de recursos
existentes também foi abordada
pelos palestrantes, assim como a
segurança dos motoristas.

A presença de representantes
internacionais marcou o último
painel do seminário, com a partici-
pação do professor e pesquisador

sênior do Agronegócio Global,
Marcos Jank, e da especialista em
Transportes do Banco Central, Taís
Fonseca. Os especialistas destaca-
ram fatores como a posição do país
como nação competitiva no comér-
cio global de produtos agrícolas.
Outro tema relevante no debate foi
a descarbonização da logística e es-
tratégias de mitigação de carbono.

Realizado de forma online, a
18ª edição do SILA está disponível
no canal do YouTube do Grupo
Esalq-LOG. Para sua próxima edi-
ção, o evento traz em 2024 o tema
Integração do ESG na Logística.
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Educadora assume Coordenadoria
Geral na Secretaria da Justiça
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Deputada Bebel é eleita
Procuradora da Mulher
da Alesp  pela terceira vez
A Procuradoria Especial da Mulher no âmbito do Legislativo paulista objetiva
contribuir para a redução da desigualdade de gênero no Estado de São Paulo

Divulgação

A eleição da Professora Bebel, pela terceira vez, para ser
a Procuradora Especial da Mulher na Alesp, mostra a
liderança da deputada piracicabana no parlamento paulista

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que vem se des-
tacando como uma das principais
lideranças do Partido dos Traba-
lhadores no Estado, foi eleita,
pela terceira vez consecutiva, nesta
semana, Procuradora Especial da
Mulher na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo.  O ato
de nomeação foi feita pelo presi-
dente da Casa, André do Prado,
que também nomeou como pro-
curadora adjunta a deputa-
da  Dani Alonso, enquanto que a
segunda procuradora a deputa-
da Paula da Bancada Feminista
e a deputada Carla Morando
como terceira procuradora adjun-
ta. O mandato é de dois anos.

A Procuradoria da Mulher é
um  órgão criado em 2011, que
tem a finalidade de trabalhar a
ampliação da participação femini-
na no poder público, receber e en-
caminhar denúncias de discrimi-
nação e violência contra mulheres. 
A função da Procuradoria Especi-
al da Mulher é também de intera-
gir com todos os processos e ativi-
dades do Legislativo Paulista que
envolvam as questões femininas,
como um órgão independente. “Um
grande orgulho ser reconduzida
mais uma vez para esta importan-
te função na Assembleia Legislati-
va, mas também uma grande res-
ponsabilidade uma vez que a Pro-
curadoria Especial da Mulher

 tem como fundamento a re-
dução da desigualdade de gênero
no Estado de São Paulo, amplian-
do a fiscalização de leis já existen-
tes e colaborando com a ampliação
de novos projetos e fazendo com
que esta Casa de Leis cumpra ain-
da mais sua função democrática
perante a sociedade civil organiza-
da e, também, como um todo”, des-
taca Bebel, que está no segundo
mandato de deputada estadual.

A  Procuradoria Especial da
Mulher no âmbito do Legislativo
paulista objetiva contribuir para a
redução da desigualdade de gêne-
ro no Estado de São Paulo, como
instrumento de fortalecimento da
democracia, aproximando as cida-
dãs paulistas da participação polí-
tica perante o poder público, fazen-
do com que esta Casa de Leis cum-
pra ainda mais a sua função de-
mocrática perante a sociedade civil
organizada e, também, como um
todo. Entre as atribuições da Pro-
curadoria estão também fiscalizar
e acompanhar a execução de pro-
gramas do governo de São Paulo
que visem à promoção da igualda-
de de gênero, implementar campa-
nhas educativas e antidiscrimina-
tórias no âmbito estadual, desen-
volver ações de combate à misogi-
nia, o racismo, a lesbofobia e a ex-
ploração de meninas, adolescentes
e mulheres, assim como defender
a emancipação e autonomia eco-

nômica, social, pessoal, cultural e
política das mulheres, além de
apoiar os movimentos sociais, po-
pulares e organizações que lutam
pelas mulheres e sua emancipação.

É ainda atribuição da Pro-
curadora, conforme Bebel,  lutar
pela igualdade de salários e di-
reitos no mundo do trabalho, na
área pública e privada, assim
como defender a educação para
igualdade e cidadania, com foco
no respeito e solidariedade e com-
bate à violência, ao sexismo e à
discriminação. Lutar pela univer-

salização das creches e pré-esco-
las, inclusive no horário noturno
para a mãe trabalhadora, além de
defender medidas do direito à
educação das mães adolescentes e
o direito das mulheres por políti-
cas públicas de saúde integral, di-
reitos sexuais e direitos reproduti-
vos, assim como desenvolver ins-
trumentos legais para humaniza-
ção dos partos e a redução da mor-
talidade materna e neonatal, além
de desenvolver políticas de aten-
dimento humano e especializado
às vítimas de violência sexual.

A professora Maísa Cristina
Ferreira Costa assumiu, na última
semana, a Coordenadoria Geral de
Direitos Humanos (CGDH) da Se-
cretaria da Justiça e Cidadania. A
educadora e gestora educacional
tem ampla experiência nas áreas
públicas e privadas, com ênfase no
planejamento, voluntariado, inclu-
são e diálogo com associações co-
munitárias e pais de alunos.   

Maísa é licenciada em Peda-
gogia e Educação Artística, bacha-
rel em Comunicação Social e pós-
graduada em Gestão Educacional.
Atuou voluntariamente no Projeto
Ateliê Arte nas Cotas, em Cubatão,
como arte-educadora na formação
dos moradores, para intervir nos
espaços públicos do bairro e nas
fachadas das moradias, promo-
vendo o encontro entre a cultura
popular e a arte contemporânea. 

Segundo a nova coordena-
dora, sua vida profissional sem-
pre foi pautada pela participação
ativa nos movimentos e ações
que vislumbram os direitos hu-
manos e a inclusão social, por
meio de políticas afirmativas,
transversais com a diversidade,
consciência ambiental, uso e am-
pliação da cultura digital e forma-
ção permanente de educadores.  

“Nessa nova missão, darei
continuidade à execução de políti-
cas públicas que asseguram o res-
peito às pessoas, em busca do cará-
ter emancipatório e cidadão, con-
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Raul Cristiano, Maísa Costa e Fábio Prieto

duzida pela cultura da paz e em
sintonia permanente com os obje-
tivos e metas da SJC”, afirmou.
“Minha gratidão imensa ao secre-
tário Fábio Prieto e ao secretário-
executivo Raul Christiano pela
oportunidade. Há sempre muito a
fazer pelo povo do Estado de São
Paulo, que representa uma parte
muito importante da vanguarda
de governança para o Brasil”.  

CGDH - A CGDH atua na ar-
ticulação e integração das ações,
projetos e programas ligados à área
de direitos humanos da SJC, for-
nece apoio administrativo aos con-
selhos de participação popular vin-
culados à pasta e garante o ge-
renciamento organizacional do Fó-
rum Inter-religioso para uma Cul-
tura de Paz e Liberdade de Crença.

Possui outras frentes de atua-
ção como a Educação em Direitos
Humanos, a análise de Projetos de
Lei, a disponibilização de informa-
ções pertinentes aos direitos hu-
manos, além do suporte técnico e
administrativo à Comissão de Ex-
Presos Políticos. Possui ainda, as-
sento em diversos Conselhos, Co-
missões e Comitês de várias Secre-
tarias do Governo do Estado. 

É responsável pelo cadastro de
entidades declaradas de utilidade
pública pela Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo e pela
análise, manutenção e expedição
dos certificados de entidade pro-
motora de direitos humanos. 
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Prefeito acompanha obras na EM Bruna Ferreira da Silva
O prefeito Luciano Almeida,

acompanhado de secretários, vi-
sitou as obras de restauro e ma-
nutenção da Escola Municipal
Bruna Ferreira da Silva, localiza-
da no Jardim Alvorada, nesta se-
mana. Iniciados em 1°/03, os ser-
viços atingiram 27% de execução
do cronograma de intervenções.

As obras, no geral, contem-
plam troca de pisos e revestimento
total da unidade, pintura, substi-
tuição da cobertura, troca de es-
quadrias metálicas e de madeira,
demolição e reconstrução de sa-
las de aula, solário, lavanderia,
sanitários, além de revitalização
de sala de funcionários, constru-
ção de muros, rampa de acesso e
drenagem de águas pluviais.

Já foi realizada a retirada dos
pisos e revestimentos, construída
a rampa de acesso, retirada e re-
construção de telhados e nivela-
mento das salas. Com investimen-
to de R$ 1.437.976,50, a previsão
de entrega e finalização das inter-
venções é para setembro deste ano.

“É uma reforma integral.

Todo o prédio possuía problemas
seríssimos de drenagem e racha-
duras. Todas as necessidades es-
tão sendo atendidas, com novo
sistema de drenagem, novo proje-
to elétrico, toda reforma de telha-
do e todas as implementações das
novas tecnologias. É quase um pro-
jeto novo e a expectativa é de que
em mais 4 ou 5 meses possamos
entregar essa escola e devolver um
excelente prédio para o uso da co-
munidade da Escola Municipal
Bruna Ferreira da Silva”, pontuou
o prefeito durante a visita à obra.

Participaram da visita os se-
cretários municipais de Educa-
ção e Obras e Zeladoria, Bruno
Roza e Paulo Roberto Borges,
respectivamente, a diretora da
unidade, Elaine Aparecida Fava-
retto Correa, o vereador Paulo
Camolesi e as equipes de enge-
nharia da SME, Semozel e da
empresa responsável pela obra.

HISTÓRICO - Ano passado,
a Escola Municipal Bruna Ferreira
da Silva foi avaliada por equipe téc-
nica e foram detectados problemas

Divulgação

As obras de restauro e manutenção da EM Bruna Ferreira da Silva,
localizada no Jardim Alvorada, atingiram no início deste mês
de abril 27 de execução do cronograma de intervenções

estruturais graves. Preventiva-
mente, a SME, no dia 30/08 do
ano passado, suspendeu as ativi-
dades no prédio e remanejou o
atendimento dos alunos para o
Centro Comunitário do Jardim
Ipanema, em setembro de 2022.

Para receber os 169 alunos e
os funcionários com mais confor-

to, o prédio do Centro Comunitá-
rio, localizado na avenida Dom
Aníger Francisco de Maria Meli-
llo, foi revitalizado, contando com
a troca de piso, forros, cobertu-
ra, adaptação de cozinha e ba-
nheiros, bem como demais me-
lhorias para atender as necessi-
dades da comunidade escolar.

EEEEEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTE

Funcionamento da cidade
na Sexta-Feira Santa
Prefeitura de Piracicaba –
Fechada
Câmara Municipal – Fechada
Ipasp – Fechado
Poupatempo Municipal – Fe-
chado
Poupatempo Estadual – A
unidade do Poupatempo estará
fechada
Transporte público – As li-
nhas de ônibus funcionam com
os horários de domingos. A loja
TUPi estará fechada
Coleta de lixo domiciliar –
Funciona normalmente
Comércio – Comércio de rua e
corredores comerciais estarão
abertos, das 9h às 16h
Shopping – Lojas, das 14h às
20h, e alimentação e lazer, das
11h à 22h
Bancos – Fechados
Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam normal-
mente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatolo-
gia) funcionam 24h. SAMU aten-
de normalmente pelo telefone 192.
Já as UBSs (Unidades Básica de
Saúde), CRABs (Centros de Refe-
rência da Atenção Básica) e USFs
(Unidades de Saúde da Família)
estarão fechadas
Assistência Social – Os Cen-
tros de Referência de Assistência
Social (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizon-
te, Centro de Referência Especi-
alizado de Assistência Social (Cre-
as), Centro Pop e Cadastro Úni-
co, estarão fechados no dia 07/
04. O Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas) não
atenderá no dia 07 e 09/04 (sex-
ta-feira Santa e domingo de Pás-
coa), no sábado, 8/04, o atendi-
mento acontecerá das 9h às 18h
Abastecimento (varejões) –
Nova Piracicaba, das 6h às 12h,
Vila Sônia II e Alvorada, que fun-
cionam à tarde, serão antecipa-
dos para o período da manhã,
sendo o Sônia, das 6h às 11h e o
Alvorada, das 7h às 12h
Varejão Especial de Pesca-
dos - Das das 6h às 12h, no Va-
rejão Municipal Central (rua San-
ta Cruz, 1260), ao lado do Termi-
nal Central de Integração (TCI)

Feira-livre Riachuelo, não
irá funcionar
Mercado Municipal – Fun-
ciona das 6h às 12h
Zoológico e Paraíso da Cri-
ança - Fechados
Parques Públicos – Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Engenho Central, das
6h às 20h e Parque da Estação
da Paulista, das 6h às 21h
Museu da Água – Estará fe-
chado na sexta-feira Santa.
Aberto sábado e domingo, 8 e
9/4, das 9h às 17h
Cultura – Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bi-
blioteca Pública Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
Centros Culturais Nhô Serra,
Hugo Pedro Carradore e Isaíra
Aparecida Barbosa (Zazá), Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto e
Teatro Municipal Erotides de
Campos - Fechados na sexta-fei-
ra, 7/04 e no sábado, 8/04
Museu Prudente de Mora-
es – Abre na sexta-feira, 7/04, e
no sábado, 8/04, das 10h às 14h
Casa do Povoador - Fechada
na sexta-feira, 7/04, e abre no sá-
bado, 8/04, das 13h às 17h
Turismo - Centro de Informa-
ções Turísticas Casarão do Turis-
mo - das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do
Mirante - das 10h às 18h
Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da Rua do
Porto e Casa do Artesão do En-
genho Central, das 10h às 17h
Complexo Gastronômico da
Rua do Porto - Aberto
Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas)
Defesa Civil (199) - 24 horas
Polícia Militar (190) – 24 horas
Polícia Civil (197) – 24 horas
Guarda Civil (153) – 24 horas
Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas
Polícia Rodoviária (3424-
2872) – 24 horas
CPFL (0800-0101010)– 24
horas

(Programação sujeita a alterações)
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IPVA reforça cofres públicos em R$ 16 bi o primeiro trimestre
Os proprietários de veículos

registrados no Estado de São
Paulo recolheram R$ 16 bilhões
durante os três primeiros ciclos
(jan/fev/mar) do calendário de
pagamentos do Imposto sobre a
Propriedade de Veículos Auto-
motores (IPVA) de 2023.

O recurso é importante tan-
to para o Estado quanto para os
645 municípios paulistas. Isso
porque, descontados os 20% des-
tinados ao Fundeb (Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da Educa-
ção), o valor arrecadado é reparti-
do meio a meio entre o Estado e o
município de registro do veículo.

Tanto a quota-parte estadu-
al como a parcela de recursos en-
tregues aos municípios são desti-
nadas às diversas áreas de atua-
ção do Estado e das prefeituras,
dentre as quais, a saúde, a educa-

ção, a segurança pública, a infra-
estrutura e também ao trânsito.

Balanço da Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento (Sefaz-SP)
aponta que mais da metade dos
proprietários, em relação ao total
da frota tributável, que efetuaram
os pagamentos nesse primeiro tri-
mestre optaram por realizar a qui-
tação em cota única, recolhendo
Rÿ 10,5 bilhões. Os demais esco-
lheram o parcelamento, que até o
momento foi responsável pela ar-
recadação de Rÿ 5,5 bilhões.

O calendário de vencimento,
para proprietários de automóveis
que optaram pelo parcelamento
do imposto, será retomado na ter-
ça-feira, 11 de abril, com a quarta
parcela para aos veículos com final
de placa 1, e assim sucessivamente
até a placa final 0. Já os donos de
caminhões que ainda não efetua-
ram o recolhimento do imposto
têm até o dia 20/4 para realizar o

pagamento em cota única, sem des-
conto. Confira o calendário aqui.

ATRASO - O contribuinte
que deixar de recolher o imposto
fica sujeito a multa de 0,33% por
dia de atraso e juros de mora com
base na taxa Selic. Passados 60
dias, o percentual da multa fixa-
se em 20% do valor do imposto.
Os contribuintes em atraso serão
notificados para efetuar o paga-
mento por meio de notificação a
ser publicada no Diário Oficial.

Permanecendo a inadimplên-
cia do IPVA, o débito será inscrito
na Dívida Ativa, além da inclusão
do nome do proprietário no Cadin
Estadual, impedindo-o de aprovei-
tar eventual crédito que possua por
solicitar a Nota Fiscal Paulista. A
partir do momento em que o débi-
to de IPVA estiver inscrito, a Pro-
curadoria Geral do Estado poderá
vir a cobrá-lo mediante protesto.

A inadimplência do IPVA im-

pede o novo licenciamento do veí-
culo. Após a data limite fixada pelo
Detran para o licenciamento, o veí-
culo poderá vir a ser apreendido, com
multa aplicada pela autoridade de
trânsito e sete pontos na Carteira
Nacional de Habilitação (CNH).

PARCELAMENTO - É pos-
sível quitar o IPVA 2023 com car-
tão de crédito nas empresas cre-
denciadas à Sefaz-SP. As operado-
ras financeiras conveniadas têm
autonomia para definir o número
de parcelas e adequar a melhor ne-
gociação com o contribuinte.

Os valores pagos ao cor-
respondente bancário são re-
passados ao Governo do Esta-
do de forma imediata, e sem
qualquer desconto ou encargo.

Para mais informações, os
proprietários dos veículos po-
dem entrar em contato com a
Secretaria pelo canal Fale Co-
nosco, no Portal da Fazenda.
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SINDICSINDICSINDICSINDICSINDICAAAAATTTTTO LANÇA PESQUISO LANÇA PESQUISO LANÇA PESQUISO LANÇA PESQUISO LANÇA PESQUISAAAAA
SOBRE  SEGURANÇA ESCOLARSOBRE  SEGURANÇA ESCOLARSOBRE  SEGURANÇA ESCOLARSOBRE  SEGURANÇA ESCOLARSOBRE  SEGURANÇA ESCOLAR
Preocupados com a segurança dos servidores, trabalhado-
res e dos alunos, o Sindicato dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba lança nesta quinta-feira (06) uma pesquisa

online sobre “Segurança Escolar: sua opinião é importante”.

Diante dos últimos trágicos acontecimentos envolvendo
unidades de ensino de todo o Brasil, a diretoria desta entida-
de está preocupada com a segurança da comunidade esco-
lar e irá tabular as respostas, fazer um breve estudo, enca-

minhar e discutir com a administração municipal os anseios
e preocupações dos profissionais que atuam nas escolas.

A pesquisa pode ser respondida até às 9h00
do dia 10/04/2023 (segunda-feira).

Contamos com sua participação!  Acesse o link:

https://forms.gle/wUk98S2veU4Xz9jV8
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Unimed Piracicaba garante
assistência no Engenho
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Câncer se combate com a
prevenção e conhecimento
Esta é a dica do oncologista Fernando Medina, diretor do Cecan da
Santa Casa de Piracicaba, para o Dia Mundial de Combate ao Câncer

8 de abril é um dia muito es-
pecial para a Oncologia pois faz
com que o mundo todo dedique
parte de seu tempo para falar so-
bre o câncer  de maneira mais os-
tensiva e lembrar que 20 milhões
de pessoas vão desenvolver a do-
ença até o final deste ano.

O alerta é do médico oncolo-
gista Fernando Medina, diretor do
CECAN- Centro do Câncer da
Santa Casa de Piracicaba. Segun-
do ele, o câncer é a segunda causa
de morte por doença no mundo,
acometendo sobretudo as mamas,
a próstata, os pulmões e o intesti-
no grosso. “Neste Dia Mundial de
Combate ao Câncer, é preciso di-
zer que, apesar de serem os tumo-
res mais freqüentes e letais, eles
podem ser prevenidos e detecta-
dos precocemente”, afirmou.

Ele apontou para a necessi-
dade de programas públicos de
prevenção mais eficientes com
vistas ao diagnóstico precoce da
doença e para a necessidade de
acesso ao tratamento, uma vez
que milhares de pessoas no mun-
do, sobretudo nos países subde-
senvolvidos, ficam sem tratamen-
to ou são subtratados por não
terem condições de arcar com os
altos custos das medicações.

“Isso tira a paz e enlouque-
ce o oncologista, porque a gente
quer dar o melhor para o nosso
paciente e, infelizmente, ainda

Divulgação

Fernando Medina é diretor do CECAN, unidade oncológica que completa 30 anos este mês

nos deparamos com uma série
de obstáculos no sistema públi-
co de saúde, que ainda não ofer-
ta, por exemplo, tratamentos
mais modernos como a imuno-
terapia e a terapia alvo dirigida,
fundamentais para a qualidade
de vida e para a sobrevida dos
nossos pacientes”, argumentou.

O oncologista falou tam-
bém sobre as dificuldades en-
frentadas pelas comunidades
mais pobres para praticar a

prevenção, devido sobretudo
à falta de conhecimento.

“São famílias constituídas por
pessoas que  lutam árdua e brava-
mente para cuidar de seus filhos,
sem ter na maioria das vezes co-
nhecimento de que uma mamogra-
fia pode reduzir em dois anos o di-
agnóstico de câncer; ou que a colo-
noscopia pode tratar o paciente
antes que ele desenvolva um cân-
cer de pulmão”, exemplificou Me-
dina ao defendendo mais tomogra-

fias de rastreamento junto à popu-
lação de risco como forma de dimi-
nuir a mortalidade pela doença.

“Sinto que há essa frustração
na população em geral e, por isso,
ao longo de seus 30 anos, o CE-
CAN tem promovido e ampliado
seus programas preventivos por
meio de palestras dentro e fora da
Unidade para lembrar que o cân-
cer é uma doença que tem jeito,
que tem cura e que tudo isso de-
pende de nós mesmos”, concluiu.

Mais uma vez, o público da
Paixão de Cristo, um dos maiores
espetáculos do gênero no Brasil,
apresentado até domingo (9), no
Parque do Engenho Central, conta
com o serviço exclusivo de ambu-
lância da Unimed Piracicaba para
casos de urgência e emergência. A
equipe assistencial é formada por
enfermeiros e motoristas socorris-
tas especializados. Segundo Carlos
Joussef, presidente da cooperativa
médica, o apoio garante conforto e
segurança a crianças, adultos e
idosos presentes na encenação da
Associação Cultural e Teatral Gua-

rantã. “Nossos serviços podem ser
acionados por todos, não apenas
por nossos beneficiários. Espera-
mos e torcemos para que nada
aconteça nestes dias. Mas é impor-
tante que a população saiba que
estamos prontos para o que for pre-
ciso”. O dirigente disse, ainda,
que a participação da Unimed Pi-
racicaba na Paixão é uma forma
de aproximar a operadora de pla-
nos de saúde da comunidade.
“Esta é mais uma maneira de
agradecer a cidade pela confian-
ça na Unimed, que completa 53
anos em dezembro”, finalizou.

JARDIM ABAETÉ
Moradores do Jardim Abaeté
procuraram o gabinete do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB)
para solicitarem o encami-
nhamento ao Executivo de
pedido de fiscalização em
um imóvel localizado na rua
Frei Honório Franco, nº 325,
que, de acordo eles, apre-
senta sinais de abandono.
Segundo os moradores, o
local não é limpo há bastan-

te tempo. O mato alto e os
recorrentes acúmulos de
água parada são apontados
como preocupantes. Eles te-
mem que o local torne-se
foco do mosquito da dengue
e de animais peçonhentos.
De acordo com Pedro Kawai,
um ofício (ofício 204/2023) foi
encaminhado aos órgãos
competentes para solicitar
uma fiscalização no imóvel.

Assessoria Parlamentar
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Vereadores conhecem projetos
durante visita a montadora

Autores do projeto de decreto
legislativo 4/2023, que concede
“Medalha de Mérito Legislativo” a
Ricardo Augusto Martins, vice-pre-
sidente administrativo da Hyun-
dai Motor para as Américas Cen-
tral e do Sul, os vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL) e Fabrício Polezi
(Patriota) visitaram nesta terça-fei-
ra (4) a montadora, instalada há
uma década em Piracicaba.

Recebidos por Ricardo e pelo
gerente de marketing Eduardo Fis-
chmann, os parlamentares conhe-
ceram projetos e conversaram so-
bre a economia no Brasil. Trevisan
Jr. e Fabrício Polezi também convi-
daram os executivos a visitarem a
Câmara. A Casa promoverá soleni-
dade, em data ainda a ser agenda-
da, para a entrega da medalha a
Ricardo, que em 2014 recebeu o
“Título de Cidadão Piracicabano”.

Nascido em Santo André (SP),
em 14 de maio de 1970, Ricardo é
casado com Camila Elias Martins e
pai de Augusto. Formou-se técnico
em eletrônica e engenheiro eletrô-
nico, cursou MBAs em gestão de
projetos e manufatura nas Univer-
sidades de Michigan (EUA) e Dar-

Laércio Trevisan Jr. e Fabrício Polezi são autores de projeto de
decreto legislativo que concede “Medalha de Mérito Legislativo”
a vice-presidente administrativo da Hyundai Motor

Assessoria Parlamentar

mstadt (Alemanha) e tem no cur-
rículo experiências profissionais
nos Estados Unidos e na Europa.

Também estudou gestão e
operações internacionais, além de
ter mestrado pela Fundação Ins-
tituto de Administração e pela
Universidade de Administração
de Grenoble (França). Atualmen-
te, é aluno de doutorado em ad-

ministração de empresas pela
Fundação Getúlio Vargas.

Desde 2011, Ricardo trabalha
na Hyundai. É vice-presidente da
Anfavea (Associação Nacional dos
Fabricantes de Veículos Automoto-
res) desde 2012, assim como mem-
bro do conselho da Confederação
Nacional da Indústria e do Institu-
to da Qualidade Automotiva.

A avenida Pedro Habechian,
no Jardim Itapuã, que recentemen-
te recebeu novo asfalto, terá o sen-
tido de tráfego alterado a partir de
hoje (7). A via, que é cortada pelo
córrego Itapuã, tinha duplo senti-
do, mas agora passa a ter sentido
único, tanto da rua Júlio Soares
Diehl em direção à rua Presidente
Venceslau Braz quanto o oposto.

Conforme a titular da Se-
muttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), Jane Fran-
co Oliveira, as sinalizações ho-
rizontais e verticais na aveni-
da Pedro Habechian serão fi-
nalizadas na noite de hoje, quin-
ta-feira, 6/04, já indicando a
mudança de sentido de tráfego.

Além desta alteração, houve
melhorias no acesso à ponte sobre
o córrego Itapuã. Antes, havia uma
escada de acesso a esta ponte que
avançava na via, no sentido Pre-
sidente Venceslau Braz para a rua

Júlio Soares Diehl, mas agora essa
irregularidade não existe mais.

“Estamos melhorando total-
mente o local é isso só foi possível
graças ao ajuste feito na ponte irre-
gular que havia na via, algo que exis-
tia há mais de 20 anos. Os pedidos
de melhorias eram bem antigos e
agora conseguimos fazer as mudan-

ças para acesso à ponte e também o
recape, oferecendo mais segurança
no trânsito para motoristas e pedes-
tres”, explicou Jane, acrescentando
que os trabalhos foram feitos em
parceria com a Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria) e a
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente).
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Avenida tem alteração de sentido a partir hoje

Alteração de sentido na av. Pedro Habechian começa a partir de hoje

 Isabela Borghese
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Fim de uma batalha!
Outra já se inicia

Olá alvinegros apostólicos
romanos, sejam todos bem vin-
dos ao nosso espaço semanal to-
talmente independente, livre de
"padrinhos" de qualquer espécie.
Aqui a única "benção" que rece-
bemos é de Evaldo Vicente que
comanda o melhor e mais com-
pleto matutino de Piracicaba e
região. Obrigado ao amigo Eval-
do por nos ensinar e propagar a
democracia mostrando como é
fácil viver com opiniões diversas.

O glorioso e centenário Nhô-
Quim adiou mais uma vez o so-
nho do acesso para a elite do fu-
tebol paulista. Não entregou fá-
cil a vaga, lutou e disputou jogo a
jogo como se este fosse o último,
teve muitos erros durante a com-
petição, mas na minha óptica mais
acertou do que cometeu erros, e a
prova disso é que com elenco com
a folha salarial mais baixa entre
quase todos os principais partici-
pantes chegou até as semifinais
para enfrentar a toda poderosa
(no momento) Ponte Preta.

Na primeira fase apenas
duas derrotas e exatamente para
Ponte e Noivorizontino, conse-
guem entender o porquê batemos
na tecla que o XV foi dedicado,
comprometido e guerreiro? Só
perdeu para os dois finalistas e
que conquistaram o acesso com
folhas salariais muito acima do
que a realidade do time Piracica-
bano e dos demais concorrentes.
Realidades muito diferentes nes-
te momento, e no futebol isso faz
toda a diferença. Ah mais o XV
tem dinheiro sim, pode indagar
o incrédulo torcedor, que não
aguenta mais ver o time chegar
e não conquistar o acesso, na-
dar, nadar, nadar e morrer na
praia. É triste e frustrante real-
mente, ver os garotos campeões
da copa paulista com salários de
terceira divisão conquistar títu-
lo e depois ser xingados como se
não estivesse a altura do clube
na série A2, realmente triste!

O dinheiro meus queridos
amigos, foi diminuindo ao pas-
sar dos anos pelos sequenciais fra-
cassos da gestão de futebol ante-
rior, ou alguém esqueceu o tom-
bo frente à Inter de Limeira den-
tro do Barão, e nesta passagem a
folha do time de Limeira sendo

duas vezes menor do que a do XV,
ou então os eternos 1x5 frente ao
São Bento também no Barão com
folha salarial do time Piracicaba-
no duas vezes maior do que a
atual e proporcionando o show
de horrores que vivenciamos.

O torcedor (alguns) cobra-
ram contratações de última hora
da diretoria para as quartas e
semifinais, eu pergunto para
que? Para ver atleta vindo lá do
fim do mundo, assinar contrato
de três meses com salários  de
alto valor e jogar apenas trinta
segundos? Isso estaria bom para
você torcedor? Será que já não
está na hora do XV olhar para
dentro do clube e ver o que real-
mente está valendo a pena? Os
gastos são enormes partida a
partida, porque não se faz um
levantamento dos custos, ver o
quanto pode cortar e com esse
dinheiro economizado tentar
aumentar a folha salarial, pois
se os patrocínios estão caindo e
a SAF engatinhando, vamos
respeitar o que ditado diz "di-
nheiro não aguenta desaforo".
Vamos enxugar em todos os
cantos possíveis e empregar a
verba economizada em salários,
essa seria um ótimo começo, e
ai quem sabe algumas críticas
passam a ter o merecido valor.

O campeonato brasileiro
está a menos de um mês para
iniciar, as contratações e reno-
vações já começaram e o plane-
jamento tem que ser mantido,
diretoria, comissão técnica e base
do time tem que ser mantidos.
Ajustes no elenco se fazem neces-
sários e não são fáceis, Douglas
Pimenta e Cléber Gaúcho já estão
no mercado a muito tempo e co-
nhecem como poucos os meandros
das contratações. Boa Sorte!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, xinguem,
aplaudam  e curtam cada mo-
mento dentro do estádio. NIN-
GUÉM é dono do XV ou qual-
quer coisa parecida para dizer o
que você tem que fazer na sua
comemoração.....XV DE PIRACI-
CABA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Museu abre no feriado para visitação
Exposição Rio, Navegante de Memórias, em cartaz, mostra conexão entre os rios Piracicaba e Tejo

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes fun-
cionará em horário especial na
Sexta-Feira Santa, hoje, 7, e ama-
nhã, 8 - abre, em ambos os dias,
das 10h às 14h. O espaço cultu-
ral, mantido pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), atualmente abriga a expo-
sição Rio, Navegante de Memóri-
as, que mostra a conexão entre
os rios Piracicaba e Tejo. A entra-
da e visitação são gratuitas.

As fotos do rio Piracicaba
presentes na exposição são do
acervo do Museu Prudente de
Moraes e as do rio Tejo são do
fotógrafo português João Ramos.
A também portuguesa Ana Tor-
rejais, natural de Lisboa e que
atua como conservadora de acer-
vos no Museu Prudente de Mora-
es, amiga de longa data do fotó-
grafo João Ramos, teve papel fun-
damental na produção da mostra.

“As imagens traçam um para-
lelo entre os rios Piracicaba e o Tejo,
no passado e no presente. A expo-
sição conecta esses dois rios, que
estão distantes, mas têm a função
de preservar a história, a cultura e
os rituais de seus povos”, explica
Ana, que teve o Tejo como vizinho.

Durante os estudos às fotos
do rio Piracicaba no acervo do
Prudente de Moraes, conta Ana,
ela observou que existia uma co-
nexão entre ele e o rio Tejo. “Tem
as embarcações, como as pessoas
ocupam as margens e o entorno
dos rios, as curvas e as linhas de
água no horizonte”, destaca.

Desde que foi inaugurada,
em 17/03, Ana observa que os vi-
sitantes relatam a sensação de
aconchego durante a visitação.
“As pessoas comentam que se
sentem acolhidas pelas imagens
e pelo vídeo, principalmente em
relação às fotos do rio Piracica-
ba. Comentam que ativa a memó-
ria afetiva, mas também fazem
relação com os tempos atuais”.

Maurício Beraldo, historia-
dor do Prudente de Moraes,
fala mais sobre essa relação do
rio Piracicaba com a povoação.

SERVIÇO
Exposição Rio, Navegante de
Memórias. Abertura à visita-
ção até 29/04 no Museu His-
tórico e Pedagógico Prudente
de Moraes. Entrada gratuita.
Visitação de terça a sexta-fei-
ra, das 9h às 17h, sábados e
feriados, das 10h às 14h. Na
rua Santo Antonio, 641, Cen-
tro. Acesso a pessoas com de-
ficiência motora, dificuldades
de locomoção e ostomizados.
Visitas orientadas: (19) 3422-
3069. E-mail: mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.

Ribeirinhos do rio Piracicaba em foto antiga da nova exposição do Museu

Arquivo

“Primeiramente, com os povos
originários, utilizando-se de
suas águas para sobrevivência,
cultura e religiosidade. Em um
segundo momento, o rio Piraci-
caba é o fator principal de esco-
lha para a fundação oficial da
cidade no século XVIII. Funda-
da no entorno desse rio, a cida-
de de Piracicaba mantém diver-
sas tradições locais e espaços tu-
rístico-culturais associados a
esse curso de água que, no con-
junto, definem a sua identida-
de patrimonial”, ele explica.

CCCCCOVIDOVIDOVIDOVIDOVID-19-19-19-19-19

Saúde disponibiliza vacina bivalente em 68 unidades
A partir de segunda (10), a

Secretaria Municipal de Saúde
(SMS) vai ampliar a vacinação
contra a Covid-19 com o imuni-
zante Pfizer Bivalente, de acordo
com as doses disponíveis, seguin-
do as orientações do Ministério da
Saúde e Governo do Estado de São
Paulo. O imunizante estará dispo-
nível para todos os grupos priori-
tários nas 68 unidades de saúde
da cidade (CRABs e UBSs das 8h
às 15h e PSFs das 8h às 16h, exce-
to CRAB Paulista), por demanda
espontânea, ou seja, sem agenda-
mento. Além disso, o CRAB Vila
Rezende e as UBSs Caxambu, Cen-
tro e Vila Independência aplicarão
a vacina em horário estendido das
17h às 20h, até dia 14/04.

A SMS reforça que, além de
idosos com mais de 60 anos; pes-
soas imunocomprometidas a par-

tir de 12 anos de idade; indíge-
nas, ribeirinhos e quilombolas (a
partir de 12 anos de idade); ges-
tantes e puérperas; trabalhado-
res da saúde; pessoas com defici-
ência permanente (a partir de 12
anos de idade) e a população de
12 a 59 anos com comorbidades
também poderão ser imunizadas.
Para receberem o reforço da Pfi-
zer Bivalente o cidadão precisa
ter, pelo menos, o esquema vaci-
nal primário (1° e 2° doses) e um
intervalo mínimo de quatro me-
ses da última dose recebida.

COMORBIDADES – A
SMS lembra que algumas das
comorbidades liberadas para
receberem a vacina são: diabe-
tes, pneumopatias crônicas gra-
ves, hipertensão arterial resis-
tente, insuficiência cardíaca,
cardiopatia, entre outras. Para

consultar o grupo completo, o
Ministério deixa disponível
documento com todas as comor-
bidades que podem receber o imu-
nizante pela internet no seguinte
site: https://www.gov.br/saude/
pt-br/coronavirus/notas-tecni-
cas/2023/nota-tecnica-no-17-
2023-cgici-dimu-svsa-ms/view.

COMPROVANTES – A Se-
cretaria de Saúde reforça que para
se vacinar contra a Covid-19 é ne-
cessário apresentar documento de
identificação com foto, CPF e com-
provante de vacinação com a últi-
ma dose. Além destes documen-
tos, profissionais da saúde devem
apresentar comprovante de vincu-
lação ativa de trabalho com o ser-
viço de saúde público ou privado.

De acordo com a nota técni-
ca no MS, pessoa com deficiência
deve apresentar documento ou

laudo médico que ateste seu im-
pedimento de longo prazo – seja
de natureza física, mental, inte-
lectual ou sensorial –, o qual, em
interação com uma ou mais bar-
reiras, pode obstruir sua partici-
pação plena e efetiva na socieda-
de em igualdade de condições
com as demais pessoas. Este gru-
po inclui pessoas com limitação
motora que cause grande dificul-
dade ou incapacidade para an-
dar ou subir escadas; indivíduos
com grande dificuldade ou inca-
pacidade de ouvir mesmo com
uso de aparelho auditivo; indiví-
duos com grande dificuldade ou
incapacidade de enxergar mesmo
com uso de óculos; indivíduos
com alguma deficiência intelectu-
al permanente que limite as suas
atividades habituais, como traba-
lhar, ir à escola, brincar, etc.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Mutirão da Dengue estará no bairro Pompeia hoje, 8
Promovido pelo Plano Mu-

nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde,
neste sábado, 8, o Mutirão da
Dengue estará na região Leste,
no bairro Pompeia, das 8h às

13h, com ponto de encontro no
Centro Comunitário Sol Nascen-
te. O objetivo da ação é o comba-
te ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela
urbana. No último sábado, 1º/
04, as equipes do Mutirão da

Dengue passaram pelos bairros
Santa Rita e Jardim São Fran-
cisco, também na Região Leste,
onde foram visitadas 1.174 resi-
dências, sendo 31 delas notifica-
das por terem algum tipo de possí-
vel criadouro para o mosquito Ae-
des. De acordo com o banco de

dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 31/03 de 2023
foram registradas 2.002 notifica-
ções para a dengue com 241 ca-
sos positivos e nenhum óbito. No
mesmo período de 2022, foram
1.652 notificações, 271 casos
confirmados e nenhum óbito.
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Prefeitura publica licitação para
a primeira etapa dos serviços
Cerca de 85% da malha asfáltica de Piracicaba não recebe recape há mais de
17 anos, aponta levantamento; prefeito Luciano Almeida anunciou ontem

O prefeito Luciano Almeida
anunciou na tarde de ontem (6)
a abertura de licitação para a pa-
vimentação de 120 km de vias da
cidade. O aviso de licitação foi pu-
blicado na edição de ontem do
Diário Oficial do Município (o edi-
tal será disponibilizado no dia 11/
04, no site da Prefeitura –
www.piracicaba.sp.gov.br). Em bre-
ve, será aberto mais um processo
de licitação, com mais 80 km, tota-
lizando 200 km. A pavimentação
será realizada com base em estu-
dos técnicos, que identificaram a
necessidade do serviço. O municí-
pio tem aproximadamente 1.800
km de vias asfaltadas e 85% da
malha asfáltica da cidade não re-
cebe recape há mais de 17 anos.
Devem receber nova massa de as-
falto ruas e avenidas que têm
maior tráfego de veículos e que
apresentam maior desgaste.

A licitação dos 120 primeiros
km se divide em duas concorrên-
cias. A primeira é a de nº 08/
2023, para 40 km de recape com
pavimento de concreto, utilizan-
do o PUC (Pavimento Urbano de
Concreto), tecnologia de serviço

que suporta tráfego médio e tem
vida útil de cerca de 20 anos, e o
pavimento de concreto para trá-
fego pesado, com a mesma tecno-
logia usada na pavimentação de
rodovias. Para estes trabalhos
serão utilizados recursos prove-
nientes da Semuttran, já previs-
tos em dotação orçamentária no
PPA (Plano Plurianual) com a
nomenclatura Pavimento Vida
Longa, portanto, como parte das
obras de mobilidade urbana no
município. Entre as cidades que
já utilizam esse tipo de pavimen-
to estão Sorocaba e Campinas.

“Optamos pelo em concreto
porque o asfalto usado normal-
mente em recapes tem em média
cinco anos de durabilidade en-
quanto o concreto tem vida útil
de aproximadamente 20 anos. In-
clusive, o pavimento de concreto
para tráfego pesado será instala-
do nas principais rotatórias e en-
tradas e saídas da cidade, onde
não existe a possibilidade de des-
vio de caminhões, como no bair-
ro Jardim Primavera, que pos-
sui grande fluxo de caminhões
que precisam trafegar por aque-

las via”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Ela comentou, ainda, que o
PUC, além da vantagem de vida
útil estendida, não sofre defor-
mações, como ocorre no pavi-
mento asfáltico, com buracos e
borrachudos, porque o materi-
al de concreto é mais rígido e
colocado em sistema de placas,
facilitando a manutenção.

Já a outra concorrência é a
de número 09/2023, para reca-
pe asfáltico de 80 km de vias,
tanto de tráfego leve quanto de
médio, com serviços de tratamen-
to asfáltico pontuais, usando re-
cursos da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel).

As obras contemplarão as devi-
das manutenções e/ou implantações
de drenagem de águas pluviais.

REGIÕES - As regiões da ci-
dade a receberem pavimento de
concreto são Região I (Centro), Re-
gião 2 (Vila Rezende e Santa Rosa),
Região III (Mário Dedini, Vila In-
dustril e Vila Fátima), Região IV
(Santa Terezinha, Vila Sônia e
Vale do Sol), Região V (Jupiá e
Ondinhas), Região VI ( Pauliceia

e Vila Cristina), Região VII (Cam-
pestre e Novo Horizonte), Regoão
VIII (Água Branca e Pompeia e
Região 9 (Dois Córregos e Piraci-
camirim). As regiões de 1 a 5 tam-
bém vão receber recape asfáltico.

EDITAL - O edital com todas
as informações está previsto para

ser disponibilizado a partir de ter-
ça (11), no site da Prefeitura -
piracicaba.sp.gov.br. A entrega dos
envelopes com as documentações
exigidas no edital das empresas in-
teressadas em participar da con-
corrência nº 08/2023 deverá ser
até 15/05, às 13h30. A abertura dos

envelopes será no mesmo dia, às
14h. Já a entrega dos envelopes da
concorrência 09/2023 deverá ser
até 17/05, às 13h30, com abertu-
ra na mesma data, às 14h. Mais
informações podem ser obtidas
no setor de Divisão de Compras
pelo telefone (19) 3403-1020.

Prefeitura finalizou o recape da avenida Carlos Botelho e inicia licitação para primeira etapa dos 200 km

Divulgação/CCS
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Passageiros recebem chocolates em
ação na Rodoviária de Piracicaba
A ação teve apoio da Prefeitura de Piracicaba, por meio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes)

NA BIBLIOTECA
Cabret, dentro da Mostra Lite-
ratura em Tela!. As exibições
acontecem por meio da parce-
ria da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e do
Misp (Museu da Imagem e do
Som de Piraciaba) com a Uni-
mep (Universidade Metodis-
ta de Piracicaba) e MIS SP.

Divulgação

O anfiteatro da Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo de Arruda Pinto
recebe duas sessões gratui-
tas de cinema nos próximos
dias. Amanhã, 7/04, às 15h, a
Mostra Parceirinhos exibe a
animação infantil Luca e, na
segunda-feira, às 13h, o filme
em cartaz é A Invenção de Hugo

LIBERADA PARA O TRÂNSITO
Após a conclusão dos serviços
de desmonte e tombamento de
rochas na pedreira do Bongue,
a Prefeitura liberou a avenida
Jaime Pereira desde onem (6),
de forma parcial. As faixas no
sentido Centro-bairro serão
compartilhadas em duplo sen-
tido, enquanto as faixas senti-
do bairro-Centro seguirão in-
terditadas. Os trabalhos foram
concluídos na segunda-feira,

03/04, 15 dias antes do prazo
estipulado. A liberação parcial
tem como objetivo garantir a
segurança dos motoristas en-
quanto é realizada a limpeza
do canal que fica na base da
pedreira, vizinho às faixas sen-
tido bairro-Centro. A limpeza
consiste na retirada do materi-
al que se acumulou ali, após o
desmonte e tombamento das
rochas na parte de cima.

Divulgação/Prefeitura

A Apeao (Associação Piracica-
bana da Empresas de Auto Ônibus)
realizou, quinta (6), véspera do fe-
riado da Sexta-feira Santa, ação na
Rodoviária de Piracicaba. O perso-
nagem coelhinho da Páscoa percor-
reu o local entregando chocolates
para as crianças e passageiros.

A ação teve apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mobi-
lidade Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), e foi aprovada pelos viajantes

que embarcavam e desembarcavam
na rodoviária.  Silvia Barros, mora-
dora de São Paulo se surpreendeu
com a iniciativa. “Muito bacana
essa ação. Essa interação com os
passageiros foi sensacional”, disse.

O gerente da Apeao, Laércio
Mello, se surpreendeu com a reper-
cussão. “Foi uma ação pensada no
bem-estar dos passageiros e fiquei
muito satisfeito com o retorno po-
sitivo que tivemos. Muitos elogios
por parte de todos”, contou Mello.

Neste domingo (9), fim do
feriado prolongado de Páscoa,
a expectativa é de aumento sig-
nificativo no número de passa-
geiros na rodoviária ao longo
do dia. “O fluxo começa a au-
mentar logo após o almoço. Al-
guns indo embora da cidade e
outros chegando para o traba-
lho e estudo da semana. Nossa
equipe está reforçada para ga-
rantir o bom fluxo das pesso-
as”, disse o gerente da Apeao.

Titular da Semuttran, Jane
Franco comemorou a ação rea-
lizada na rodoviária. “Ações
como essa são sempre bem vin-
das. Estamos conversando com
a Apeao e ao longo do ano outras
ações culturais, educacionais, de
segurança e até musicais devem
acontecer. O objetivo é sempre
destacar para os passageiros os
serviços oferecidos pela rodo-
viária e prefeitura de forma
leve e agradável”, finalizou.

Fotos: Divulgação
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Vacinação contra a gripe
começa na segunda-feira
O CRAB Vila Rezende e as UBSs Caxambu, Centro e Vila Independência
aplicarão a vacina em horário estendido das 17h às 20h, até dia 14 de abril

EDITAL DE INTIMAÇÃO. CUMPRIMENTO DE SENTENÇA. Processo Digital
nº: 0001098-25.2023.8.26.0451. Classe: Assunto: Cumprimento de sen-
tença - Contratos Bancários. Exequente: Cooperativa de Credito dos
Fornecedores de Cana e Agrop. e Empresarios da Reg. Piracicaba. Exe-
cutado: Restaurante e Pizzaria O Portugues de Arouca Ltda Me e outro.
EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0001098-
25.2023.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara Cível, do Foro
de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Rogério Sartori Astolphi, na
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) RESTAU-RANTE E PIZZARIA O POR-
TUGUES DE AROUCA LTDA ME, CNPJ 17.291.577/0001-00, com endere-
ço à Rua Araxa, 69, Glebas California, CEP 13403-170,Piracicaba - SP e
Zuleide Alves Santos Oliveira, CPF - 403.441.501-00 (mesmo endereço),
que por este Juízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença,
movida por Cooperativa de Credito dos Fornecedores de Cana e Agrop.
e Empresarios da Reg. Piracicaba. Encontrando-se o réu em lugar incer-
to e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determina-
da a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias
úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a
quantia de R$ 7.905,23 (sete mil, novecentos e cinco reais e vinte e três
centavos), devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o
valor do débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágra-
fos, do Código de Processo Civil).Fica ciente, ainda, que nos termos do
artigo 525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indi-
cado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias
úteis para que o executado, independentemente de penhora ou nova inti-
mação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  33/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 33/
2023, Processo:415/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE CESTAS BÁSICAS.  As propostas serão acolhidas com início no
dia 10/04/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 20/04/2023. O início da sessão
de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 20/04/2023. Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital comple-
to encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 06 de
abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  34/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 34/
2023, Processo: 420/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS DE MANDADOS JUDICIAIS.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 10/04/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 24/
04/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 24/04/
2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 06 de abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Segunda, começa a edição de
23 do ‘Educação é Prevenção’

Divulgação

Equipe atual do Pelotão Escolar que responde pelas aulas do GCEP

O Pelotão Escolar da Guarda
Civil inicia na próxima segunda
(10), às 8h, na Escola Municipal
Prof.ª Tercilia Bernadete Sanches
Costa, localizada no loteamento
Vem Viver, a 1ª edição de 2023 do
Guarda Civil Educação é Preven-
ção, programa da Corporação em
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Educação, que ministra au-
las para alunos do 5º do ensino
fundamental por quatro meses,
abordando temáticas importantes
e sensíveis da vida em sociedade.

Para esta edição, o programa
dará especial destaque aos temas
bullying e ciberbullying devido aos
últimos episódios de tentativa de
ataques em escolas. Para além des-
tas temáticas, as equipes também
falarão sobre drogas, violência do-
méstica, gravidez na adolescência,
abuso sexual, vandalismo, perigos
da internet, dicas de segurança,

trânsito e maus-tratos aos animais.
Além da Tercília, o programa tam-
bém beneficiará, no primeiro se-
mestre, alunos das escolas Escola
Municipal João Otávio de Melo
Ferraciú, José Antônio de Souza,
Professor Thales Castanho de An-
drade, Aracy de Moraes Terra,
num total de 600 crianças.

GCEP – Executado desde
2012, quando um piloto foi realiza-
do na Escola Municipal Edilene
Borghese, o programa já atendeu
mais de 6 mil crianças de 35 esco-
las municipais e 1.100 pais em pa-
lestras direcionadas que falam so-
bre a importância da prevenção. O
programa também já beneficiou
adolescentes de escolas estaduais,
por meio de palestras direcionadas
e rodas de conversa. No ano pas-
sado, 700 adolescentes se benefi-
ciaram com o conteúdo levado por
guardas-civis educadores.

DOENÇA RESPIRATÓRIA
CRÔNICA: asma em uso de
corticoide inalatório ou sistê-
mico (moderada ou grave);
Doença Pulmonar Obstrutiva
Crônica (DPOC); bronquiecta-
sia; fibrose cística; doenças
intersticiais do pulmão; dis-
plasia bronco pulmonar; hi-
pertensão arterial pulmonar;
crianças com doença pulmo-
nar crônica da prematuridade.

DOENÇA CARDÍACA CRÔ-
NICA: doença cardíaca con-
gênita; hipertensão arterial
sistêmica com comorbida-
de; doença cardíaca isquê-
mica; insuficiência cardíaca.

DOENÇA RENAL CRÔNI-
CA: doença renal nos estági-
os 3, 4 e 5; síndrome nefróti-
ca; e paciente em diálise.

DOENÇA HEPÁTICA CRÔ-
NICA: atresia biliar; hepati-
tes crônicas; e cirrose.

DOENÇA NEUROLÓGI-
CA CRÔNICA: condições em
que a função respiratória

CONTROLE

Saiba quais comorbidades
podem receber a vacina

pode estar comprometida
pela doença neurológica;
considerar as necessida-
des  c l ín i cas  ind iv idua is
dos pac ientes  inc lu indo:
AVC, indivíduos com para-
l i s ia  cerebra l ,  esc le rose
múltipla e condições simi-
lares; doenças hereditárias
e degenerativas do sistema
nervoso ou muscular; defi-
ciência neurológica grave.

DIABETES:  Diabetes
Mellitus tipo I e tipo II em
uso de medicamentos.

IMUNOSSUPRESSÃO:
imunodeficiência congêni-
ta ou adquirida; imunossu-
pressão por  doenças ou
medicamentos;

OBESOS: obesidade grau III.
TRANSPLANTADOS: ór-

gãos sólidos; medula óssea.
PORTADORES DE TRIS-

SOMIAS:  S índrome de
Down, Síndrome de Kline-
felter, Sídrome de Wakany,
dentre outras trissomias.

Seguindo as orientações do
Governo Federal, a Secretaria
Municipal de Saúde (SMS) inicia
a Campanha Nacional de Imuni-
zação contra a Gripe/Influenza
2023 na próxima segunda (10),
para todos os grupos prioritários
nas 68 unidades de saúde da ci-
dade – CRABs e UBSs das 8h às
15h, exceto CRAB Paulista, e PSFs
das 8h às 16h –, por demanda es-
pontânea, ou seja, sem agenda-
mento. Além disso, o CRAB Vila
Rezende e as UBSs Caxambu, Cen-
tro e Vila Independência aplica-
rão a vacina em horário estendi-
do das 17h às 20h, até dia 14/04.

Poderão receber a vacina
contra gripe as seguintes popula-
ções: crianças de 6 meses a me-
nores de 6 anos (5 anos, 11 meses
e 29 dias); Trabalhador da Saú-
de dos serviços públicos e priva-
dos; gestantes em qualquer ida-
de gestacional; puérperas: todas
as mulheres no período até 45
dias após o parto; professores do
ensino básico a superior e funcio-
nários das escolas; idosos com 60
anos ou mais; profissionais das
forças de segurança e salvamento;
Profissionais das Forças Armadas;
pessoas com deficiência permanen-
te; caminhoneiros; pessoas com

doenças crônicas não transmissí-
veis e outras condições clínicas es-
peciais (confira lista ao lado).

Conforme explica o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, o Mi-
nistério da Saúde publicou estudo
da Câmara Técnica de Assessora-
mento em Imunização (CTAI) con-
cluindo que não há nenhum risco
em tomar as vacinas contra a gri-
pe e a Covid-19 ao mesmo tempo.
“As duas vacinas podem ser apli-
cadas juntas. Pessoas com doen-
ças febris agudas, moderadas e
casos confirmados de Covid-19
devem ter a vacinação adiada até
o desaparecimento dos sintomas”.

IMUNIZAÇÃO – As duas
doenças, a gripe e a Covid-19, são
síndromes respiratórias agudas
graves (SRAG) virais e afetam o
sistema respiratório. Nesta época
do ano os casos aumentam con-
sideravelmente e preocupam ges-
tores da saúde pública pela de-
manda em unidades de pronto
atendimento e hospitais. “A vaci-
na é o fator maior de proteção dis-
ponível atualmente, que ajuda a
evitar o agravamento dessas do-
enças. As campanhas e a adesão
da população são fundamentais
para um cenário epidemiológico
favorável”, destacou Silvano.

SRA. MARIA HELENA DE AN-
DRADE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 73 anos,
filha dos finados Sr. Jose de
Andrade e da Sra. Maria Ferraz
de Andrade; deixa os filhos:
Shirley Aparecida Rando, já fa-
lecida; Maria Sueli Rando; Si-
lene Paula Rando Perosi, ca-
sada com o Sr. Luis Ricardo
Perosi; Paulo Roberto Rando;
Lucilene Crizeide Rando Mon-
teiro, casada com o Sr. Jose Ap.
Monteiro; Katia Ivanilde Rando
Campion, casada com o Sr.
Mauricio Ap. Campion e Grazi-
ele Aparecida Damasio. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO WILSON VILANO-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 72 anos, filho
dos finados Sr. Pedro Vilanova
e da Sra. Helena Bilatto Vilano-
va, era casado com a Sra. Isa-
bel Cristina Vilanova; deixa os

filhos: Andre Anderson Vilano-
va, casado com a Sra. Luciana
Fernandes Vilanova e Antonio
Alexandre Vilanova, casado
com a Sra. Marcia dos Santos
Vilanova. Deixa netos, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELIENE PEREIRA ALVES
DE OLIVEIRA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 38 anos,
filha do Sr. Idalino Pereira Luiz,
já falecido e da Sra. Ana Maria
Alves Pereira, era casada com
o Sr. Nivaldo Rodrigues de Oli-
veira; deixa os filhos: Felipe Al-
ves de Oliveira e Rafael Alves
de Oliveira. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem às 17h00 no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTO
SRA.  CELIA MARINO TOMÉ fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos  79 anos de idade e
era filha do Sr. Benedito Tomé e
da Sra. Antonia Marino Tomé, fa-
lecidos. Deixou a filha: Loremi
Cristina Tomé. Deixa 2 netas,
demais parentes e amigos. O

seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
– Sala Safira, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Cecilia Mani, representantCecilia Mani, representantCecilia Mani, representantCecilia Mani, representantCecilia Mani, representante da cultura Amazônica em São Pe da cultura Amazônica em São Pe da cultura Amazônica em São Pe da cultura Amazônica em São Pe da cultura Amazônica em São Pauloauloauloauloaulo
Cecilia Mani é estudiosa do ritmo nortista, esteve presente e foi a grande atração da cerimônia de entrega do Título de Cidadão Piracicabano concedido ao colunista e ator Elson de Belém.
Cecilia é nascida em Belém do Pará e reside em São Paulo realizando um belíssimo trabalho divulgando a cultura paraense/Amazônica.

Trajetória profissional:
Farmacêutica, terapeuta corporal e holística,
dançarina e oficineira de danças amazônicas.
Tem em sua formação e atuação em dança do
ventre, biodanza e bioenergética, dança ciga-
na, danças circulares, danças brasileiras e dan-
ças dos povos. Participou de cursos de danças
circulares na Cirandda da Lua, na UNIPAZ, na
UMAPAZ, no Projeto Dançar a Vida - Recriar o
Mundo pelas Danças Circulares do Mana Mani
e no Projeto Ser Focalizador Arte e Oficio. Tem
em sua formação os cursos de Projetos Cultu-
rais pela Casa de Cultura Chico Science e Ges-
tão e Empreendedorismo Cultural pela Casa de
Culturas Negras do Jabaquara. Foi integrante
do Grupo Carimbó Pai D’égua como dançarina,
oficineira e do Núcleo de Coordenação. Minis-
trou oficinas de Carimbó e outras danças ama-
zônicas no Projeto Faces da Cultura Popular
Brasileiras no Espaço Cultural Lélia Abramo e
como convidada no Grupo Luna Danças na Casa
de Cultura Chico Science e na Tenda da Soso e
no projeto Vivência Percussiva do Mestre Fla-
vio Gama. Idealizadora do Projeto mani carim-

Curtidinhas da Paixão Fotos reprodução redes sociais

bo onde ministra as oficinas e faz apresenta-
ções em eventos e festivais da cultura popular
para contribuir com difusão e valorização da
cultura popular da região Norte. Recebeu as
premiações: Troféu Galo de Ouro 2019 –Expo-
nordeste 2019/2020 pela TV Estado, como Des-
taque Dançarina de Carimbó, o troféu Turismo
de Negócio “Exponordeste 2019”, pela CBTUR
Brasil/Top Sustentabilidade na Categoria Dan-
ça de Carimbó e o troféu Turismo de Negócio
“Jockey Club de São Paulo” na Categoria Top
Belly Dance Carimbó.
Projeto Batuque do Norte, ritmos e Danças
Amazônicas.
Cecilia Mani, ao som do curimbó e maracas
mostra toda expressividade da região Norte
com o Carimbó e outras danças. Ao longo do
espetáculo, convida o público para entrar na
dança e experienciar os ritmos da Amazônia e
sentir sua essência, o banho de cheiro.
Espetáculo contemplado com o X Prêmio De-
nilto Gomes 2022.

Release enviado pela artista

 Lívia
Foltran
Spada e
Dani Tonin
completam
a lista de
grandes
atrizes
piracicaba-
nas pela
dedicação
no papel
de Maria.

 Pádua
Soares
emociona-
díssimo
como
sempre, no
final do
ensaio no
último
domingo e
agradeceu a
todos pelo
empenho.

 Mais um
ano Dante
Skal, Ricar-
do e Pame-
la Pires
colaborando
pelo arma-
zenamento
dos figurinos.

 Visitaram
os ensaios o
ator sucesso
na Netiflix
Fernando
Rubro e o
ator e
diretor
Edvaldo
Oliveira

 As canto-
ras Evinha
do Forró e
Sirlene
Martins
fazem
parte do
espetáculo
como
sacerdotes

 As atrizes
Lais
Vetoretti
e Michelly
Macedo
muito bem
coreografa-
das por
Elyana
Dahab estão
dando um
show à
parte como
Salomé.

 O ator
Felipe
Nunes
destaca-se
como
soldado e
grande
colaborador
do espetáculo

 Dona
Hortência
que interpre-
ta o perso-
nagem
Satanás já
está recupe-
rada de um
mal-estar e
logo estará
de volta.

 Jhullia
Mattos está
totalmente
recuperada
de um
tombo que
levou nos
ensaios.

 Paulo
Antônio,
um dos
atores que
interpreta
Jesus tem
se mostrado
cada vez
mais confi-
ante na
defesa do
personagem
tão emble-
mático.
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THEREZA ALVES RECEBE
HOMENAGEM EM PINTURA

Paula Herler, sua filha agradece
Obrigada pela linda homenagem! Minha mãe amada, eterniza-
da nesse trabalho perfeito pelas artistas do Coletivo feminino
de arte e cultura de Piracicaba – Caravana.
Obrigada a todos os envolvidos!
Viva a cultura, viva a liberdade de expressão, viva as mulheres
que não fogem da batalha e nem se diminuem perante essa
sociedade machista!!!
Viva Thereza Alves

Sobre o Coletivo Caravana
Um grupo de artistas feministas batalhando para tornar a arte e
a cultura mais acessíveis através do graffiti e de ações em es-
colas públicas.
O coletivo foi fundado em 2018 inicialmente com 3 membros
composto por Alice Lima, Giulia Zen e Sah Hudson e depois
chegou Adrielle Camargo.
O coletivo fundou o primeiro grupo de graffiti inteiramente fe-
minino de Piracicaba, o Furtacor graffiti projeto que segue fir-
me e forte desde 2020.

Fonte reprodução redes sociais

A coreografa e pro-
fessora Elyana Da-
hab em breve abrirá
turma para dança do
ventre exclusiva para
homens. A professo-
ra que está altamen-
te envolvida com as
danças paraenses
informa a grande
novidade que tam-
bém estará forman-
do um grupo coreo-
gráfico de danças
paraenses como ca-
rimbó, lundu, calyp-
so com assessoria
do colunista e ator
Elson de Belém.
Aguardem maiores
informações.
Studio Elyana Dahab
dança do ventre
Contato (19) 99521
5789

Foto reprodução
redes sociais

Mama África dá show de vitalidade
Dona Odete mais conhecida como Mama África recordou os velhos tempos em que maratonava.  Mama participou dos jogos da
melhor idade em Lençóis paulistas e deu show de simpatia nas provas em que participou. Muito alegre e sempre dançando a ex
atleta foi bastante cortejada pelos amigos e simpatizantes. Foi a grande campeã da corrida modalidade 90 anos. Vida longa à
nossa Mama África, patrimônio piracicabano.

Fonte reprodução redes sociais

Piracicaba conquista medalhas em Lençóis Paulistas
Rogerio Mestre sala colaborou para os bons resultados

Rogerio mestre sala
está feliz da vida por
fazer parte de duas
conquistas, um deles
por colaborar para Pi-
racicaba assumir a li-
derança dos jogos da
melhor idade em Len-
çóis Paulistas pela Se-
lam, o JOMI 2023 e a
outra por indicar o ca-
sal João e Hortência
que ficou em 3º lugar
conquistando a meda-
lha de bronze 80 +.

Na foto com o troféu
os técnicos Rogerio e
Claudio.

Elyana Dahab abre
novos cursos de dança
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#PirarazziIndicaEDaADica

BAQUE CAIPIRA
LANÇA NOVO ÁLBUM

Lançamento será hoje no YouTube

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos o trabalho de Cecilia Mani na divulgação
das danças nortistas, as comemorações de Rogerio mestre sala
na dança de salão, além das notícias culturais, agenda e as famo-
sas curtidinhas especial Paixão de Cristo.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibili-
dade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piraci-
cabana, especificamente na mais prestigiada coluna da região,
a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e

somos vistos por renomadas personalidades e empresas do ce-
nário local. o presente que estamos oferecendo é a sua parti-
cipação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para
publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 198 abril/2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos
os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa
espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes
sociais e plataformas digitais, conquistando

cada vez mais seu público e a classe artística
pela qualidade, responsabilidade e

credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo
locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

O Baque Caipira informa que o álbum “Baque
Caipira - toadas de Piracicaba” está disponí-
vel gratuitamente pelo canal do YouTube a
partir de hoje. Ele também será distribuído
por meio de adesivos para as escolas de Pi-
racicaba, bem como durante as apresenta-
ções que acontecem entre abril e maio.
Ative o sininho para acompanhar o lança-
mento em primeira mão! Após a live de ce-

When I find myself in times
of trouble, Mother Mary

comes to me
Speaking words of wisdom,

let it be
And in my hour of darkness
she is standing right in front

of me
Speaking words of wisdom,

let it be.

Em tradução livre, a música
Let It Be, dos Beatles que a
cantora Débora Lima esco-
lheu ficaria assim:

Quando me encontro em
momentos difíceis

A Mãe Maria vem até mim
Dizendo palavras de

sabedoria: Deixe estar
E nas minhas horas de

escuridão
Ela está em pé bem

diante de mim
Dizendo palavras de

sabedoria: Deixe estar

O compositor foi inspirado por
um sonho em que sua mãe,
já falecida, lhe falou a mar-
cante frase “Só deixe estar”
[“Just Let It Be”]. A mãe de
Paul McCartney, Mary, faleceu

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR DÉBORA LIMA

em 1956 quando seu filho ti-
nha apenas 14 anos. O cantor
ficou marcado pela falta dessa
figura importante em sua vida.

Quando o fumante tem uma

rede de apoio durante o tra-
tamento seu sucesso é MUI-
TO maior.

Fonte assessoria de
imprensa Juliana Rosado

lebração, que contará com a participação dos
mestres @mauriciobaianarica da Nação Es-
trela Brilhante do Recife e Levi @maracatu-
xangoalafinoficial

Axé!
#proAC2022

Fonte reprodução redes sociais

Ivana Negri e suas ações literárias

Ivana Negri participou de uma ele-
tiva na Escola Dr. Prudente de Mo-
raes, levando as Lendas de Piraci-
caba e proporcionando roda de con-
versa sobre o assunto. A escritora
comentou que o evento foi altamen-
te produtivo, uma verdadeira troca
de conhecimentos e energias com
crianças e adolescentes. Ivana que
é muito envolvida no universo lite-
rário postou nas suas redes sociais
um lembrete que no último dia 2 co-
memorou-se em todo o mundo o
nascimento de Hans Christian An-
dersen. A partir de 1967, este dia
passou a ser designado Dia Inter-
nacional do Livro Infantil, chaman-
do a atenção para a importância da
leitura e para o papel fundamental
dos livros para a infância.
Hans Cristian Andersen foi o primei-
ro escritor a adaptar antigas fábulas
para o público infantil, incluindo im-
portantes lições de moral nas entre-
linhas. Dentre as obras do autor estão “O Patinho Feio”, “A Pequena Sereia”, “A Roupa Nova do
Rei”, entre outros contos.
A iniciativa para a criação do Dia Internacional do Livro Infantil foi do Conselho Internacional
sobre Literatura para Jovens.

Fonte reprodução redes sociais
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Mortalidade cresce em 2022 e acidentes
notificados ao SUS batem recorde

No ano passado, mais de 600 mil acidentes e 2,5 mil óbitos de trabalhadores com carteira assinada; registros do SUS atingem recorde
De 2012 a 2022, foram co-

municados 6,7 milhões de aciden-
tes de trabalho e 25,5 mil mortes
no emprego com carteira assina-
da, segundo os dados atualiza-
dos do Observatório de Seguran-
ça e Saúde no Trabalho, desen-
volvido no âmbito da Iniciativa
SmartLab de Trabalho Decente,
coordenada pelo Ministério Pú-
blico do Trabalho (MPT) e pelo
Escritório da Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT) para
o Brasil. As informações se basei-
am em comunicações de aciden-
tes de trabalho (CAT) ao Instituto
Nacional do Seguro Social (INSS).

O Observatório combina re-
positórios públicos e tecnologia
livre para transformar dados em
informações e ação em face des-
ses temas. Os dados podem ser
obtidos por município, dando um
panorama da acidentalidade de
forma regionalizada, inclusive com
a possibilidade de levantar os seg-
mentos econômicos que mais aci-
dentam, os tipos de lesões mais
frequentes, os gastos com Previ-
dência (decorrente de afastamen-
tos e auxílios-doença) naquela de-
terminada cidade, dentre outras
opções. Basta acessar o endere-
ço: https://smartlabbr.org/sst.

DADOS NACIONAIS -
Também no período de 2012 a
2022, ocorreram 2,3 milhões de
afastamentos pelo INSS em ra-

zão de doenças e acidentes de
trabalho, e o gasto com benefíci-
os previdenciários acidentários,
em valores nominais, já chega a
R$ 136 bilhões. O valor inclui
ocorrências como auxílios-doen-
ça, aposentadorias por invalidez,
pensões por morte e auxílios-aci-
dente relacionados ao trabalho.

Na série histórica do Observa-
tório, acumulam-se ainda 2,5 mi-
lhões de registros no âmbito do Sis-
tema de Informação de Agravos de
Notificação (SINAN) do Sistema
Único de Saúde (SUS), do Ministé-
rio da Saúde, que coleta informa-
ções sobre casos de notificação com-
pulsória que afetam a população
ocupada em trabalhos formais e
informais. Isso inclui acidentes de
trabalho graves e outras ocorrên-
cias laborais como a exposição a
material biológico, os acidentes
com animais peçonhentos, o cân-
cer relacionado ao trabalho, as
dermatoses ocupacionais, as LER/
DORT (lesões por esforços repeti-
tivos e distúrbios osteomuscula-
res relacionados ao trabalho), as
perdas auditivas induzidas por
ruído, as pneumoconioses, as in-
toxicações exógenas e os transtor-
nos mentais e comportamentais.

Ao longo da série de 11 anos
(2012 a 2022) do Observatório,
os dados mostram que grande
parte dos acidentes foi causada
pela operação de máquinas e equi-

pamentos (15% do total), que pro-
vocou amputações e outras lesões
gravíssimas com uma frequência
15 vezes maior do que as demais
causas, e gerou três vezes mais
acidentes fatais do que a média
geral dos agentes causadores.

"O Observatório de Seguran-
ça e Saúde no Trabalho, em seu
sétimo ano, traz importante con-
tribuição para a base de conheci-
mento a respeito da acidentalida-
de e do adoecimento laborais no
Brasil, nas Unidades Federativas e
em cada um dos 5.570 municípios
brasileiros. Essas informações atu-
alizadas e com detalhamento geo-
gráfico são fundamentais para as
reflexões públicas no contexto do Dia
Mundial de Segurança e Saúde no
Trabalho, em 28 de abril, e para
todo o mês do Abril Verde.", obser-
va o procurador-geral do Traba-
lho, José de Lima Ramos Pereira.

RECORDE EM 2022 - Ape-
nas em 2022, foram comunicados
ao INSS 612,9 mil acidentes e 2,5
mil óbitos de trabalhadores com
carteira assinada, um aumento de
7% em relação a 2021. Os profissi-
onais do setor de atendimento
hospitalar continuam a ser o gru-
po mais frequentemente afetado
em termos absolutos. Em 2022,
foram 55,6 mil comunicações de
acidentes ao INSS relacionadas ao
setor. Destacam-se também, entre
os setores com registros mais fre-

quentes, o comércio varejista de
mercadorias em geral (18,5 mil), o
transporte rodoviário de carga
(13,5 mil), o abate de aves, suínos
e pequenos animais (10 mil) e a
construção de edifícios (10 mil).

Quanto às ocupações, as co-
municações de acidentes mais fre-
quentes seguem os padrões de
anos anteriores e se concentram
em técnicos de enfermagem (36
mil), alimentadores de linha de
produção (31,4 mil), faxineiros (20
mil), motoristas de caminhão (12
mil) e serventes de obras (11 mil).
Quanto aos trabalhadores de sexo
masculino, o grupo mais atingido
no ano foi o de de jovens de 18 a
24 anos (70 mil) e, entre as mu-
lheres, a faixa etária mais atingi-
da é de 35 a 39 anos (29,8 mil).

No âmbito do SINAN/SUS, o
número de notificações relacio-
nadas ao trabalho já bate recor-
de em 2022, com 392 mil regis-
tros. O quantitativo é dobro das
194 mil ocorrências comunicadas
em 2018, há 5 anos (*). O Obser-
vatório traz também números
atualizados quanto a estimativas,
por aproximação, da subnotifica-
ção nos casos em que benefícios
previdenciários acidentários são
concedidos sem previa comuni-
cação (CAT). Em 2022, não hou-
ve essa comunicação prévia em
cerca de 19% dos benefícios aci-
dentários concedidos pelo INSS.

INICIATIVAS - No próxi-
mo dia 18 de abril, o represen-
tante da CODEMAT (Coordena-
doria Nacional de Defesa do Meio
Ambiente do Trabalho) na 15ª
Região, que abrange 599 municí-
pios do interior de São Paulo e
litoral norte paulista, realizará
uma audiência pública na moda-
lidade telepresencial, às 10 horas,
para debater sobre o fenômeno
dos "municípios silenciosos".

Para o evento foram convoca-
dos 65 municípios onde há uma
subnotificação de acidentes de tra-
balho ao SINAN (Sistema de Infor-
mação de Agravos de Notificação),
por isso chamados de "silenciosos".
Os CERESTs (Centros de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador) que
atuam na área de alcance desses
municípios também foram convi-
dados a participar. A iniciativa in-
tegra o "Projeto Nacional de For-
talecimento da Saúde Do Trabalha-
dor no Sistema Único de Saúde",
elaborado pela CODEMAT em âm-
bito nacional. O objetivo é ampliar
as notificações ao SINAN, de for-
ma a possibilitar uma análise pre-
cisa da acidentalidade no municí-
pio, possibilitando a criação de po-
líticas públicas de prevenção.

Também está previsto para
acontecer no dia 26 de abril, na
sede do MPT, em Campinas, o se-
minário "Abril Verde: ações sistê-
micas e integradas na construção

da segurança no trabalho", volta-
do para empresas, com pesquisa-
dores da IET (Iniciativa Engenha-
ria do Trabalho), oriundos de uni-
versidades como UNICAMP, UFS-
CAR, UFOP e outras, para consci-
entizar o empresariado sobre o
tema prevenção e acidentalidade
do trabalho. A IET foi criada a par-
tir de um procedimento promocio-
nal instaurado pelo Ministério Pú-
blico do Trabalho na 15ª Região.

ABRIL VERDE - Durante
todo o mês de abril será celebrada
a campanha "Abril Verde", com
participação do MPT e de dezenas
de entidades e órgãos de atuação
nacional, com a finalidade de cha-
mar a atenção da sociedade para a
adoção de uma cultura perma-
nente de prevenção de acidentes
e doenças no trabalho. No dia 28
de abril comemora-se o Dia Mun-
dial de Segurança e Saúde no Tra-
balho, em homenagem às vítimas
de acidentes de trabalho. Duran-
te todo o mês, o MPT disponibili-
zará conteúdo temático da cam-
panha em suas redes sociais.

O "Abril Verde" é simbolizado
pelo laço verde (cor que remete à
saúde e segurança no trabalho), e
o mês é marcado por diversas ati-
vidades de conscientização que cha-
mam a atenção para o grave pro-
blema das centenas de milhares
de acidentes de trabalho que cei-
fam vidas no Brasil e no mundo.
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Sangramento no nariz, o que devemos fazer?
Você já teve sangramento

no nariz? Sabe porque isso acon-
tece e o que fazer para controlar
este sangramento? Neste episó-
dio a otorrinolaringologista
Dra. Tatiana Abdo, dará mais
informações sobre o assunto.

O sangramento no nariz é
um problema muito comum e que,
normalmente, piora quando o cli-
ma está mais seco e nas estações
mais frias, como o inverno.

O nariz é uma região do
nosso corpo que possui uma
grande variedade de vasos
que ficam mais expostos, en-
tão, qualquer pequeno machu-
cado em algum desses vasos,
pode ocorrer o sangramento.

Na maioria das vezes, o
sangramento tem origem na
parte da frente do nariz e é fá-
cil de ser controlado. No entan-
to, pode ocorrer sangramentos
posteriores, onde ficam os va-
sos mais calibrosos, que trans-
portam sangue vindos dos te-
cidos para o coração. Apesar de

ser uma situação menos comum,
ele é mais grave e a pessoa preci-
sa de atendimento de urgência.

O que fazer em casos de
sangramento no nariz?

1. Manter a pessoa calma
2. Realizar a compressão do

nariz usando dois dedos, em for-
ma de pinça.

3. Incline a cabeça para
frente, para evitar que o sangue
escorra para a garganta e a pes-
soa se engasgue.

4. Coloque uma bolsa de gelo
no nariz e observe a evolução.

Se o sangramento no nariz
persistir ou se apresentar grande
volume de sangue, é ideal levar a
pessoa até um pronto-socorro
para avaliação médica imediata.

O que causa o sangramen-
to no nariz?

 Clima seco, pois causa  res-
secamento da mucosa nasal, por
isso o sangramento se torna mais
comum nos meses de inverno;

 Inflamações nasais, como
rinite, sinusite e resfriados;

 Manipulação, é o ato de cu-
tucar ou coçar o nariz pela parte de
dentro, sangramentos dessa natu-
reza são bem comuns em crianças;

 Traumas;
 Uso de medicamentos,

como anticoagulantes que ser-
vem para impedir a formação
de coágulos no sangue;

 Tumores;
 Desvio de septo;
 Pressão alta não controlada.
Como evitar?
Por ser muito frequente no

inverno e em climas secos, é reco-
mendado lavar o nariz com uma
solução salina, é uma espécie de
soro fisiológico nasal, que pode
ser utilizado com seringas, sprays
ou até mesmo algumas garrafas.

Mesmo se tiver sangramen-
tos com frequência, você deve
procurar o médico para uma
avaliação correta, de preferên-
cia um otorrinolaringologista.

Para saber mais detalhes so-
bre o assunto, assista ao vídeo no
canal Dr. Ajuda no Youtube.
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Relacionamentos pessoais influenciam diretamente
Todos já sabem que os bons

relacionamentos interpessoais
eram importantes para os seres
humanos. Agora, um estudo re-
alizado pela Universidade de
Harvard, que durou 75 anos para
ser finalizado, comprova essa
tese. Trocas com familiares, ami-
gos e amores ao longo da vida são
o melhor remédio para chegar à
longevidade com maior poder de
cognição, alegria e felicidade. Por-
tanto, está mais do que compro-
vado ser fundamental aliar as re-
lações com práticas que auxiliam
a saúde, como atividade física, boa
alimentação e sono adequado, en-
tre tantas outras práticas. 

A psicóloga do Hospital Mar-
celino Champagnat, Ana Simões,
destaca que separar as coisas so-
bre as quais temos poder de mu-
dar, daquelas que estão fora do
nosso controle e, principalmen-
te, saber diferenciar uma da ou-
tra, também ajuda a ter mais
qualidade de vida na velhice. 

“Nós não temos controle de
tudo, e uma doença inesperada

pode surgir mesmo em pessoas que
cuidam da saúde corretamente ou
naquelas que leram muito ao longo
da vida, exercitando o cérebro, pois
elas podem sofrer demência senil
conforme a idade avança. Portan-
to, devemos aproveitar cada fase e
acumular experiências que nos aju-
dem a ter mais qualidade de vida
na velhice”, orienta a psicóloga. 

SEMPRE — O médico do es-
porte do Hospital Marcelino Cham-
pagnat, Pedro Murara, explica que
a atividade física libera substânci-
as que têm um papel importante
no sistema nervoso central, chama-
do Fator Neurotrófico Derivado do
Cérebro (BDNF). Elas são respon-
sáveis pela renovação das células
do tecido nervoso central. “Ativi-
dade física regular traz diversos
benefícios para corpo e mente: 
combate os efeitos da diabete, da
pressão alta, além de melhorar a
circulação no território cervical e
craniano, que estão relacionadas
à demência”, afirma o médico. “É
importante lembrar que os fato-
res vasculares levam ao esqueci-

mento de memórias recentes, à de-
mência”, complementa Murara. 

O especialista ressalta ainda
que, quanto mais cedo for iniciada
a prática da atividade física, mais
facilidade e prazer a pessoa sente
em realizar o exercício. “Conforme
envelhecemos, perdemos o alonga-
mento do corpo e fica mais difícil e
menos prazeroso realizar uma cor-
rida, musculação ou pilates. Mas
não importa a modalidade escolhi-
da ou a idade em que é iniciada. O
fundamental é inserir a atividade
física na rotina diária, porque ela
vai trazer benefícios metabólicos e
neurológicos”, frisa o médico. 

VOLUNTARIADO — O
aposentado Pedro da Silva, de 66
anos, trabalhou boa parte da vida
como ferroviário. Depois que os dois
filhos cresceram e pararam de de-
pender financeiramente dele,
achou que era a hora de parar de
trabalhar, diminuir o ritmo e cur-
tir mais a esposa e a família. 

Em 2006, foi aproveitar as pri-
meiras férias após a aposentado-
ria. O local escolhido foi a praia,
mas acabou tendo uma congestão
alimentar, voltou para Curitiba e
teve que ser internado no Hospital
Universitário Cajuru para realizar
uma cirurgia. No dia da alta, viu a
faixa que dizia: “Precisamos de
voluntários. Junte-se a nós.” 

“Saí por uma porta do hospi-
tal e entrei pela outra, onde fui re-
cebido pelo pessoal do voluntaria-
do dos hospitais Cajuru e Marceli-
no Champagnat. Fiquei muito ani-
mado com o que conheci. Fiz o trei-
namento e comecei a frequentar o
local duas vezes por semana. Um
dia sou maqueiro, levo as pessoas
para o centro cirúrgico e para fazer 
exames, e no outro sou contador de
histórias. Até ajudar na formação
de novos voluntários já ajudei. Eu
sinto que sou útil, e isso faz com que
eu fique feliz e animado. Não consi-
go me ver o dia todo em casa deita-
do no sofá”, desabafa Pedro.

Segundo ele, manter essas
relações pessoais e sentir-se útil
melhorou muito sua saúde física
e mental. “É gratificante saber
que posso ajudar e conhecer tan-
ta gente. Sigo motivado e melho-
rando a cada dia”, finaliza. 

Edição: 12 Páginas
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Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, re-
sidindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do univer-
so artístico, artesã, designer e
estilista de modas para bone-
cas de pano, cantora, locutora,
apresentadora e animadora de
palco e TV, agora todos os do-
mingos em nossas edições. Hoje
vou comentar um pouco sobre
outros tipos de peixes para sua
ceia de páscoa em família.

Quem já deu uma passadi-
nha no supermercado, já notou
que o preço do bacalhau está nas
alturas. É por isso que uma al-
ternativa nessa Páscoa é prepa-
rar peixes mais baratos, com re-
ceitas deliciosas que não vão fi-
car devendo nada para a tradi-
cional bacalhoada. Essa receita
de cação que selecionei aqui é
bem acessível: Se você quer eco-
nomia, mas não abre mão do sa-
bor, prepare uma  receitinha toda
charmosinha de cação e cama-
rão e surpreenda toda a família!
Vamos começar com uma recei-
ta tradicional e deliciosa de ca-
ção ao molho de camarão.

A receita de cação ao molho
de camarão é deliciosa e fácil de
fazer. Primeiramente, o cação é
temperado e frito dos dois lados.
Em seguida, faz-se um molho à
base de camarão e tomate que é
servido sobre as postas do pei-
xe. É uma tentação! Faça o ca-
ção ao molho de camarão para
toda a família e receba muitos
elogios! Anote os ingredientes:

1 kg de cação em postas - 500
g de camarões graúdos e descas-
cados - 1,5 kg de tomates italia-
nos - 1 cebola média - 2 dentes de
alho amassados - 1 caldo de ca-
marão - azeite a gosto - suco de 1
limão - sal e pimenta a gosto - sal-
sinha e cebolinha a gosto - Modo
de Preparo - Pegue as postas do

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre “Peixe, o substi-
tuto do rico Bacalhau”. No pró-
ximo domingo estarei aqui no-
vamente com muitas novida-
des para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e ad-
miradores que me acompa-
nham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do
Brasil e às 16h de Portugal,
na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das

Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-
3809, e-mail: bonecaskm@
gmail.com e com muitas no-
vidades no instagram,  www.
instagram.com/bonecas_km.
*Que a sua casa, família
e coração se encham de
alegria com o paladar dos
mais doces sabores e o
dese jo  que  você  tenha
uma vida extensa de feli-
cidades!. Feliz Páscoa e
uma ótima semana. Beiji-
nhos da Karol Mathos.

IGREJA EM COMUNICAÇÃO é editada pela
Assessoria de Comunicação da Diocese de Piracicaba

Fone: (19) 2106-7555
E-mail: comunicacao@diocesedepiracicaba.org.br

Site: www.diocesedepiracicaba.org.br
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Pecado e crime

Pecado e crime são duas re-
alidades distintas. De acordo
com o Catecismo da Igreja Ca-
tólica, o pecado é uma falta con-
tra a razão, a verdade e a cons-
ciência reta; é uma falta de amor
com Deus e com o próximo. O
pecado fere a natureza do ho-
mem e ofende a solidariedade
humana. Resumindo, é um ato
ou um desejo contrário à lei eter-
na e uma ofensa a Deus. Crime
é a ação ou uma conduta proi-
bida e prevista pela lei penal. O
Direito Penal, como disciplina,
tem a Teoria do Crime que
abrange vários conceitos, como
crime, fato típico, ilicitude e cul-
pabilidade, e serve para verificar
se um fato é enquadrado como
um crime previsto na lei penal.

Praticamente todo crime
pode ser relacionado ao peca-
do, mas um pecado pode não
ser, necessariamente, um crime.
Matar, roubar ou praticar atos
de corrupção são crimes e tam-
bém são pecados. Fazer um ju-
ízo errado sobre a vida e os atos
de uma pessoa é um pecado,
mas não é um crime. Pecado e
crime também têm maior ou
menor gravidade, dependendo
da consciência e das circunstân-
cias. No confessionário, o sacer-
dote exerce a função de juiz e
médico, que ajuda o penitente a
refletir sobre seu pecado, pro-
pondo uma penitência como ca-
minho de conversão e lhe dá o
remédio do perdão, quando há
arrependimento verdadeiro.

A Igreja é perita em huma-
nidade e sua missão é ajudar a
pessoa humana a tomar cons-
ciência da maldade do pecado
e de suas consequências. Quan-
do Jesus foi abordado por um
homem que lhe pediu ajuda
com relação à negócios de he-
rança, ele respondeu: "Homem,
quem me designou juiz ou ár-
bitro entre vocês?" (Lc 12,14).

Imediatamente, no versículo
seguinte, Jesus alertou para o
pecado da ganância e suas con-
sequências. Para apurar crimes
existem tribunais competentes,
legislação específica, juízes, pro-
motores e advogados, esse não
é o lugar de atuação da Igreja.

A narrativa da Paixão do
Senhor mostra diferentes pes-
soas envolvidas com aquele
acontecimento. Pedro falou de
forma corajosa, mas negou Je-
sus diante das pessoas que o
questionaram, foi um pecado de
omissão. Judas Iscariotes traiu
Jesus por trinta moedas de
prata, ele também pecou por
omissão, ganância ou vingan-
ça, apesar de ter tentado devol-
ver o dinheiro. Os sumos sa-
cerdotes e os mestres da lei fo-
ram além do pecado, planeja-
ram a morte de um inocente,
compraram testemunhas com
dinheiro do templo e incitaram
o povo a pedir a liberdade de
Barrabás. Para os pecadores ar-
rependidos existe sempre a pos-
sibilidade do perdão, mas isso
não apaga os crimes cometidos.

Um dos ladrões que foi cru-
cificado ao lado de Jesus com-
preendeu muito bem a diferença
entre crime e pecado, quando ele
disse: "Para nós isto é justo: re-
cebemos o que mereceram os
nossos crimes, mas este não fez
mal algum. E acrescentou: Jesus,
lembra-te de mim, quando ti-
veres entrado no teu Reino!"
(Lc 23,41-42). Para os crimino-
sos a justiça vem da lei e dos
tribunais dos homens, para um
pecador o perdão vem da mise-
ricórdia de Deus, uma distin-
ção justa e necessária. Jesus
morreu na cruz por nossos pe-
cados e como sacerdotes, minis-
tros do perdão, recebemos dele
a tarefa distribuir esse dom. Não
julgamos crimes e nem crimi-
nosos, perdoamos pecadores.

IGREJA EM NOTÍCIAS
SEMANA SANTA - A Semana
Santa é vivenciada pelos católi-
cos entre o Domingo de Ramos e
o Domingo da Ressurreição do
Senhor, neste 9 de abril, passan-
do pelas celebrações do Tríduo
Pascal, na Quinta-feira Santa (6),
Sexta-feira Santa (7) e Sábado de
Aleluia (8). Na Diocese de Pira-
cicaba, como de costume, cada
paróquia define, de acordo com
suas próprias realidades comu-
nitárias, a programação de mis-
sas, procissões, Vigília Pascal e
Domingo da Ressurreição.

CATEDRAL - Três missas sole-
nes celebram o Domingo da Res-
sureição na Catedral de Piraci-
caba: às 8 horas, às 10h30 (pre-
sidida pelo bispo Dom Devair) e
às 18h30. Tanto para o Domingo
da Páscoa como para todas as
outras celebrações que antecedem
a data, as paróquias da Diocese
têm programações próprias. Por
isso, a recomendação aos fiéis é
para que procurem essas in-

formações nas igrejas católicas
mais próximas, por telefone ou
nas redes sociais das paróquias.

VIOLÊNCIA - A Diocese de
Piracicaba lamentou profun-
damente na última semana a
morte da jovem Natalia Cristi-
na Rodrigues da Silva, de 18
anos, que foi mantida em cár-
cere privado e sofreu diversas
agressões durante seis dias em
março deste ano. Natalia fale-
ceu na terça-feira (4) no hos-
pital onde estava internada.

ORAÇÕES - Aos fiéis católi-
cos e todas as pessoas de boa
vontade, a Diocese convida à
oração pela jovem e por todas
as vítimas da violência. Seja-
mos radicalmente contrários a
todo tipo de agressão, e recor-
demos a Páscoa de Nosso Se-
nhor Jesus Cristo, que em sua
missão redentora também so-
freu no corpo, morreu na cruz
por todos nós e ressuscitou.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba
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Peixe,  o substituto do rico Bacalhau
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página
Tô Aqui. Nesta edição vamos destacar as alternativas para sua mesa na páscoa

cação e tempere com limão, sal e pi-
menta. Deixe marinar por aproxi-
madamente 30 minutos. Aqueça em
uma frigideira antiaderente e colo-
que 2 colheres de sopa de azeite.

Coloque as postas do peixe e
deixe-as dourar bem de um lado,
só virando para dourar o quan-
do estiverem douradas. Doure o
outro lado e reserve. Corte os to-
mates ao meio e leve-os para co-
zinhar até amolecerem. Bata-os no
liquidificador e peneire. Em uma
panela, doure o alho e a cebola no
azeite.  Acrescente o molho penei-
rado, o caldo de camarão e os ca-
marões. Deixe os camarões cozi-
nhando e o molho reduzindo até
ficar mais encorpado. Acerte o sal
e acrescente a pimenta do reino a
gosto. Coloque o molho sobre as
postas do cação, salpique cheiro-

verde a gosto e sirva em seguida.
Pronto, você terá um prato úni-
co, sofisticado e delicioso para
servir na Páscoa com sua famí-
lia. Não deixe de preparar!!

É assim com uma mesa
linda e a casa toda preparada,
com um menu irresistível para
receber a família e amigos. Es-
pero que tenha gostado!!!

Dirceu Cardoso Gonçalves

Opresidente Lula e os 27 go-
vernadores - empossados
em 1º de janeiro - atingi-

ram no sábado, 1º de abril, a mar-
ca dos 100 dias de governo. No ra-
ciocínio propagandista que envol-
ve a data, eles já fizeram as altera-
ções de equipes e procedimentos e
estão prontos para levar a termo  o
mandato de quatro anos conquis-
tado nas eleições de outubro. Ape-
sar do oba-oba, a data não é dife-
rente das outras 364 datas que
compõem o ano. Não há a garantia
de que os governantes tenham re-
almente tido condições ou vontade
de usar a primeira centena de dias
na estruturação das respectivas
administrações. É necessário, no
entanto, lembrar que os eleitos ti-
veram 45 dias de campanha, onde
diziam tudo o que iriam fazer e,
com isso ganharam os votos. De-
pois, em 60 dias de transição, de-
ram entrevistas que pareciam au-
las da tarefa que executariam e,
agora, chega-se aos 100 dias de em-
possados com interrogações. Soma-
dos os três períodos (45+60+100),
temos 205 dias, isto é, quase 7 me-
ses. Quem lá no começo, durante a
campanha pelo rádio e televisão,  já
dizia o que fazer e como fazer, não

A história deA história deA história deA história deA história de
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tem desculpas e a demora nas
ações já começa a irritar o eleito-
rado que acreditou em sua pala-
vra. Só há um caminho: cumprir.

Lula, por exemplo, é cobrado
quanto à definição do plano de
governo e reformas que ainda de-
pendem da discussão e votação
no Congresso Nacional; o gover-
nador do Distrito Federal não
terá os 100 dias a comemorar
porque esteve afastado 65 deles
em razão da denunciada omissão
de sua  equipe de segurança no
quebra-quebra, ocorrido em 8 de
janeiro, nas sedes da Presidência
da República, Congresso Nacio-
nal e Supremo Tribunal Federal.
Governadores da maioria dos
Estados empregaram boa parte
do tempo no socorro às vítimas
das chuvas, deslizamentos e inun-
dações. No Rio Grande do Norte,
o período foi tumultuado pelos
ataques do crime organizado, que
aterrorizam capital e interior.

Tudo isso, mais os revelados
esquemas para matar o senador
Sérgio Moro e outras autorida-
des, o desfecho e prisões do que
se convencionou denominar atos
antidemocráticos e, de quebra, a
volta das invasões do MST. Esses
fatos, sem qualquer relação com
o marketing dos 100 dias, cau-

sam a mobilização de deputados
e senadores pela montagem de
CPIs (Comissões Parlamentares
de Inquérito) que poderão agitar
a política nacional durante me-
ses e até levar a soluções radicais
decorrentes do que for apurado.

Não se pode ignorar que a
maior causa do clima de incerteza
que tira o brilho atribuído aos 100
dias vem da polarização política que
levou Dilma Roussef ao impeach-
ment, à prisão, libertação e reelei-
ção de Lula e à eleiçao de Bolsona-
ro. Hoje temos um presidente de
fala incontida e a volta de Jair
Bolsonaro, seu antecessor e ad-
versário que explicita o propósito
de liderar a oposição, é alvo das
críticas do presidente e ameaçado
por esquemas que tentam obter
sua inelegibilidade. Um quadro
que em nada favorece ao País.

Embora tenha se transfor-
mado em ato quase obrigatório
de presidentes, governadores e
prefeitos, a comemoração dos
100 dias de um governo não pas-

sa de um acontecimento midiá-
tico e sem consequências. O povo
já compreendeu que as promes-
sas desse dia dificilmente se con-
cretizam porque sua utilidade é
apenas a criar um clima favorá-
vel ao governo recém-empossado.

Quem - como  nós - se dispu-
ser a buscar a raiz da comemora-
ção, vai dar de cara com Napoleão
que, esteira da Revolução France-
sa, governou a França durante 10
anos (1804-1814). Deposto, foi apri-
sionado na ilha de Elba, de onde
fugiu em fevereiro de 1815. Em 20
de março reassumiu a França no
chamado “Governo dos 100 Dias”
que, na verdade, durou só 80
pois, derrotado na batalha de
Waterloo, foi novamente deposto,
em 22 de junho, pelas tropas da
Sétima Coalizão e exilado na Ilha
Santa Helena, no Atlântico Sul,
onde morreria seis anos depois.

A história de Napoleão não
aconselha comemorar os 100
dias de governo. Foi nesse perío-
do que ocorreu o seu declínio...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Juliana Previtalli

As peças de madei-
ra em miniatura
 rosa e branco

representam um quar-
to de bonecas com ta-
manha perfeição, que
dá vontade de voltar à
infância e brincar. So-
bre a cama, Marta dis-
pôs colcha e almofadas enquan-
to, no chão, um lindo tapetinho,
todos marrons, de crochê. No
mesmo ambiente, ainda se vê,
aberto e com as prateleiras à mos-
tra, um roupeiro com minitoalhas
felpudas feitas de EVA, cuidado-
samente enroladas e guardadas.

Uma vez por semana, em es-
quema de plantão, a artesã Marta
Ibanes, formada em Publicidade e
Propaganda na UNIMEP, passa o
dia na lojinha da Associação dos
Artesãos de São Pedro, situada no
Parque Maria Angélica. O artesa-
nato, sua terapia durante os lon-
gos dias de confinamento impos-
tos pela pandemia da COVID, aju-
dou-a, preenchendo-os. Todavia
eles se tornaram ainda mais solitá-
rios quando parou de fumar.

Temi que fracassasse quan-
do, no retorno ao consultório, logo
após o início do tratamento do ta-
bagismo, me contou que perdera
o emprego como atendente num
hotel. O motivo: ser fumante.

Nessa direção, uma pesquisa,
realizada pela recrutadora Catho
Online, revelou que 83% dos pre-
sidentes e dos diretores de empre-
sas preferem contratar os não fu-

mantes. A meta dos em-
pregadores consiste em
evitar o absenteísmo, as
frequentes interrupções
que ocorrem quando o
funcionário sai para fu-
mar — em média, o fu-
mante perde 90 minu-
tos por dia entre uma
tragada e outra, dimi-
nuindo a atenção e

prejudicando a produtividade.
Começou a fumar ainda cri-

ança, aos 12, junto com mais 4 ir-
mãos, o namoradinho de infância
e quase todos os amigos da rua.
Residia ao lado do Bosque dos Je-
quitibás, em Campinas, região
muito arborizada até hoje — um
oásis no meio da grande cidade.

Solteira, Marta morava com
os pais. Saiu para estudar em Pi-
racicaba, mas voltou para assis-
tir o pai com Alzheimer e a mãe
com problema cardíaco. Os geni-
tores não fumavam, mas a con-
vivência com os filhos definia-os
como fumantes passivos. Após so-
frer dois infartos e se submeter à
cirurgia de Revascularização Mio-
cárdica — a famosa Ponte de Safe-
na —, Marta amparou a mãe nos
braços até o momento da morte.

Anualmente, o tabagismo
causa a morte de cerca de 162 mil
brasileiros. Desses falecimentos,
19 mil decorrem do fumo passi-
vo, segundo dados do INCA.
Quem respira a fumaça do taba-
co apresenta risco 30% maior de
desenvolver câncer de pulmão e
24% maior de sofrer infarto do
coração, comparado às pessoas
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Crochês, Miniaturas e Mamonas Assassinas

não expostas à poluição tabágica.
Uma boa notícia, apresenta-

da em maio de 2022 por pesqui-
sadores do INCA: pessoas que
trabalhavam em ambientes fecha-
dos, livres do fumo, apresentaram
maior proteção ao tabagismo pas-
sivo dentro de seus lares, em com-
paração aos indivíduos emprega-
dos em lugares nos quais se res-
pirava a fumaça de cigarros.

Ao final desse ciclo, Mar-
ta escolheu, para morar, a pa-
cata cidade de São Pedro, onde
já residia uma das irmãs com

seus gatos, numa casa areja-
da com varanda e pomar.

Apesar das circunstâncias
adversas durante seu tratamen-
to, Marta obteve êxito e conseguiu
parar de fumar. Não ficou quieta
em casa. Produziu muitas peças
artesanais e, no final de 2022, tra-
balhou como recenseadora do
IBGE. Aos 60 anos, sente-se jovem
e revitalizada. A turma de amigos
curte as festas na cidade: Mamo-
nas Assassinas cover e Legião Ur-
bana cover, por exemplo, anima-
ram o Festival do Torresmo.

Tentará nova colocação na
Feira do Emprego. Mas, desta vez,
escolherá atividade que a ocupe de
segunda a sexta-feira. Os finais de
semana já estão comprometidos.

———
Juliana Previtalli, médica

A divina mensagem da cruz
Paiva Netto

ASemana Santa
tem como coro-
 amento da Pás-

coa tocante demons-
tração de que os mor-
tos não morrem. Não
obstante crucificado,
na Sua Ressurreição,
Jesus, o Cristo Ecu-
mênico, o Divino Es-
tadista, proclamou aos quatro
cantos do mundo que a Vida é
eterna. E essa indelével Mensa-
gem da Cruz nos faz buscar sem-
pre renovadas forças na Prece.

Certa vez, numa de minhas
orações a Deus, na esperança fili-
al de merecer Sua piedosa aten-
ção, lembrei-me do grande esfor-
ço empreendido por Alziro Zarur
(1914-1979) pela vitória da Boa
Vontade, do bom senso de Me-
lanchton (1497-1560) e do notá-
vel pontificado de João XXIII
(1881-1963). Ao elevar minha sú-
plica ao Pai Celeste, senti Sua com-
passiva influência vibrando em
meu Espírito. E não há nessa afir-
mativa qualquer jactância, porque
Jesus ensina que "o Reino de
Deus está dentro de nós" (Evan-
gelho, segundo Lucas, 17:21).

DEUS É O MEU REFÚ-
GIO - Ó Deus, que sois o meu re-
fúgio, a Vós, outra vez, ergo o meu
pensamento e encontro resposta
aos meus propósitos, amparo aos
mais desafiantes projetos, porque
jamais prostrarei a Vossa Bandei-
ra, que preconiza: "(...) Paz na
Terra aos de Boa Vontade" (Boa
Nova, consoante Lucas, 2:14).

Longe de mim as cassandras
do desânimo, que proclamam um
Juízo Final sem remissão, quando
sois Vós - em tudo - o Princípio
Eterno da permanência pujante de
vida. De Vós não escuto o abismo;
todavia, deslumbro a redenção.

Creio no Amor Universal, que
conduz à sobrevivência o gênero
humano, que é teimoso em subsis-
tir, apesar das muitas ciladas que
lhe são dispostas no caminho.

Esta é a minha Fé Realizan-
te, que vive em Paz com as ou-

tras; o meu ideal ecu-
mênico de Boa Vonta-
de, que se esforça pela
confraternização de to-
das as nações, por se-
rem formadas por cria-
turas Vossas, ó Criador
Único de Céus e Terra!
Sois a Fraternidade Su-
prema, o abrigo dos co-
rações. (...) Achei-me a
mim porque me identi-

fiquei no Vosso Amor. Sois o au-
xílio conclusivo à minha Alma.

Sinto o meu ser transbordar
de alegria. Em Vosso Espírito, re-
conheço-me como Irmão dos
meus Irmãos em humanidade.
Nesse Éden, que é o Vosso Subli-
me Afeto, não me vejo como expa-
triado, abatido pelas procelas do
desalento, distante dos entes mais
queridos. Enfim, me encontrei, ó
Deus!, porque Vos encontrei.

Vós me esperáveis, há tan-
to tempo, e eu não sabia. Por-
tanto, meu coração não vaga
sem paradeiro: no Vosso Divino
Seio, achei guarida; sob Vosso
Amor, meu seguro teto; no Vos-
so Colo, descanso para a Alma.

Graças Vos dou, Pai Mag-
nânimo, por me ouvirdes!

Hoje ,  compreendo que
sois integralmente Amor; isto
é, Caridade, Mãe e Pai da ver-
dadeira Justiça.

Em Vós habita, com fartu-
ra, a genialidade pela qual tantos
demandam, pois dela o planeta
carece: a Vossa Majestosa Luz,
que desce a nós indistintamente,
mesmo que não a percebamos.

Confiante em Vosso Crité-
rio Sobrenatural, entrego-Vos
meu destino, porque a minha
segurança de filho está na Vos-
sa Sabedoria de Pai!

Que assim seja!
———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Max Pavanello

Antes de adentrar
no tema que pro-
 ponho, impeach-

ment do Prefeito, faço
uma observação acerca
do bem escrito artigo do
Dr. José Osmir Berta-
zzoni, intitulado "seja
mais claro, Luciano Al-
meida", publicado no último dia 05.

O artigo é perfeito e irreto-
cável, os fatos narrados na pe-
tição de impeachment não são
absurdos, aliás, são até públi-
cos e notórios, e em tese podem
sim embasar aquele pedido. So-
mente acrescentaria um peque-
no detalhe. O senhor Prefeito,
em sua carta aberta, diz que
agentes públicos da gestão pas-
sada aparelharam a prefeitura
e insinua que cometiam crimes.

Se o senhor Prefeito tem co-
nhecimento desses fatos, como
diz ter, deve denunciá-los às au-
toridades competentes, sob pena
de cometimento de crime de pre-
varicação. Tomou alguma atitude?
Quais? É bom esclarecer, senhor
Prefeito, pois ou tais insinuações
são levianas ou obrigatoriamen-
te devem ser denunciadas.

Já adentrando no tema, o
impeachment do senhor Prefeito,
adianto que sou refratário a impe-
achments, como regra geral.

No sistema Presidencialista,
adotado pelo Brasil, o impeach-

ment é reservado a ca-
sos excepcionalíssi-
mos,  notadamente
quando há cometi-
mento de crimes.

Porém, de acordo
com o artigo 5°, inciso
LVII, da Constituição
Federal, está vigente o
princípio da presunção
da inocência, segundo

o qual ninguém será considerado
culpado até o trânsito em julgado
da sentença condenatória - aliás,
até por isso, sou contra a prisão
após a condenação em segunda
instância, mas isso é assunto para
outro momento - portanto, crimes
devem ser investigados, apura-
dos, processados e é necessário
que se garanta o amplo direito de
defesa e contraditório e o devido
processo legal. Isso tudo leva tem-
po e não pode ser atropelado,
como se faz, via de regra, num
processo de impeachment.

No sistema escolhido pela
nossa Constituição Federal, a re-
gra é se respeitar a vontade po-
pular, que é exercida pelo voto.

Até poderíamos nos ques-
tionar se de fato a maioria da
população piracicabana esco-
lheu esse Prefeito, posto que,
apenas 30% dos eleitores vota-
ram nele. Em 2020, tínhamos
290.998 eleitores aptos a vota-
rem, enquanto apenas ele rece-
beu 85.081 votos. Os demais
votaram em branco e/ou nulo,
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O impeachment do senhor Prefeito

no candidato adversário, ou
simplesmente se abstiveram.

Como o nosso sistema elei-
toral considera apenas os votos
válidos, ainda assim a vontade
manifestada no voto deve ser
respeitada, apesar do problema
da baixa representatividade.

Mas, há algo a se aprender
com os erros do senhor Prefeito.

Desde o fim do segundo tur-
no, em 2020, temos ouvido que o
senhor Prefeito acha que se elegeu
sozinho e que não precisa da Câ-
mara de Vereadores para gover-
nar. Não faltam aliados de cam-
panha que se dizem abandona-
dos, inclusive Vereadores que de-
sembarcaram de sua base.

Não faltam Vereadores e Ve-
readoras que reclamam do trata-
mento, dizem arrogante e prepo-
tente, que recebem do senhor Pre-
feito e de seus secretários. Quan-
tas vezes nesses quase dois anos e
meio não ouvimos Vereadores e
Vereadoras reclamando que não
foram recebidos ou atendidos,
ou simplesmente ignorados?

O ponto alto foi o ofício do
Procurador Geral Guilherme Mo-
naco de Mello, que simplesmente
resolveu dar uma carteirada na
Câmara Municipal, tentando in-
terferir nos trabalhos do Poder
Legislativo, o gerando revolta in-
clusive dos Vereadores que pas-
sam pano para o senhor Prefeito.

Isso talvez responda a ob-
servação feita pelo Capiau em
sua coluna do dia 04/04, acer-
ca do ex-Prefeito, que apesar de
ter tido condenações por impro-
bidade administrativa nunca
teve um pedido de impeachment
votado pela Câmara de Verea-
dores, pois sempre cultivou o re-
lacionamento com o Legislativo.

Como disse anteriormente,
sou contra impeachment, pois é
remédio extremamente amargo e
que deve ser ministrado apenas
para casos excepcionalíssimos,
que envolvam crime comprova-
do. Incompetência não se pune
com impeachment, mas sim, nas
urnas, na próxima eleição. Mas,
não dá para recriminar os Vere-
adores e Vereadoras que vota-
rem pela abertura do processo de
impeachment, através da insta-
lação da comissão processante.

———
Max Pavanello, advo-
g a d o ,  a s s o c i a d o  d o
e s c r i t ó r i o  R o c h a  &
Filzek Advogado As-
sociados, presidente
do PDT de Piracicaba

Ainda criança, comecei a en-
tender que o crescimento
 espiritual, é estimulado

mutuamente pela ligação íntima
com o viver devotado. O viver
devotado, é o viver criativo, ori-
ginal e espontâneo. A felicidade
e a alegria, têm origem na vida
interior. Durante todas as vicis-
situdes históricas de nossa Exis-
tência, persiste sempre, o que é
indispensável ao progresso e à so-
brevivência humana. O conheci-
mento da Obra Divina segue pe-
los ensinamentos do Mestre Je-
sus Cristo. Entenda que a ética e
a consciência prática da moral,
uma vez que vós começais a en-
contrar Deus, esta é a prova con-
clusiva de que Deus já vos en-
controu. Em nossa jornada pelo
tato espiritual, conheci o ponto
de apoio da alavanca social, e
aprendi que somente o amor pela
tolerância, permite a identifica-
ção com a Alma. Estes dons ra-
ros e encantadores, com o pas-
sar dos dias, tornar mais alertas
e experientes, nos vossos valio-
sos esforços, de evitar todos os
mal-entendidos sociais desneces-
sários. Agora é a hora de admi-
tir, a importância dos fenôme-
nos do imã humano, e da foto-
grafia astral, que pode determi-
nar, as grandes correntes da
imaginação e do pensamento co-
letivo. Elas iniciam-nos nos mis-
térios da transmissão simpática
das ideias. As ideias sobrevivem
à nós e revelar-nos algo dos se-
gredos das vidas pretéritas, por-
que a natureza para impedir
que recaiam aqueles que ela ele-
va, fecha sob eles as portas que
lhes faz transpor. Os que vive-
ram entre nós, ainda vivem co-
nosco, porém, só pelas recorda-
ções que deixaram e que são
ainda suas recordações, não
podem nos falar mais do que a
nossa linguagem e nós não com-
preenderíamos a linguagem do
céu. Regredir para progredir.

Amados e queridos leitores,
entenda que a alienação mental,

Dê sempre o melhor de si
não focando no tamanho

de sua plateia
em geral, não poderia ter os ca-
racteres do progresso, no qual,
todos acreditamos. Viver é faci-
litar e tornar mais frequentes a
comunhão Divina. Entre os des-
conhecidos e equívocos que se
manifestam a humanidade ca-
rece das verdades, tem delírio
com as ilusões, como um famin-
to sem pão e isto porque, agora
que a fé está quase extinta no
mundo, os fantasmas da ilusão
e das crenças limitantes voltam
a fazer-se escutar. Muitas vezes
o perdedor, é aquele que tentou
mais uma vez. O que não te de-
safia, não te transforma. Cres-
cer e evoluir dói, mas fortalece a
fé e a coragem. Momentos bons
ou ruins fazem parte da vida. A
diferença é que um apenas mar-
ca e o outro sempre nos ensina.
E assim, você até pode fechar os
olhos para as coisas que não quer
ver, mas, não pode fechar o co-
ração para as coisas que não quer
sentir. Dê sempre o melhor de si
independentemente do tamanho
de sua plateia. Não creio tão pou-
co que os imortais estejam em
condições de falar-nos de outra
forma que não seja pela comuni-
cação íntima dos pensamentos,
liberados da matéria inerte e
pensante, de não se misturar aos
vapores densos da humanidade.
A inteligência se comunica conos-
co por muitos meios. Exclua dos
seus pensamentos as larvas im-
puras ou esboços espirituais in-
feriores à humanidade. Os ho-
mens que preferem as ilusões
otimistas à realidade, nunca se
tornam sábios. Somente aque-
les que enfrentam de frente os
fatos, ajustando-os aos ideais,
podem alcançar a sabedoria. E
adquirimos elas ao longo de vá-
rias reencarnações. Viva de for-
ma honesta, com Deus na men-
te e no coração, que, para fala-
rem mal de você, terão que men-
tir. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.
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YBYBYBYBYBYYYYYTU-KATU-KATU-KATU-KATU-KATU PTU PTU PTU PTU PARA VARA VARA VARA VARA VOCÊOCÊOCÊOCÊOCÊ

Esse termo, em tupi, significa "bons ares" e era a designação
dada às terras atribuídas em sesmarias no interior paulista
nos idos de 1720. Daí o nome de Botucatu para a atual cidade
turística cheia de lendas e de aventura. Botucatu é conhecida
como cidade dos bons ares pelo excelente clima que ali se
respira, vindo da Cuesta, uma formação de relevo escarpado
em um dos lados e, de outro, um declive suave. A sua eficiente
Secretaria de Turismo destaca várias opções para o seu entre-
tenimento: mountain bike, caminhadas ecológicas, paraglider,
cavalgada, trilha 4x4, trekking, rally, enduro, diversões náuti-
cas entre outros. Mais informações: (14) 9.9790-6691.

PPPPPARAÍSO DE FLARAÍSO DE FLARAÍSO DE FLARAÍSO DE FLARAÍSO DE FLORÍNEA (SP)ORÍNEA (SP)ORÍNEA (SP)ORÍNEA (SP)ORÍNEA (SP)

Na cidade turística de Florínea, no Vale do Paranapanema, é
onde temos um paraíso da pesca. Ali, o trecho do rio Paranapa-
nema se mostra um grande atrativo, razão de milhares de pesso-
as que vão pescar ou praticar esportes náuticos. Uma grande
variedade de peixes é encontrada em Florínea, tais como tucuna-
ré, pacu, traíra, barbado e piauçu, garantindo uma experiência
inesquecível aos seus visitantes. E a cidade é toda charmosa em
sua simplicidade, com a hospitalidade de um povo muito aco-
lhedor. Visite Florínea. Mais informações: (18) 3377-0620.

A ESTRUTURA NÁUTICA DE ZACARIAS (SP)A ESTRUTURA NÁUTICA DE ZACARIAS (SP)A ESTRUTURA NÁUTICA DE ZACARIAS (SP)A ESTRUTURA NÁUTICA DE ZACARIAS (SP)A ESTRUTURA NÁUTICA DE ZACARIAS (SP)

Às margens do rio Tietê, na região de São José do Rio Preto,
encontra-se a cidade de Zacarias. Ela oferece aos turistas condo-

Templo Zulai, em Cotia (SP)

Logotipo da
Fundação
Florestal

Plantação de Girassóis em Zacarias (SP)

Morro das Três Pedras, na região de Botucatu (SP)

Portal da cidade de Florínea (SP)
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mínios de veraneio, serviços náuticos, garagens náuticas, plata-
formas de embarque e desembarque, com estrutura completa
para embarcações de pequeno, médio e grande porte. O turista
ainda conta com área de lazer com decks de contemplação,
quiosques e lanchonetes, próxima do centro. Sua zelosa prefei-
tura recebe os visitantes de braços abertos e coloca à disposi-
ção seu departamento de Turismo e Cultura (18) 3694-8900.

COTIA SURPRENDE NO TURISMOCOTIA SURPRENDE NO TURISMOCOTIA SURPRENDE NO TURISMOCOTIA SURPRENDE NO TURISMOCOTIA SURPRENDE NO TURISMO

A cidade de Cotia dista da capital paulistana apenas 29 km. Tem
o seu setor comercial/industrial, mas também um bom setor
residencial. O que faltava, não falta mais, qual seja o seu setor de
turismo. "- A atual gestão municipal tem um olhar diferenciado
para o turismo local e a Secretaria de Turismo tem atuado muito
no sentido de divulgar as atrações da cidade" - nos diz o secretá-
rio Nelson Broering. Cotia tem vasta área verde e riqueza natural
reunindo, também: parque aquático, centro de campismo, Tem-
plo Zu Lai, Templo Budista Tibetano, represa, kartódromo inter-
nacional, além de roteiro gastronômico da região de Granja Via-
na. Dê um passeio por Cotia. Mais informações (11) 4614-2952.

UNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃO

A Fundação Florestal, órgão do Governo do Estado de São
Paulo, publicou um folder divulgando nossas Unidades de
Conservação. Elas são normalmente extensas, destinadas à
proteção de áreas representativas de ecossistemas. Tam-
bém podem ser áreas dotadas de atributos naturais ou pai-
sagísticos notáveis, sítios geológicos de grande interesse ci-
entífico, educacional, recreativo ou turístico, cuja finalidade é
resguardar atributos excepcionais da natureza, conciliando a
proteção integral da flora, da fauna e das belezas naturais. A
Fundação Florestal nos presta relevantes serviços.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

VVVVVIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIAIOLÊNCIA

Laranjal Paulista terá plano
preventivo de segurança
nas escolas e creches
Prefeito Dr. Alcides reuniu-se com equipe dos setores de educação e segurança
pública para formatação do projeto; haverá ampliação do patrulhamento ostensivo

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Obras da nova creche
municipal são iniciadas

Com a crescente onda de vio-
lência nas escolas de todo o país, o
prefeito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior se reuniu com os
secretários responsáveis pela edu-
cação e segurança pública para a
criação de um plano preventivo de
segurança para os alunos e funcio-
nários das escolas do município.

No encontro, que aconteceu
nesta quarta-feira (5), ficou de-
terminado que haverá ampliação
do patrulhamento ostensivo com
apoio da Polícia Militar e Guarda
Civil Municipal, controle mais rí-
gido e rigoroso no acesso à todas
as unidades educacionais, dispo-
nibilização de psicólogos e assis-
tentes sociais para acompanha-
mento do dia a dia escolar e au-
xílio da Justiça Restaurativa
para prevenir e mediar conflitos,
além do aumento na rede de câ-
meras de monitoramento inteli-
gente, que chegará às escolas.

“Temos acompanhado sensi-
bilizados os incidentes que vêm
acontecendo no país, fruto de

Divulgação

uma barbárie e violência inima-
gináveis. Mais do que solidarie-
dade às vítimas e às famílias, pre-
cisamos de ação. Mesmo sem
qualquer ameaça ou indício de

risco aparente, estamos conven-
cidos que é necessário agir pre-
ventivamente para que não haja
qualquer hipótese de um fato como
esse acontecer em nossa cidade. Não

mediremos esforços para oferecer
tranquilidade para alunos, pais e
professores. Afinal, não há nada
mais importante que a vida de uma
criança”, destacou o prefeito.

Reunião traçou planos de ações preventivas para segurança nas escolas

Divulgação

Mais de R$ 3,5 mi serão investidos em unidade do Jd. das Palmeiras

Começou a preparação do ter-
reno que receberá a construção da
creche do bairro Jardim das Pal-
meiras. A terraplanagem, primeira
etapa das obras, já foi iniciada. O
projeto é fruto da parceria entre a

Prefeitura e a Fundação para o De-
senvolvimento da Educação (FDE),
e a empresa Dellazari e Borlina So-
luções Ltda, vencedora da licitação,
é a responsável pela execução. O
investimento é de R$ 3.640.068,26.

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Cata-Treco continua em abril
com foco no combate à dengue

O Programa Cata-Treco con-
tinua na próxima semana em La-
ranjal Paulista. Além de deixar a
cidade mais limpa e bonita, o foco é
eliminar os possíveis criadouros do
mosquito Aedes Aegypti que é
transmissor de doenças como den-
gue, zikavírus e a chikungunya. Na
segunda-feira (10), o caminhão
passará pelos bairros Pedro Zane-
lla e CDHU Antonio Benetton. Na
terça e quarta-feira (11 e 12), o pro-
grama estará no Alto dos Laranjais
I e II, e também no Colinas. Resi-
dencial Bela Vista e CDHU Nello
Parducci serão os últimos desta pri-
meira semana, e receberão a equipe
na quinta e sexta-feira (13 e 14).

Já no dia 17 de abril serão
atendidos os bairros Jardim Pa-
norama I e II e Jardim 10 de Ou-
tubro. O caminhão segue para
Jardim São Cristovão e Vila Toti
nos dias 18 e 19. O programa se
encerra no dia 20 de abril no
bairro Vila Darci.  É importante
que toda a população participe.
Para isso, os moradores devem
verificar o dia que o caminhão
passará pelo seu bairro e colocar
em frente à sua casa, logo pela
manhã, objetos como garrafas,
latas, vasos de planta, pneus,
móveis e outros. Exceto poda de
árvore, aparas de madeira, entu-
lho e restos de construção civil.
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PROSA

O OLHO DO GOLFINHO
Cassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de Negri

VERSO

CRISTO RESSUSCITA
Felisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida LemeFelisbino de Almeida Leme

O entardecer mostrava um céu azul escuro, que no horizonte parecia
uma cúpula fechando o sol vermelho sobre o esverdeado do mar. O verde
quase tudo cobria e sob o reflexo do poente, se transformava em um leito de
brilhos metamorfoseantes, dançando entre tons alaranjados. Entre a areia da
praia e o quebrar das ondas, uma faixa de água avermelhada, cor de sangue.

Eu passava por ali, sem saber porque aquela praia da Birmânia estava
com uma faixa rubra. Intrigado, pensava se não seria coloração devido a
algas. À distância vi um objeto tentando rolar para o mar, mas sempre
sendo jogado de volta à areia. Era escuro e redondo com mais ou menos
seis centímetros. Fui me aproximando, os pés mergulhados na água até os
maléolos, e tomei nas mãos a pequena bolinha e quando a olhei, ela
também me olhou. Olhamo-nos por alguns segundos.

Observo então que era um olho com a pupila dilatada, parecendo
congelado em um momento de terror. Noto bem no seu fundo, um rosto
gravado como em uma fotografia. Na sua retina estava fixado um rosto
humano, com um facão na mão, e ao redor, muitos golfinhos mortos,
corpos decepados, cérebros esmigalhados, olhos arrancados. Devolvo o
olho ao mar e bem longe, para que não mais volte e sem entender, retorno
ao hotel. À noite, vendo o noticiário da televisão, fico sabendo que ali era
costume exterminar com facões os delfins que ficavam presos nas redes,
para que não voltassem a atrapalhar a pesca. Por isso a água se tingia de
sangue. No dia seguinte, voltando à praia, a água estava verde de novo e
além da arrebentação, um golfinho saltava feliz.

"O caminho é o que"O caminho é o que"O caminho é o que"O caminho é o que"O caminho é o que
importa, não o seu fim.importa, não o seu fim.importa, não o seu fim.importa, não o seu fim.importa, não o seu fim.

Se viajar depressaSe viajar depressaSe viajar depressaSe viajar depressaSe viajar depressa
demais, vai perderdemais, vai perderdemais, vai perderdemais, vai perderdemais, vai perder

aquilo que o fez viajar"aquilo que o fez viajar"aquilo que o fez viajar"aquilo que o fez viajar"aquilo que o fez viajar"
Louis L´AmourLouis L´AmourLouis L´AmourLouis L´AmourLouis L´Amour

PALAVRA DO ESCRITOR:

Um presente de Páscoa de Coby Hol conta a história de um coelhinho
que espera ansioso pela chegada da primavera. E nessa espera, inventa
lindas decorações para seus ovos de páscoa.

Ele e seu amigo Galito ficam felizes quando a primavera chega e
saem correndo para preparar os ovos. Ele gosta tanto dos seus ovos, que
resolve guardar todos para si.

À noite, ele não consegue dormir... acha feio fazer o que ele havia
decidido. É então que chega Galito e o apressa. E o coelhinho sai em
disparada e entrega todos os ovos. Volta leve e feliz e ao chegar em casa
ainda tem uma grande surpresa.

Recomendamos. Como é lindo partilhar o que temos!
Faixa etária: 05 a 10 anos
Encontramos essa história contada em: https://youtu.be/

MG2FhBAph6g

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

Louis L'Amour, pseudônimo de Louis
Dearborn LaMoore foi um escritor de
ficção norte-americano, principal-
mente histórias de faroeste.
Nascimento: 22 de março de 1908,
Jamestown, Dakota do Norte, EUA
Falecimento: 10 de junho de 1988,
Los Angeles, Califórnia, EUA

Fonte:  Wikipédia

 E escritora Ivana Negri Ivana Negri Ivana Negri Ivana Negri Ivana Negri uma vez mais esteve divulgando na eletiva da
Escola Prudente de MoraesEscola Prudente de MoraesEscola Prudente de MoraesEscola Prudente de MoraesEscola Prudente de Moraes, no último dia 04 de abril, a coleção das
lendas de Piracicaba.

 A Academia Piracicaba de LetrasAcademia Piracicaba de LetrasAcademia Piracicaba de LetrasAcademia Piracicaba de LetrasAcademia Piracicaba de Letras, no último dia 30 de março,
realizou a Assembleia do acerto contábil de 2022 além da leitura das
atividades idealizadas pelos grupos de Acadêmicos.

A PASSAGEM: PÁSCOA
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Eram tempos de escuridão,
De um povo subjugado:

Cada homem com seu grilhão,
Cada vida com seu pecado.

O sangue pintou cada porta,
A Páscoa marcou a passagem.

E Moisés ao povo exorta:
Começou a grande viagem.

Também veio pôr sua marca,
Jesus Cristo, o Redentor,

Mas o ódio o mundo abarca:
Coloca na cruz o Senhor.

Um sinal, porém, foi deixado,
O Senhor não está mais na cruz,

Foi da morte ressuscitado,
Abrindo a passagem pra luz.

TEMPO, PASSATEMPO, CONTRATEMPO
Aracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte Ferrari

Se eu pudesse escrever tudo que intenciono utilizaria várias folhas.
Registro de histórias do tempo passado-presente, projeções, sonhos,
entremeados de passatempos. Referir-se às passagens altruístas bem
coloridas e matizadas sendo algumas intrigantes, envolvendo amigos e
amores. Todas as pessoas de idades diferentes ao acompanharem o
texto, ficarão emotivas porque com elas ocorreram semelhantes envol-
vimentos. Irão sorrir, levando pequenos sustos e emitirão gestos espon-
tâneos de surpresas… pura emoção!

Idealizo também pintar uma tela com pontos gravados: interrogação,
exclamação, vírgula, ponto final, ponto e vírgula em cores vibrantes ame-
nizadas com perguntas e respostas em tonalidades claras, as quais em
conjunto formarão uma figura. Estranho! Figura? De quem? A minha encon-
tra-se no meu relicário, a sua, abra o seu e cuidado! Ao abri-lo, o coração
pulsará descompassadamente, porém os envolvimentos amorosos passa-
dos ou atuais darão conta de acalmá-lo, tornando-o feliz e ritmado.

E, tudo no seu tempo exato, como os fenômenos naturais acontecem
segundo as regras precisas da física, nós também, para que ocorram as
assertivas, devemos ser sensíveis: enviar cumprimentos a alguém e se
possível com gotículas de amor junto ao vento; festejar datas comemora-
tivas, aos sons de baladas, valsas, boleros, tangos, sambas, axés… juntos
cantar, cantar, cantar. Enviar palavras coerentes, estimuladoras a quem
precisa elevando a autoestima, e se preciso usar palavras diretas, firmes,
estilo olho-no-olho. Também nos confrontamos com contratempos neces-
sários na rotina diária, sendo importante de cada situação extrair os
pontos positivos eliminando os negativos e seguir.

Concomitante a todas estas passagens, não esquecer da importância
dos entretenimentos necessários para enriquecer e fortalecer o viver e
dar vazão às fantasias.

CRÔNICA DA PÁSCOA
Campista CabralCampista CabralCampista CabralCampista CabralCampista Cabral

Esta crônica é isso: um sopro, uma brisa, uma pausa (mais uma pausa
na sequência de fatos bizarros na Terra Brasilis), mas sobretudo, uma
mensagem de esperança…

É preciso resistir sempre! Com o sorriso, com um beijo, com os olhos
marejados. É preciso seguir!

Com as mãos, com os pés, com o coração e com toda a vontade do
mundo é preciso insistir e caminhar…

Os bons precisam insistir. Em gestos, palavras e arte! Em toda e
qualquer parte!

E precisam fazê-lo sempre porque os que fazem o mal não descansam,
fazem o que sempre fizeram: guerras, discórdia, desunião e intolerância.

Por isso, por mais difícil que seja o dia, por mais duradoura que seja
a noite, por mais aguda que seja a dor, por mais profundo que seja o
silêncio, é preciso insistir.

Na lição do Cristo, de tornar à vida, de vencer a morte, de vencer o
mal, eu deposito neste simples texto o desejo da ressurreição. A ressurrei-
ção do amor. A ressurreição do melhor homem e da melhor mulher que
cada um possa ser. A ressurreição do diálogo e da tolerância. A ressurrei-
ção do respeito! A ressurreição!

Uma feliz Páscoa! Com os abraços fraternos deste cronista que acre-
dita, apesar de tudo…

TROVAS DE PÁSCOA
Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

Hoje a vida é plena graça:
do Jesus que 'tá na Igreja,
do Jesus que 'tá na praça,

nasce a Páscoa benfazeja...

Na dureza do combate,
cada embate vira um drama;

só quem ama chocolate
se "derrete" por quem ama...

Cristo vivo, além da campa,
tampa o túmulo de espinhos;
logo, logo, a gente acampa,

renovada, em Seus caminhos...

Cada sonho do Coelhinho
faz do ovo uma esperança;
e eu queria, meu anjinho,

ter de novo um eu criança!...

Pelo tempo que se escolhe,
pela Páscoa que se vive,

todo o medo a gente tolhe
quando Cristo redivive!

 NOTÍCIAS:

ooOoo

ooOoo

ooOoo

ooOoo

 E nossos Acadêmicos da APL e do IHGP continuam em plenas ativida-
des. Muitos lançamentos previstos.

Fé em nossa vida,
Paz em nossos corações

Alegria bem-vinda
Com suaves orações.

Anjos cantando
Do céu vem o clamor
Deus nos abençoando
Nas pétalas de amor.

No meu irmão ajoelhado
Me estampa a imagem de Jesus

Meu grito forte aclamado
Páscoa: Cristo ressuscita

e nos conduz!
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Obesidade (II) - O que é IMC?

Para se definir a obesidade
é calculado do índice de
massa corpórea (IMC) di-

vidindo-se o peso pela altura ele-
vada ao quadrado (IMC = peso/
alt²). Através do valor de IMC
encontrado verifica-se em que ca-
tegoria da tabela da OMS o su-
jeito se encontra. Uma mulher
de 1,65m e 70Kg de peso tem o
IMC = 25,71 (obesidade leve).

Há uma diferença para a

categorização através do IMC
entre homens e mulheres. Dada
a estrutura corpórea de o homem
ser relativamente maior que a da
mulher, se mantida a altura o
homem necessita ter peso um
pouco superior à mulher para
atingir a mesma categoria.

Em outras palavras, o IMC
ideal para o homem sempre será
um pouco superior ao da mulher.
Isso pode ser observado na tabela:

Moro sozinho e namo-
rei uma garota por cinco
anos, mas nossa vida ínti-
ma foi esfriando. Depois da
morte de minha mãe pio-
rou. Nunca consegui sentir
prazer na cama, embora
ela demostrasse sentir,
até eu descobrir que pen-
sava em outra pessoa.

Não nego que eu tenho
minha parcela de culpa.
Ela é jovem e bonita, mas
não consigo me sentir atra-
ído por ela. Sinto atração
por outras mulheres bem
diferentes. Será que não a
amo? Deveria tentar algo
com quem me interesso se-
xualmente? Sou inseguro,
desconfiado, não me en-
trego totalmente e mal te-
nho coragem de sair de
casa. Estou muito depri-
mido, aceitando viver só
para o resto da vida.

INTERATIVO
O que a morte de sua mãe

tem com seu relacionamento?
Como isso pode ter afetado seu
namoro? Não estaria a morte dela
empobrecendo mais ainda sua
vida afetiva que já não ia bem?
Isso é muito relevante se pensar.

A fantasia dela com outra
pessoa nos momentos íntimos de
vocês pode ter dificultado sua
atração por ela, mas parece que
as coisas vão além. Quem ama
não tem dúvidas do amor. Se
você questiona isso faz quase
uma confissão, e nesse caso abre
brechas para justificar conhecer
pessoas diferentes. Porém vale
ressaltar que seu interesse sexu-
al não será suficiente para a ma-
nutenção de uma relação dura-
doura, se é o que deseja. O sexo é
importante, mas insuficiente,
exceto se procura aventuras.

Optar por viver solitari-
amente  evi ta  o  enfrenta-
mento com o outro sexo.

"Nossa mente e nosso corpo, a Natureza que nos fez a
totalidade das coisas que existem - tudo é música".

(Hazrat Inayat Khan)

CITAÇÃO!

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Cálculos e tabelas nos ajudam a definir estratégias, mas
temos de considerar os aspectos emocionais. Do ponto de vista
psicológico, é obesa toda pessoa insatisfeita com seu corpo, aci-
ma de seu peso ideal, isto é, com excesso de massa corpórea.
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EQUIPE DE ÁGUAS MELHORA
COLOCAÇÃO NO JOMI

AAAAA 1 61 61 61 61 6

Deputada Bebel é eleita Procuradora
da Mulher da Alesp  pela terceira vez

A  Procuradoria
Especial da Mulher no
âmbito do Legislativo
paulista objetiva contribuir
para a redução da
desigualdade de gênero
no Estado de São Paulo

A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT), que vem se desta-
cando como uma das principais
lideranças do Partido dos Tra-
balhadores no Estado, foi elei-
ta, pela terceira vez consecuti-
va, nesta semana,  Procurado-
ra Especial da Mulher na As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo.  O ato de nomeação
foi feita pelo presidente da Casa,
André do Prado, que também no-
meou como procuradora adjun-
ta a deputada  Dani Alonso,
enquanto que a segunda procu-
radora a deputada Paula da
Bancada Feminista e a depu-
tada Carla  Morando como
terceira procuradora adjunta.
O mandato é de dois anos. A13

A eleição da Professora Bebel, pela terceira vez, para ser a Procuradora Especial da
Mulher na Alesp, mostra a liderança da deputada piracicabana no parlamento paulista

SEGURANÇA NAS ESCOLAS – O prefeito Thia-
go Silva reuniu-se com representantes da área de
segurança e ações serão tomadas mais fortes
para garantir apoio às escolas são-pedrenses. A9

Divu lgação

Divu lgação

PLANOS DE EXPANSÃO – Empresários são-
pedrenses fazem planos para expandir o ne-
g ó c i o  e m  S ã o  P e d r o  e  f o r a m  r e c e b i d o s
pelo prefeito Thiago Si lva,  esta semana.  A14
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Páscoa uma comemoração...
Esse domingoEsse domingoEsse domingoEsse domingoEsse domingo
vamosvamosvamosvamosvamos
comemorar acomemorar acomemorar acomemorar acomemorar a
Páscoa emPáscoa emPáscoa emPáscoa emPáscoa em
família, comfamília, comfamília, comfamília, comfamília, com
todo respeitotodo respeitotodo respeitotodo respeitotodo respeito
que ela merece,que ela merece,que ela merece,que ela merece,que ela merece,
abraçar nossosabraçar nossosabraçar nossosabraçar nossosabraçar nossos
entes queridosentes queridosentes queridosentes queridosentes queridos

Aldo Nunes

Nesta quinta-fei-
ra (06), às 1h36, teve
início a Lua-Cheia. É
o quinto dia da sema-
na que ora finda. Es-
tamos na estação cli-
mática do Outono,
aqui no hemisfério Sul, enquan-
to que lá no hemisfério Norte, a
estação climática é da Primave-
ra. Lembro que já bem antes da
era cristã, nós seres humanos,
sabíamos que a Lua, nosso sa-
télite, tinha muita importância
na nossa vida e os cuidados ne-
cessários para com a nossa so-
brevivência. Nesse próximo do-
mingo, 09/04/2023, vamos co-
memorar a festa da "Páscoa".
Nosso país é laico - oposto as
ordens sacras e religiosas. To-
dos já bem sabemos que Jesus,
o Cristo, era judeu (nascido na
Judéia, nome antigo do Sul da
Palestina). Ele veio ao mundo
na era da paz romana, garanti-
da pelos legionários de Roma,
cuja presença, por si mesmo,
bastava para desencorajar qual-
quer tentação revolucionária
nos mais distantes cantos do
império romano. Contudo, esse
não foi o caso da Palestina, uma
pequena região de 20.000 km²,
situada nos limites orientais
dos extensos domínios roma-
nos. Uma população de cerca de
um milhão de judeus submeti-
dos à Roma desde que as legi-
ões de Pompeu conquistaram
Jerusalém no ano 63 a.C. e, pre-
cisavam cobrar mais impostos
dos povos conquistados. Não
vou aqui, neste artigo de hoje,
escrever sobre religião que, no

Depois do voto
Irineu Molina

Por vários anos insistimos em
erros ao escolher nossos candida-
tos a cargos público. As crises que
se agravam nesse momento na po-
lítica em nosso país, tem como prin-
cipal causa a falta de competência
e honradez, muito comum na mai-
oria de nossos representantes polí-
ticos no atual governo.

No percurso das eleições a
de se notar um comportamento
totalmente errado nas disputas
por candidatos. Na Revista
Veja, há uma matéria falando
sobre o fanatismo na época das
eleições para o cargo público, tal
qual uma peleja de futebol ou
bandeira, conduta lamentável,
ai está um dos maiores erro na
hora de votar "fanatismo cego".

Como mudar - Essa é uma ta-
refa muito fácil, não tem segredo,
apenas devemos conscientizar-nos
da extrema necessidade no critério
da escolha de um candidato, o se-
gredo é muito simples, basta você
deixar de lado olhar o candidato
com simpatias, por ser ele cantor,
jogador de futebol, ator de novelas
e demais popularidade, apenas ver
no seu candidato os valores de hon-
radez e competência.

Não quero aqui fazer apologia
aos referenciados, apenas entendo
que para escolher um candidato
com mais precisão, o eleitor tem
canais importantíssimo nas redes
sociais, relevantes recursos para a
coleta de informações sobre os can-
didatos para os cargos publico. As
redes sociais servem como um por-
tfólio e revelam muitas coisas so-
bre quem ele é, seus valores, prati-

José Renato Nalini

Os mais citados dentre
os economistas são John
Maynard Keynes (1883-
1946) e Friedrich August
von Hayek (1889-1992).
Para o primeiro, o Estado
deveria ser o grande prove-
dor de todas as necessida-
des. A estatização é o remédio cer-
to, embora sempre amargo, para
manter a civilização. O segundo
acreditava na iniciativa privada e
repudiava a intromissão excessiva
do Estado na vida em sociedade.

Conviveram por longo perío-
do, até praticamente metade do
século passado. Antagonistas em
teoria, respeitavam-se como pensa-
dores de sólida formação doutri-
nária. Eram tempos em que discor-
dar não era pecado mortal, nem
transformava em inimigo mons-

Keynes x Hayek

Dirceu Cardoso Gonçalves

Quando criou o purgatório,
em sua obra "Divina Comedia", no
século XIV, Dante Alighieri jamais
poderia imaginar que relatava, com
mais de 700 anos de antecedência,
o quadro desolador vivido hoje por
milhões de brasileiros que esperam
internações e cirurgias através do
SUS (Sistema Único de Saúde). Di-
agnosticado seu mal, o que, por
conta da elevada demanda, sem-
pre ocorre em tempo mais dilatado
que o razoável, homens, mulheres
adultos, crianças e idosos de todas
as complexidades, passam anos de
sofrimento e incertezas na fila
aguardando  vagas. A espera leva
muitos ao agravamento da molés-
tia e, não raro, à morte. Isso num
país onde a Constituição define a
Saúde como "direito de todos e de-
ver do Estado" (art. 196).

Embora a União seja legal-
mente obrigada a investir anual-
mente em Saúde o mesmo aplicado
no ano anterior acrescido da vari-
ação do PIB (Produto Interno Bru-
to) , os Estados 12% e os municípi-
os 15% da arrecadação, a situação
é ruim. O SUS - citado na propa-
ganda oficial como o maior progra-
ma público de saúde do mundo -
não traz a solução imediata ou pelo
menos breve aos males do cidadão

Os hospitais nãoOs hospitais nãoOs hospitais nãoOs hospitais nãoOs hospitais não
dispõem dodispõem dodispõem dodispõem dodispõem do
número de vagasnúmero de vagasnúmero de vagasnúmero de vagasnúmero de vagas
e dee dee dee dee de
procedimentosprocedimentosprocedimentosprocedimentosprocedimentos
para atender àpara atender àpara atender àpara atender àpara atender à
demandademandademandademandademanda

Saúde, o "purgatório" dos brasileiros

VVVVVamos eamos eamos eamos eamos evitar avitar avitar avitar avitar a
repetição derepetição derepetição derepetição derepetição de
mais um quadromais um quadromais um quadromais um quadromais um quadro
de decepção ede decepção ede decepção ede decepção ede decepção e
tristezatristezatristezatristezatristeza

cas, preferencias, como também,
nos comentários que faz nos likes e
nos compartilhamentos.

Depois do Voto - Os candida-
tos na sua maioria eleitos que fo-
ram e deslumbrados pela conquis-
ta, em muitos casos incapazes para
o cargo, passam ser presas fácil de
propostas indecorosa de interesses
de grupo privados, como também, das
lideranças do maior escalão no gover-
no, os quais levados que são aceitar
propostas oferecidas, consequente-
mente se afastam dos interesses da
população em nosso país. Minha gen-
te! Vamos evitar a repetição de
mais um quadro de decepção e tris-
teza, ver nossos políticos na maior
parte de seus mandatos como

estrela de um teatro de circo, agem
em ataques e agressões entre si, es-
quecem do povo, verdadeiros aven-
tureiros, o tempo passa e quem
perde é o cidadão brasileiro.

Você eleitor, deixe Bandeiras e
Partidos fora de sua ideia, nada
resolve, o que vale na verdade é
saber em quem votar, ou seja esco-
lher um candidato capaz e hones-
to, só assim vamos poder contar
com melhorias e viver dignamen-
te. Simples de mais, é ou não!

Irineu Molina, aposentado
(e-mail:  irimolinas
@hotmail.com)

Antagonistas emAntagonistas emAntagonistas emAntagonistas emAntagonistas em
teoria,teoria,teoria,teoria,teoria,
respeitavam-serespeitavam-serespeitavam-serespeitavam-serespeitavam-se
como pensadorescomo pensadorescomo pensadorescomo pensadorescomo pensadores
de sólidade sólidade sólidade sólidade sólida
formaçãoformaçãoformaçãoformaçãoformação
doutrináriadoutrináriadoutrináriadoutrináriadoutrinária

truoso aquele que não
pensasse exatamente
como nós.

É óbvio que, por so-
breviver quase meio sé-
culo ao opositor, Hayek
pode se debruçar com
vantagem sobre a obra
de Keynes. Este enxer-
gava fragilidade no sis-

tema capitalista, instável e su-
jeito a oscilações irracionais. Bo-
atos, fake news, tendências exa-
geradamente valorizadas obri-
gariam os indivíduos a poupa-
rem, receosos do amanhã. E isso
geraria recessão e desemprego.
Por isso o Estado todo podero-
so deveria investir pesadamen-
te na economia e suprir a inefi-
ciência do mercado.

Para Hayek, o governo deve
se limitar às funções essenciais, não se
imiscuindo naquilo que é próprio a cada

indivíduo, a cada família, a cada gru-
po maior, todos integrantes de um
contexto chamado sociedade.

Sua postura remete ao princí-
pio da subsidiariedade, hoje tão
esquecido. Aquilo que cada um
puder fazer por si é preferível à in-
tromissão de entidades artificiais
como o Estado. Não custa lembrar
que, na formulação ideal - e hoje
utópica - Estado é etapa transitó-
ria no decorrer de uma civilização
ascendente em racionalidade. No
momento em que a humanidade

realmente se educar e compreen-
der o quão efêmero e finito é o ser
que se considera racional, inexisti-
ria necessidade de equipamentos
de controle como polícia, Justiça e
qualquer outro instrumento libe-
rado a usar de força e violência.

No momento em que se detec-
ta a tendência de fortalecer a ten-
tacular estrutura governamental,
é interessante a leitura dos dois
economistas. Por enquanto, a con-
clusão inafastável é a de que tudo
o que o Estado faz é mais caro, mais
burocrático, impregnado por aque-
le vírus contra o qual ainda não
existe remédio: a corrupção, o con-
chavo, a falcatrua e a ladroagem.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

que, pela Constituição, tem direito
a ela. Os hospitais não dispõem do
número de vagas e de procedimen-
tos para atender à demanda e, ain-
da, reclama-se do baixo valor pago
pelos procedimentos médico-hospi-
talares. Os pacientes de problemas
crônicos vivem o desconforto físi-
co e da espera. Mas os que têm o
quadro agravado, muitas vezes en-
frentam dias a até semanas de dor
e sofrimento até receber o atendi-
mento indicado que, dependendo
da gravidade atingida no período
de espera, é ineficaz. É o sofrimen-
to análogo ao do purgatório (lugar
onde se paga os pecados) , sem a
garantia de acesso ao paraíso.

O sistema de saúde pública
brasileiro foi estruturado a partir
dos institutos de classes profissio-
nais iniciados há um século. O go-
verno federal os encampou e reu-
niu na Previdência Social, que se
dividiu em dois ramos, um para
cuidar da seguridade (INSS) e ou-
tro da saúde (SUS). O SUS tem
operação tripartite (União, Estados
e municípios) e, no papel, é perfeito
ou, pelo menos, deveria ser. Mas
falta estrutura para atender à de-
manda. Daí a existência das filas
de regulação de onde muitos não
saem vivos. Em períodos eleitorais,
governantes prometeram e até ten-
taram fazer mutirões de atendi-

mento para reduzir o tamanho das
filas de cirurgias, mas elas perma-
necem, desafiadoras.

É preciso fazer algo para aten-
der a grande demanda. Governos
e congressistas, que hoje se empe-
nham em reformas econômicas e
políticas têm o dever de também
olhar para o problema do atendi-
mento médico-hospitalar, que conso-
me elevadas somas mas mesmo assim
ainda é insuficiente. Considerar que um
mal de saúde não tratado em tem-
po regular acaba provocando ou-
tros e levando o paciente a óbito.
Justamente o de menores recursos,
que não têm meios de contratar
plano de saúde privado.

Governantes, autoridades,
congressistas e lideranças que tan-
to têm agitado pelo respeito à Cons-
tituição, notadamente ao seu viés
democrático, deveriam se preocu-
par também em fazer com que o
que nela está escrito seja cumpri-

do. Considerem que essa multidão
de brasileiros que não recebe o tra-
tamento de saúde no devido tem-
po e teme pelo abreviamento da vida
sofre a verdadeira tortura. E tor-
tura, além de atitude infamante, é
crime em nosso País. Nossas lide-
ranças, especialmente aquelas que
um dia foram torturadas e não fa-
zem segredo disso, precisam se
mobilizar para salvar os compatri-
otas que hoje sofrem a tortura físi-
ca da doença não tratada e a (tor-
tura) social e estrutural. tão ou mais
deletérias que a política  Quem já
sofreu tortura e, podendo, nada faz
para salvar o povo, corre o risco
de manchar sua biografia e res-
tar para a História, também,
como torturador. Se, um dia fi-
zerem valer o conceito de saúde
como direito de todos e dever
do Estado, salvarão milhões de
brasileiros que sofrem e evitarão
que muitos deles tenham morte
precoce. Mais do que uma questão
política, isso será uma grande obra
social e de caráter humanitário.
Movam-se, senhoras e senhores...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Precisamos de paz nas
escolas e na sociedade

A crueldade doA crueldade doA crueldade doA crueldade doA crueldade do
assassino deassassino deassassino deassassino deassassino de
Blumenau fazBlumenau fazBlumenau fazBlumenau fazBlumenau faz
doer a almadoer a almadoer a almadoer a almadoer a alma

Professora Bebel

Esta quarta-feira, 5
de abril, foi de profunda
tristeza. Um homem in-
vadiu uma creche em
Blumenau (SC) e assas-
sinou covardemente
quatro crianças, deixan-
do outra gravemente fe-
rida. No dia anterior, em
São Paulo, uma bomba foi arremes-
sada para dentro de uma escola es-
tadual. Uma professora foi inter-
nada com ferimentos no rosto e
sequelas no tímpano.

Na semana anterior, além do
assassinato da professora Elizabe-
th Terneiro, na Escola Estadual
Thomazia Montoro, proliferaram
tentativas de crimes com armas
brancas em muitas escolas de São
Paulo e em outros estados.

Por coincidência, a APEOESP
divulgou pesquisa sobre violência
nas escolas no dia 29 de março, que
foi realizada em fevereiro e março.
Os números mostram que o pro-
blema é grave, tem se ampliado e
que a pandemia impactou emo-
cionalmente a sociedade e as co-
munidades escolares.

A crueldade do assassino de
Blumenau faz doer a alma. Qual-
quer assassinato é vil, mas assas-
sinar a sangue frio crianças ino-
centes é pior. Que motivos po-
deria ter esse monstro para fa-
zer semelhante coisa? É uma
alma doente de maldade. Será
também influenciada pelo discur-
so de ódio, armamentista, geno-
cida, que vêm sendo repetido
nos últimos anos e que havia se
tornado política de governo?

Há muito trabalho a fazer para
que o Brasil supere esse período
sombrio da sua história. As esco-
las e também as creches são alvo
dessas criaturas desprovidas de
amor e de respeito pela vida. Medi-
das de segurança são necessárias,
mas a redução da violência nas es-
colas não se dará com policiais ar-
mados dentro das unidades esco-
lares. Isso poderá apenas causar
confrontos, porque pessoas que fa-
zem esse tipo de coisa não recua-
rão por saberem da presença de um
policial armado. Há casos, inclusi-
ve, em que um confronto está em

seus planos. É necessá-
rio a elaboração de po-
líticas preventivas,
conscientização, con-
troles de entradas,
monitoramento,  o
que requer investi-
mentos, estruturas,
contratação de mais
servidores públicos,
mais professores, me-

diadores, psicólogos dentro das
unidades escolares, melhoria do
processo educativo, uma escola
mais humana e participativa. E,
também, políticas de promoção da
paz na sociedade e nas escolas.
Um passo importantíssimo nes-

sa direção foi dado pelo presi-
dente Lula ao instituir a políti-
ca nacional de combate à vio-
lência nas escolas. Parabenizo
o presidente Lula e os ministros
da Educação, Camilo Santana,
e da Justiça, Flávio Dino, pela
iniciativa de criar um grupo de
trabalho com vários ministéri-
os para elaborar uma política
nacional de combate à violên-
cia nas escolas e pela emergên-
cia em colocar o Ministério da
Justiça para fortalecer o traba-
lho de segurança nos estados
no combate à violência.

Não podemos deixar o ódio
tomar conta de vez da comunida-
de escolar. Reitero aqui o trabalho
da Apeoesp que alerta há anos so-
bre o problema da violência nas es-
colas de São Paulo, fazendo pes-
quisas entre professores, alunos e
pais, propondo soluções, alertan-
do os governos de momento. Pre-
cisamos agir. Chega de ver a co-
munidade escolar chorar pela per-
da dos seus, chega de tristeza na
nossa sociedade!

Que a Páscoa que vamos viver
neste domingo tome os corações de
todos e o amor prevaleça entre nós.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT e
presidenta da Apeoesp

meu entendimento, depen-
de da fé, da opção e um di-
reito que busque uma convi-
vência de seres vivos em regi-
me unificado, sem desigual-
dades impostas com força,
por forças desiguais, cujo
remédio é "o caminho do
meio que encurta distân-

cias e atende a tudo e a todos".
Os pais terrenos de Jesus, José

e Maria, segundo os evangelistas
Mateus e Lucas: Mateus nos ensi-
na que José ficou perturbado quan-
do descobriu que sua noiva estava
grávida mas, como homem "justo"
que era e, "não queria difamá-la"
publicamente, decidiu então repe-
li-la em segredo desde que colocas-
se, através de documento escrito e
assinado por duas testemunhas,
que poderiam ser os seus pais Joa-
quim e Ana, sua intenção de divor-
ciar-se dela, sem precisar prestar
contas de nada às autoridades,
nem a ninguém, pois nos costumes
hebraicos da época, os noivados
duravam um ano, após o qual eram
considerados casados; diz o Evan-
gelho de Lucas: "Naqueles dias, foi
publicado um decreto de Cesar
Augusto, convocando toda popu-
lação do império romano para o re-
censeamento, cada um na sua pró-
pria cidade". Assim José e Maria
(que já gestava em seu útero, Je-
sus, o "ungido de Deus") tomaram
o caminho de Belém para o recen-
seamento e, Jesus (nome originá-
rio do grego IESOUS; YESHUA do
aramaico e também chamado Cris-
to, equivalente em grego a Messi-
as, o "ungido de Deus)", nasceu na
cidade de Davi que se chamava
Belém. Naquela época, a ceia de
páscoa ou Seder, comemorava a
última refeição dos hebreus no Egi-

to, antes do Êxodo (libertação do
jugo do Egito, ocorrido no século
VIII a.C.). Portanto a Páscoa não é
uma celebração, puramente religi-
osa e sim uma comemoração da
saída dos hebreus (judeus) do jugo
egípcio e que ocorria anualmente.
Nessa comemoração: "homens e
meninos sentavam-se ao redor de
uma mesa baixa enquanto as
mulheres os serviam; a maioria
das pessoas comiam com as
mãos; as comidas típicas eram:
pão ázimo (não-fermentado),
cordeiro, hortaliças amargas
(provavelmente chicória e esca-
rola), vinhos e frutas e algumas
famílias consumiam biscoitos fei-
tos com farinha de gafanhoto".

O que escrevi acima está a pa-
recer uma aula de história sobre o
povo judeu. É tão somente uma
busca nos meus livros antigos, atra-
vés dos quais posso fazer uma com-
paração lógica entre o passado e o
presente, comprobatório de que
não haverá futuro sem que passe-
mos nossa experiência vivenciada
para a nova geração futura que,
infelizmente, não está recebendo
suporte, base suficiente para se
aventurarem num amanhã incer-
to. A tecnologia virtual ultrapas-

sou a velocidade do pensamento
humano e o amanhã está chegan-
do antes do hoje. Quem diria que
isso é impossível? Quando estaría-
mos acreditando que crianças
estão sendo assassinadas pelos
próprios pais? Jovens estão se
suicidando nas drogas e seus
pais não estão percebendo?
Onde vamos buscar água potá-
vel e depositar nosso lixo? De
onde vamos extrair elementos
químicos seguros para produção
de remédios para a nossa saúde e
plantio da nossa alimentação?...
Até parece que o mundo está aca-
bando. Isso não acontecerá.

Já passamos da hora de to-
mar as providências necessárias,
antes que as sombras nos atinjam,
o Sol deixe de brilhar, a Lua deixe
de refletir e os irresponsáveis por
tudo isso continuem nas suas prá-
ticas abomináveis de deixar para
depois o que se deve fazer ago-
ra. Cada um de nós temos as
nossas responsabilidades e as
nossas necessidades. Vamos nos
unir e juntos, trabalharmos
para que melhores dias tenha-
mos. O amanhã é um novo dia.

Esse domingo vamos comemo-
rar a Páscoa em família, com todo
respeito que ela merece, abraçar
nossos entes queridos e relembrar
os bons momentos que a vida
nos proporcionou e ainda nos
proporcionará. Boa Páscoa a to-
dos e até a próxima semana.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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Morte e ressureição de Cristo
serão encenadas em praças

CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-

nha americana, sala, área de serviço, gara-

gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2

dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,

cozinha americana ,área de serviço, gara-

gem, portão eletrônico,  piscina, salão de

festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-

tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com

magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-

viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.

social, varandas, piscina, churrasqueira e

quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.

(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área

de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-

bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:

quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-

cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-

te), w.c. social, sala para 2 ambientes, copa, co-

zinha, abrigo, salão com churrasqueira +quarto

e banheiro externo.  R$ 550.000,00 (E.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-

tes - R$ 2.300.000,00 (B)

Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$

120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$

210.000,00 (W.R)

Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$

180.000,00 (A.M)

Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-

R$ 195.000,00 (J.)

Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)

TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$

120.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-

RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-

VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS

LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com

excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),

todos com armários embutidos, w. c. soci-

al, lavabo, sala de estar com lareira, sala

de jantar, cozinha com armários, varandas

em L, piscina, quiosque com churrasquei-

ra, play ground, campo de futebol, canil,

horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-

mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$

200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa

semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com

hidro massagem), w.c. social,  sala de es-

tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,

piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.

futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$

180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:

5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Dois espetáculos teatrais de rua movimentarão a praça
Matriz São Pedro e a praça São José nos dias 7 e 8 de abri

A maior de todas as histó-
rias promete ser contada com
muita arte, fé e emoção para a
população são-pedrense. Neste
feriado de Páscoa, dois espetá-
culos teatrais de rua, abertos ao
público, movimentarão as pra-
ças Matriz São Pedro e São José,
hoje (7) e amanhã (8).

Hoje, Sexta-Feira Santa, o
"Grupo de Jovens Filhos do
Céu" apresenta a montagem
"Paixão de Cristo", às 19h, na
praça da Paróquia São José. O
coletivo tem aproximadamente
30 pessoas, com membros de
diversas expressões artísticas,
como dança, música e teatro,
que destacarão "milagres, ações
e atos em busca do verdadeiro
Cristo e do sentido da Paixão
do Messias". A intenção é esti-
mular no público uma reflexão
sobre as 14 etapas e orações que
representam as principais cenas
do sofrimento de Cristo, da con-
denação à ressurreição.

Ainda na Sexta-Feira San-
ta, a companhia teatral piraci-
cabana "Floreia Espaço de Arte"
encena a Paixão de Cristo com
uma abordagem diferenciada.
Tendo como mote o "amor", a
peça "{Entre} Versículos e Poe-
sias - Uma Paixão Contada!"
pretende trazer um olhar popu-
lar para a história de Jesus Cris-
to, do nascimento à ascensão,
"percorrendo as passagens da
Bíblia com delicadeza, poesia e
brasilidade". Serão duas apre-
sentações: dia 7, às 21h, na pra-
ça Matriz São Pedro; e dia 8, às
18h, na Praça da Paróquia São
José. Todas as apresentações te-
atrais são gratuitas e contam com
o apoio da Prefeitura de São Pe-
dro por meio da Coordenadoria
de Cultura do município.

Grupo de Jovens Filhos do Céu

Grupo Floreia

FERIADOS DESTE MÊS – Este ano, o mês de abril traz dois
finais de semanas prolongados com os feriados de Páscoa e
Tiradentes e diversas famílias procuram opções de destino que
incluam um pouco de tudo no mesmo lugar. A cerca de 180 km da
capital paulista, o complexo do grupo JS Andrade une o Thermas
Water Park São Pedro, um dos parques aquáticos mais comple-
tos do Brasil, o recém-inaugurado São Pedro Thermas Resort, a
fazendinha do Vô Bráulio e os Chalés do Thermas. As atrações
são diversas incluindo tranquilidade, contato com a natureza, re-
creação infantil e para adultos, diversão, alegria, contato com ani-
mais, toboáguas e milhões de litros de águas quentes, para apro-
veitar o ano todo.  SERVIÇO - O Thermas Water Park São Pedro
fica na Rodovia Geraldo de Barros - SP 304 - Km 189 - Fazenda
Limoeiro. Mais informações pelos números 4000-2998 (sem
DDD), (19) 3112-3388, (19) 3181-2111, (19) 3481-0900 ou
www.thermas.com.br . Mais informações sobre o São Pedro
Thermas Resort, entrar em contato pelo site
www.thermas.com.br . Já as reservas no Chalé do Thermas
podem ser feitas pelo site www.chalesdothermas.com.br ou
e-mail: reservas@chalesdothermas.com.br .

BENEFÍCIOS AO PARAR DE FUMAR
Uma das principais fun-

ções do nosso sistema res-
piratório é manter uma ade-
quada oxigenação (O2) e efi-
ciente remoção de dióxido de
carbono (CO2) do sangue e
essas substâncias percor-
rem a corrente sanguínea liga-
das aos glóbulos vermelhos.
Além disso, temos cílios por
toda a traquéia e brônquios que
filtram, aquecem e umedecem
o ar que inalamos com objetivo
de proteger o sistema respira-
tório de ressecamentos, de-
sequilíbrio de temperaturas e
agressão por partículas po-
luentes.  Todas as partículas
inaladas grudam na camada
de muco (secreção) que lu-
brifica o sistema respiratório
e são levadas por esses cíli-
os em direção da boca e é o
reflexo de tosse um dos res-
ponsáveispor expulsar essas
impurezas.

Ao longo do tempo, com
a exposição às substâncias
contidas no cigarro (cerca de
9 mil atualmente) todas es-
sas estruturas que protegem
e garantem um bom funcio-
namento do sistema respira-
tórios são danificadas. A fu-
maça do cigarro faz com que
haja perda dos cílios e os que
sobram funcionam de forma
mais lenta, facilitando a en-
trada de partículas que agri-
dem os pulmões e aumen-
tando a chance de infecções
e outras doenças respirató-
rias. Em uma tentativa de
conter a agressão, o organis-
mo responde aumentandoa
produção de muco, o famo-
so pigarro do fumante. Todas
essas alterações deixam as
vias respiratórias mais vulne-
ráveis e provocam inflamação
do sistema respiratório. O
processo inflamatório agride
os alvéolos, estruturas res-
ponsáveis pela troca do CO2
com o oxigênio no pulmão. Eles
funcionam como "bexigas" que-
se enchem quando puxamos o
ar e por serem bem elásticos
murcham permitindo que o ar
saia. Com a inflamação crôni-
ca promovida pela exposição
ao cigarro essa capacidade
elástica dos alvéolos vai se per-
dendo e eles vão sendo aos
poucos destruídos, deixando o
pulmão mais duro e com
maior dificuldade de se en-
cher e esvaziar, causando o
enfisema pulmonar.

A fumaça do cigarro é re-
sultado da queima do taba-

co e do papel e todo processo
de queima/combustão libera
monóxido de carbono (CO). O
CO é um gás incolor, inodoro
e inflamável, altamente tóxico
sendo considerado um asfixi-
ante químico dependendo da
quantidade que for inalado. A
toxicidade deste gás ocorre
porque quando em contato
com o sangue, ele tem prefe-
rência em ser transportado
pelo glóbulo vermellho quando
comparado como oxigênio,
porém não possui nenhuma
função para o nosso organismo,
só ocupa o lugar do oxigênio que
é extremamente importante para
que todos nossos órgãos funcio-
nem de forma eficiente. Esta li-
gação do monóxido de carbono
com o glóbulovermelho é irrever-
sível e chega uma hora que o or-
ganismo não consegue mais
equilibrar essa situação, por isso
que quando fumantes desenvol-
vem doenças respiratórias mais
graves precisam utilizar oxigênio
suplementar. A falta de oxigênio
no sangue também pode gerar
cansaço e falta de ar, limitando a
realização de atividades simples
do dia a dia.

Quando a pessoa para to-
talmente de fumar, após 2 ho-
ras não há mais nicotina cir-
culando no sangue, após 8
horas o nível de oxigênio se
normaliza no sangue, entre 1
a 9 meses sintomas como tos-
se e falta de ar melhoram e já
no primeiro mês há queda nos
valores de monóxido de carbo-
no no sistema respiratório e no
sangue. Os cílios iniciam seu
processo de restauração nos
primeiros 15 dias após a ces-
sação do tabagismo e reto-
mam sua eficiência total após
6 meses, voltando a proteger
com eficiência o sistema res-
piratório. As alterações nos al-

véolos infelizmente são irre-
versíveis, então quanto antes
as pessoas pararem de fu-
mar, menor a chance de de-
senvolver enfisema pulmonar
e outras doenças respirató-
rias mais graves.

É importante lembrar que
todas as formas de consumo
de tabaco acarretam essas al-
terações, seja fumo de
corda,cigarro industrializado,
cigarro de palha, cachimbo,
rapé, narguilé, cigarros eletrô-
nicos, entre outros, e cada um
deles vai expor o indivíduo de
uma forma diferente às agres-
sões ao sistema respiratório.

O tabagismo é uma do-
ença e possui tratamento. A
mudança do estilo de vida e
orientações para driblar os
sintomas de abstinência e a
fissura ajudam no processo
de cessação. O que você deve
fazer? Evite as situações que
desencadeiam a vontade de
fumar(tomar café , ingestão de
bebidas alcoólicas ) e funcio-
nam como gatilho pra você,
escove os dentes sempre após
qualquer refeição o frescor do
hálito não combina com a fu-
maça ,mude rotinas e compor-
tamentos que faziam você
acender o cigarro automatica-
mente. Principalmente nos 3
primeiros meses! A vontadein-
tensa de fumar, que é a fissu-
ra, dura alguns minutos, cer-
ca de 5 mais ou menos e dimi-
nui com o tempo. Neste mo-
mento beba água gelada, res-
pire fundo, tente relaxar, faça
uma caminhada e tente se dis-
trair. Procure ajuda profissio-
nal e vença esta batalha!

Dr. Rafael Prota- Cardio-
logista RQE 73626

Crm 116.595
Cel:(19) 99811-9310
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 625 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325

VENDO
Corsa classic ano 2012, direção
hidráulica, vidro trava elétrica.
Contato (11)  975614872

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -996818653
(19) 9.9715-0696

Rua das Figueiras 34 ,
Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594VENDO

Casa em São Pedro
Valor R$300mil

Tratar (19)998624594.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel comemora decisão de Lula
de revogar "novo" ensino médio
"Ainda temos um caminho a percorrer para chegar a um ensino médio que
atenda realmente os anseios dos trabalhadores e trabalhadoras", afirma Bebel

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino),  a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) come-
morou a decisão do presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, de suspender a implantação do
velho "novo" ensino médio. Ape-
sar do anúncio do presidente, Be-
bel diz que "ainda temos um cami-
nho a percorrer para chegar a um
ensino médio que atenda realmen-
te os anseios dos trabalhadores e
trabalhadoras. Mas o primeiro pas-
so foi dado com a decisão que re-
voga o novo ensino médio", desta-
cou ela, em suas redes sociais.

A própria deputada Profes-
sora Bebel, em encontro com o
presidente Lula, no último dia
07 de março, em audiência no
Palácio do Planalto, quando
discutiu assuntos relacionados
à melhoria da educação pública
no país e aos direitos dos pro-
fissionais da educação, solicitou
a revogação do novo ensino
médio. No encontro que tam-
bém contou com a participação
do presidente da Confederação
Nacional dos Trabalhadores em
Educação (CNTE) Heleno Ara-
újo, a parlamentar  entregou do-
cumento com pedido de revoga-
ção da reforma do ensino mé-
dio e da Base Nacional Comum
Curricular impostas pelos governos

O presidente Lula entre a deputada Professora Bebel e o presidente da CNTE,
Heleno Araújo, quando foi solicitada a revogação do novo ensino médio

de Michel Temer e Jair Bolsonaro,
que, de acordo com sua alegação,
"vem prejudicando todo siste-
ma de ensino no país".

Bebel lembra que no encon-
tro foi dito ao presidente Lula
"que é urgente que se estabeleça
um processo de construção de

um ensino médio que atenda os
interesses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora e que seja
colocado um fim na distância
que separa as escolas públicas
das boas escolas privadas",
conta. Com  decisão do presi-
dente, Bebel escreveu em suas

redes sociais: "Parabéns, presi-
dente Lula! Pela sensibilidade e
compromisso de sempre com as
causas da educação e do povo
brasileiro. Vamos construir o
ensino médio que atenda os in-
teresses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora".
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FALECIMENTOS
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SR.EBENEZER ARAUJO
SILVA faleceu no dia 01/04
na cidade de São Pedro aos
91 anos de idade e era ca-
sado com a Sra.Anna Saba-
ine Silva. Era filho dos fina-
dos Sr.Rodolpho Silva e da
Sra.Abigai l  Araujo
Silva.Deixa a filha:Ana Ma-
ria .Deixa netos e demais
parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 01/04 ás
13:30 h no Cemitério Muni-
cipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS

SR.FERNANDO TADEU DE
OLIVEIRA (CHUCA) faleceu no
dia 03/04 na cidade de São
Pedro, contava 57 anos de ida-
de e era filho dos finados
Sr.Alceu Antonio de Oliveira e
da Sr.Lourdes Almeida de
Oliveira.Deixa irmãos, sobri-
nhos demais parentes e ami-

FALECIMENTOS
SRA. MARIA ELIZA DE OLI-
VEIRA BARBOZA faleceu dia
30/03/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 83 anos, fi-
lha dos finados Sr. Joaquim
Olympio de Oliveira e da Sra.
Deolinda Raccioni de Oliveira,
era viúva do Sr. Gervazio Bar-
boza, deixa os filhos: Eliana
Aparecida Barboza Rodrigues;
Silvana de Fatima Barboza;

Luciana de Oliveira Barboza e
Luiz Henrique Barboza. Deixa
netos, bisnetos demais famili-
ares e amigos. Sepultamento dia
31/03/2023 às 13h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Depois do tratamento
O resíduo eraO resíduo eraO resíduo eraO resíduo eraO resíduo era
descartado nadescartado nadescartado nadescartado nadescartado na
lixeira e vocêlixeira e vocêlixeira e vocêlixeira e vocêlixeira e você
voltava pra casavoltava pra casavoltava pra casavoltava pra casavoltava pra casa
e agradecia pore agradecia pore agradecia pore agradecia pore agradecia por
não ter o temidonão ter o temidonão ter o temidonão ter o temidonão ter o temido
vírusvírusvírusvírusvírus

Aline de Lima

Nos últimos anos, tivemos
uma rotina com infelizes idas ao
hospital. Mesmo com o menor sin-
toma, nos preocupávamos em es-
tarmos com o COVID e o teste era o
que nos tranquilizava. Lembra do
que era usado? Uma haste com al-
godão e um vidrinho com solução
reagente para identificar. Quando
negativava, vinha o alívio. O resí-
duo era descartado na lixeira e você
voltava pra casa e agradecia por
não ter o temido vírus.

Outras doenças não sosse-
garam. Acidentes aconteciam.
Algodão com sague, agulhas de se-
ringas, tubos de soro, caixas, carte-
las e vidros de remédio. Para onde
vai todo esse "lixo"? Quão perigo-
so ele é? Nos preocupamos tan-
to com a contaminação do vírus
da COVID... e outras doenças que
podem ser infecciosas? O resí-
duo não pode ser prejudicial?

A ANVISA e CONpaAMA
classificam esse conjunto de re-
síduos em grupos. Grupo A oferece
riscos biológicos, o Grupo B são os
químicos, Grupo C os produtos que
trazem riscos radiológicos, já Gru-
po D oferece menos problemas, são
os resíduos domésticos e por fim o
Grupo F, também na classe dos bi-
ológicos, mas são especificamente
os perfuro cortantes.  Existem
ainda os subgrupos, que destrin-
cham com mais exemplos onde
cada produto encaixa depois de
um procedimento médico. Essas
definições são importantes para
conhecermos qual destino ele
precisa seguir.

Uma caixinha de remédio
não precisa passar pelo mesmo
processo que o algodão com san-
gue. Inclusive, pode ser recicla-
da junto à bula. Diferente das
cartelas, denominadas tecnica-
mente como blisters, que devem
ser destinadas a postos de cole-
ta específica, pois tiveram con-
tato direto com o remédio e con-
tém substâncias químicas.

São tantas regras, né? Mas
elas são como caminhos que evi-
tam a contaminação e prejuízos
ambientais. Precisamos firmar
cada vez mais a necessidade do
descarte correto, e fazer com que
as regras virem cotidiano. Ain-
da vemos muitas pessoas descar-
tando remédio vencido no lixo
comum ou em vasos sanitários -
que torna o tratamento de esgo-

to mais caro, precisando de uma
neutralização de substâncias
químicas incomuns no processo.
Nos bastidores de um hospital
muitas coisas acontecem... a
equipe de limpeza deixa todo o
ambiente em ordem para tratar
os pacientes que já passam por
um momento delicado. Tomara
que não aconteça tão cedo, mas
observe que as lixeiras dentro
dos consultórios são um pouco
diferentes. Todo resíduo que
passou em contato com um en-
fermo é descartado em sacos
identificados para uma coleta
especial e as seringas em uma
caixa de papelão amarela.

Assim como fazemos em
nossas casas, a equipe interna
acomoda os sacos em uma lixei-
ra com acesso externo, para uma
outra empresa especializada re-
colher e destinar a um tratamento
específico. Para Resíduos de Servi-
ços de Saúde (RSS) há dois princi-
pais tratamentos: incineração
ou autoclave com aterramento.

Na nossa cidade, os resídu-
os são levados à cidade de Paulí-
nia e passam pelo segundo tra-
tamento. Basicamente todos os
resíduos coletados são esterili-
zados a vapor sob alta pressão,
depois triturados e aterrados.

O resíduo das UBSs e UPA
pode deixar com a gente! Você
pode nos ajudar descartando as
caixas, blisters, vidros, bisnagas
e seringas de forma correta, fo-
mentando a conscientização
ambiental com a logística rever-
sa. Na nossa cidade, há um pon-
to de coleta na farmácia Droga
Raia, ah... as seringas, também
descartáveis nesse ponto, para
a proteção dos coletores devem
ser acondicionadas em garrafas
PET. Quanto mais conhecemos
nosso lixo, mas entendemos a
importância de descartá-lo ade-
quadamente. Faça parte!

Aline de Lima é colabora-
da técnica da Coordenado-
ria de Meio Ambiente

gos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a
cidade de Piracicaba saindo
do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 1 da cidade de São
Pedro ás 09:00 h do dia  04/04
e ás 10:00 h sua Cerimônia de
Cremação no Salão Nobre do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba .Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.LURDES TERESINHA
CAMOLESI MINATTI faleceu
no dia 03/04 na cidade de São
Pedro contava 73 anos de ida-
de e era casada com o
Sr.Delcides Minatti. Era filha
dos finados Sr.Antenor Camo-
lesi e Sra.Antonia Malesso
Camolesi. Deixa a filha: Karla
Roberta Minatti.Deixa os ne-
tos: Pamela, Ricardo e demais
parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de

Charqueada e o seu sepulta-
mento deu se dia 05/04 sain-
do o féretro ás 10:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da

mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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PM e GCM reforçam rondas
nas escolas de São Pedro
Medida foi tema de reunião do prefeito Thiago Silva com Polícia Militar e Guarda
Civil Municipal; palestra com orientações está programada para o dia 12 de abril

Na manhã de quinta (6), o prefei-
to de São Pedro, Thiago Silva, e a secre-
tária municipal de Educação, Saman-
ta Bontorim, receberam autorida-
des policiais na Prefeitura para tra-
tar da segurança na rede pública
de ensino. Em discussão, o fortale-
cimento de propostas de prevenção
e enfrentamento à violência nos
estabelecimentos educacionais. O
aumento do número de casos de
ameaça e agressão nesses locais vem
ganhando repercussão em todo o
país e acendendo a luz de alerta
para as autoridades públicas.

 A reunião contou com as pre-
senças do major sargento da Polí-
cia Militar do Interior (PMI), Ri-
cardo Bessa; o comandante da 3ª
Cia da Polícia Militar de São Pe-
dro, capitão Gustavo Gravena Fri-
as; e do comandante da Guarda
Civil Municipal, Luciano Luna. A
partir desta semana, as rondas se-
rão intensificadas pelos policiais e
guardas civis municipais nas 22
unidades de ensino, dentro e fora
desses locais. Outra proposta que
já está em curso é a elaboração de
um laudo de segurança estrutural
de cada uma das escolas e cre-
ches e a adoção de um protoco-
lo de emergência cuja finalida-
de é minimizar e prevenir, o
máximo possível, acidentes es-
truturais, pessoais e as consequ-
ências de ocorrências excepcionais.

 A Prefeitura de São Pedro
também aposta no fortalecimen-
to da parceria entre os profissi-
onais de educação e agentes de
segurança pública, por isso con-
vocou os coordenadores e dire-
tores de toda a rede municipal
para uma palestra sobre os pro-
cedimentos mais adequados e
necessários diante da conduta
de um invasor ou agressor nos
estabelecimentos de ensino. A pa-
lestra, baseada em protocolo inter-
nacional de segurança, será minis-
trada pela Polícia Militar no próxi-
mo dia 12 de abril, na Câmara
dos Vereadores de São Pedro.

AÇÕES - Na reunião tam-
bém foram debatidas as ações
de segurança já existentes nas
creches e escolas municipais.
Entre elas, o monitoramento por
câmeras de segurança em toda
a rede e o controle rígido de
acesso às unidades de ensino,
que dispõe de trancas, cade-
ados, campainhas e interfo-
nes. No diálogo entre o prefei-
to, a secretária de educação e
as autoridades de segurança
também foram debatidas a res-
ponsabilidade de toda a sociedade
no aprimoramento das ações de
prevenção e combate à violên-
cia no ambiente escolar.

Para isso, a Polícia Militar con-
ta com o Programa Vizinhança
Solidária (PVS), um projeto de po-
lícia comunitária que oferece ao ci-
dadão um canal efetivo de suges-
tões, estreitamento com os órgãos
públicos e denúncias de ocorrênci-
as e ações suspeitas. Em São Pedro
cerca de 3 mil pessoas já partici-
pam de maneira efetiva da ação
de mobilização social em prol do
fortalecimento da cultura de
paz. Uma ação semelhante, mas
específica para as escolas, estão
entre os projetos que podem ser
implantados com o objetivo
de fortalecer a segurança.

Divulgação/Prefeitura

Reunião foi no gabinete do prefeito Thiago Silva
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SINDICATO LANÇA PESQUISA
SOBRE  SEGURANÇA ESCOLAR

Preocupados com a segurança dos servidores, trabalhadores e
dos alunos, o Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Piraci-
caba lança nesta quinta-feira (06) uma pesquisa online sobre
“Segurança Escolar: sua opinião é importante”. Diante dos últi-
mos trágicos acontecimentos envolvendo unidades de ensino
de todo o Brasil, a diretoria desta entidade está preocupada com
a segurança da comunidade escolar e irá tabular as respostas,
fazer um breve estudo, encaminhar e discutir com a administra-
ção municipal os anseios e preocupações dos profissionais que
atuam nas escolas.A pesquisa pode ser respondida até às 9h00
do dia 10/04/2023 (segunda-feira). “Contamos com sua partici-
pação!  Acesse o link: “https://forms.gle/wUk98S2veU4Xz9jV8

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES     EEEEE L L L L LAZERAZERAZERAZERAZER

Coordenadoria
oferece aulas de tênis

A Coordenadoria de Espor-
tes e Lazer está com inscrições
abertas para aulas de tênis. A
atividade será realizada na qua-
dra do bairro Nova Estância. As
aulas foram divididas por faixa
etária. Para 6 a 9 anos, as aulas
acontecem às segundas-feiras

das 10h às 11h ou das 15h às
16h; para 10 a 12 anos, as aulas
são às quartas-feiras, das 10h
às 11h ou das 15h às 16h; 13 a
16 anos, as aulas acontecem às
sextas-feiras das 10h às 11h ou
das 15h às 16h. Já para quem
tem 17 anos ou mais, as aulas

acontecem às quartas-feiras,
das 7h às 8h.  Para fazer as ins-
crições de mais esta modalida-
de esportiva oferecida é preciso
entrar em contato com a Coor-
denadoria de Esportes pelo te-
lefone (19) 34819393, que tam-
bém é WhatsApp.

OVOS DE PÁSCOA PARA ALUNOS DA REDE MUNICIPAL
O prefeito Thiago Silva e a secretária de Educação, Samanta Bontorim, entregaram na
quarta-feira, 5,  ovos de Páscoa para alunos das Emebs Professora Adriana Daniel e
Professora Maria de Fátima do Amaral. Até quinta-feira, todos os alunos da rede muni-
cipal de ensino - do berçário ao 9º ano -  receberam o chocolate. Serão distribuídos
mais de 5.000 ovos em todas as escolas municipais. As crianças que possuem algum
tipo de restrição alimentar receberam chocolates diferenciados.
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Com resort, São Pedro aumenta
em 40% o número de leitos
Estância turística na encosta da Serra do Itaqueri conta com
diversificada rede de hospedagem que totaliza cerca de 4 mil leitos

Na encosta da Serra do Ita-
queri, ao lado de Piracicaba, fica
São Pedro, uma estância cujo des-
taque são as estradinhas que ser-
penteiam as montanhas com mi-
rantes que propiciam vistas incríveis.
Além da natureza, o destino conta com
outro grande atrativo: o Thermas
Water Park, o oitavo parque aquático
mais visitado da América Latina. Para
acomodar os turistas, há cerca de 40
meios de hospedagem entre hotéis,
pousadas, chalés, ranchos, campin-
gs e até um seminário. E, agora,
também um resort. Em março foi
inaugurado o São Pedro Thermas
Resort, localizado ao lado do par-
que aquático. Com mais esse em-
preendimento, a rede hoteleira de
São Pedro chega a 4 mil leitos, um
aumento de 40%.

O São Pedro Thermas Resort
tem 271 apartamentos em opera-
ção e outros 194 estão em constru-
ção.  "É o primeiro resort de São
Pedro! É mais opção para os turis-
tas, que já podem escolher se hos-
pedar em um resort nos padrões
da alta hotelaria, que não deixa
nada a desejar aos resorts dos gran-
des centros e do litoral brasileiro",
afirma Ronaldo Gasparelo, secre-
tário de Turismo de São Pedro. "É
um empreendimento que agrega ao
parque aquático, que tem muitas
piscinas, inclusive a maior piscina de

ondas do Estado de São Paulo, com
mais de mil metros quadrados e mi-
lhões de litros de água, e agrega ao
destino São Pedro", completa.

O novo resort é no modelo de
multipropriedade, em consonância
com a tendência do brasileiro de
cada vez mais compartilhar bens e
serviços para otimizar custos. As-
sim, podem se hospedar no São
Pedro Thermas Resort as famílias
que compraram as frações imobili-
árias e também o turista comum,
aproveitando as diárias não utili-

zadas pelos proprietários. "Esse é ou-
tro ponto importante: a família que
comprou uma semana no resort vai
ter tempo para, além do parque aquá-
tico, conhecer os atrativos de São Pe-
dro, circular pela nossa Serra do
Itaqueri e até pela região. Tem po-
tencial para incrementar o turis-
mo regional", analisa Gasparelo.

Além dos mirantes, é no alto
da serra que se pratica voo livre,
uma das atividades mais procura-
das de São Pedro, e onde estão vá-
rios meios de hospedagem e esta-

belecimentos gastronômicos. Ao
descer a serra, o turista "cai" na
cidade propriamente dita, com
mais atrativos. E, seguindo a es-
trada no sentido para Piracicaba,
após passar por Águas de São Pe-
dro, chega ao Thermas Water Park
e, agora, também ao São Pedro
Thermas Resort. É uma curiosa
divisão geográfica entre os muni-
cípios com nomes parecidos que, às
vezes, chega a causar confusão.
Mas o fato é que o parque aquático
fica em São Pedro.

Divu lgação
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Deputada Bebel é eleita Procuradora
da Mulher da Alesp  pela terceira vez

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA PPPPPÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOA

Eixo SP espera 900 mil
veículos nas estradas

Atletas estavam animados para a competição

A  Procuradoria Especial da Mulher no âmbito do Legislativo paulista objetiva
contribuir para a redução da desigualdade de gênero no Estado de São Paulo

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que vem se desta-
cando como uma das principais li-
deranças do Partido dos Trabalha-
dores no Estado, foi eleita, pela ter-
ceira vez consecutiva, nesta semana,
Procuradora Especial da Mulher na
Assembleia Legislativa do Estado de
São Paulo.  O ato de nomeação foi
feita pelo presidente da Casa, An-
dré do Prado, que também nomeou
como procuradora adjunta a de-
putada  Dani Alonso, enquanto que
a segunda procuradora a deputa-
da Paula da Bancada Feminista e
a deputada Carla Morando como
terceira procuradora adjunta. O
mandato é de dois anos.

A Procuradoria da Mulher é
um  órgão criado em 2011, que tem
a finalidade de trabalhar a  ampli-
ação da participação feminina no
poder público, receber e encaminhar
denúncias de discriminação e vio-
lência contra mulheres.  A função
da Procuradoria Especial da Mu-
lher é também de interagir com to-
dos os processos e atividades do
Legislativo Paulista que envolvam
as questões femininas, como um
órgão independente. "Um gran-
de orgulho ser reconduzida
mais uma vez para esta impor-
tante função na Assembleia Le-
gislativa, mas também uma grande
responsabilidade uma vez que a Pro-
curadoria Especial da Mulher  tem
como fundamento a redução da desi-
gualdade de gênero no Estado de São
Paulo, ampliando a fiscalização de leis
já existentes e colaborando com a am-
pliação de novos projetos e fazendo com
que esta Casa de Leis cumpra ainda
mais sua função democrática perante
a sociedade civil organizada e, tam-
bém, como um todo", destaca Be-
bel, que está no segundo mandato
de deputada estadual.

A  Procuradoria Especial da
Mulher no âmbito do Legislativo
paulista objetiva contribuir para a
redução da desigualdade de gênero
no Estado de São Paulo, como ins-
trumento de fortalecimento da de-
mocracia, aproximando as cidadãs
paulistas da participação política
perante o poder público, fazendo
com que esta Casa de Leis cumpra
ainda mais a sua função democrá-
tica perante a sociedade civil orga-
nizada e, também, como um todo.
Entre as atribuições da Procurado-
ria estão também fiscalizar e acom-
panhar a execução de programas do
governo de São Paulo que visem à
promoção da igualdade de gênero,
implementar campanhas educativas
e antidiscriminatórias no âmbito
estadual, desenvolver ações de com-
bate à misoginia, o racismo, a lesbo-
fobia e a exploração de meninas,
adolescentes e mulheres, assim como
defender a emancipação e autono-
mia econômica, social, pessoal, cul-

A eleição da Professora Bebel, pela terceira vez, para ser a Procuradora Especial da
Mulher na Alesp, mostra a liderança da deputada piracicabana no parlamento paulista
tural e política das mulheres, além
de apoiar os movimentos sociais,
populares e organizações que lutam
pelas mulheres e sua emancipação.

É ainda atribuição da Procura-
dora, conforme Bebel,  lutar pela igual-
dade de salários e direitos no mundo
do trabalho, na área pública e priva-
da, assim como defender a educação

para igualdade e cidadania, com foco
no respeito e solidariedade e combate
à violência, ao sexismo e à discrimina-
ção. Lutar pela universalização das
creches e pré-escolas, inclusive no ho-
rário noturno para a mãe trabalha-
dora, além de defender medidas do
direito à educação das mães adoles-
centes e o direito das mulheres por

políticas públicas de saúde integral,
direitos sexuais e direitos reproduti-
vos, assim como desenvolver instru-
mentos legais para humanização
dos partos e a redução da morta-
lidade materna e neonatal, além
de desenvolver políticas de aten-
dimento humano e especializado
às vítimas de violência sexual.

A Eixo SP estima que cerca de
900 mil veículos devem circular
pelas 12 rodovias administradas
pela Concessionária durante o fe-
riado deste fim de semana. Esse
volume representa um aumento em
torno de 40% em comparação com
a movimentação nos dias normais.

O trânsito deve aumentar na
quinta-feira (6), a partir das 14h,
seguindo bastante movimentado
até por volta das 22h. Na Sexta-
feira Santa (7), o volume de veícu-
los nas estradas ainda deverá ser alto
entre 8h e 14h. Depois disso, a previsão
é de tráfego bem mais tranquilo, vol-
tando a ficar carregado somente no
domingo (9), a partir das 13h, quan-
do deve crescer o movimento dos
veículos retornando das viagens.
A estimativa da Concessionária é
de que o trânsito permaneça inten-
so até por volta das 22h.

Por conta desse aumento na
movimentação de veículos, a Eixo
SP dará início à Operação Páscoa à
0h de quinta-feira e o encerramen-
to será no domingo, às 24h. Du-
rante esse período, a Concessioná-
ria colocará todo seu efetivo em
serviço para atendimento aos usu-
ários. Informações sobre as condi-
ções do trânsito serão mostradas
nos painéis de mensagens eletrôni-
cas (PMV's) instalados ao longo de
todo o trecho. Caso o veículo apre-

Movimento deve ficar 40% acima do que é registrado em dias normais

sente algum problema ou ocorra
algum imprevisto, a Eixo SP man-
tém à disposição dos seus usuários
o serviço de guincho e equipes de
resgate para atendimento pré-hos-
pitalar, que podem ser acionados
pelo telefone 0800 170 8998.

"Imprevistos sempre ocorrem,
mas alguns deles podem ser evita-
dos tomando-se alguns cuidados
com a manutenção do veículo",
afirma o gerente de Operações da
Eixo SP, Paulo Balbino. Segundo
ele, antes de pegar a estrada os usu-
ários precisam observar alguns as-
pectos fundamentais para garan-
tir uma viagem segura e tranquila.

"É preciso verificar se está tudo
em ordem com o sistema de freios,
calibragem de pneus, nível do óleo,
da água e dos sistemas de ilumina-
ção e sinalização do veículo. Com a
manutenção desses itens em dia,
diminui bastante o risco de
acontecer imprevistos nas es-
tradas e, assim, garantir um
passeio tranquilo", orienta.

Obras suspensas - Obras de
melhorias que causam interferên-
cia no tráfego serão suspensas du-
rante o feriado em todas as rodo-
vias administradas pela Eixo SP.
A suspensão começa a valer a
partir de quinta-feira e segue até
domingo. As obras voltam ao
normal na segunda-feira.

Divu lgação

Divu lgação
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Prefeitura negocia instalação
de destilaria em São Pedro
Prefeito Thiago Silva esteve reunido com representantes do Seu Gin, marca
de bebida são-pedrense atualmente produzida no interior de Minas Gerais

Sócios de uma premiada mar-
ca de bebidas nativa de São Pedro
iniciaram diálogo com a Prefeitura
para a instalação de uma destila-
ria no município. Nesta semana, o
prefeito Thiago Silva recebeu os
empresários são-pedrenses Sérgio
Pucci e Caio Bettoni para tratar
deste e de outros assuntos relacio-
nados ao Seu Gin, bebida produzi-
da artesanalmente numa cachaça-
ria do interior de Minas Gerais.

"O Seu Gin tornou-se um dos
itens típicos e artesanais incluídos
na carta gastronômica do circuito
de eventos de São Pedro. Com a
produção local e a geração de em-
pregos desenvolveremos ainda
mais a economia da região", disse
o prefeito Thiago Silva.

E as novidades não param
por aí. "Entre os projetos futu-
ros está o de incorporar o jara-
catiá (fruta típica da Serra do
Itaqueri) aos ingredientes crite-
riosamente selecionados, o que
vai ao encontro da proposta de
agregar brasilidade à marca e
divulgar São Pedro para o Bra-
sil e para o mundo", disse Caio
Bettoni, destacando ainda a ex-
periência visual expressa no ró-
tulo da garrafa, concebido pelo
artista local Thiago Furlan.

DE SÃO PEDRO PARA O
MUNDO – O Seu Gin nasceu no
pequeno alambique de 1,5 litro
nos fundos da casa de Caio, em
São Pedro, segundo ele "após
centenas de testes, erros e acer-
tos etílicos" juntamente com
seus dois sócios e amigos de in-
fância, Pedro e Sérgio.

Hoje o Seu Gin ganhou sta-
tus de marca premiada interna-
cionalmente. Há uma semana,
o Seu Gin retornou da Inglater-
ra com a medalha de bronze do
The International Wine & Spirit
Competition (IWSC), uma das
competições mais prestigiadas
do mundo. "Com esta medalha em
mãos, podemos dizer, ainda com
mais confiança, que estamos
produzindo um dos melhores
gins do mundo. Queremos agra-

Caio Bettoni, prefeito Thiago Silva e Sérgio Pucci, em encontro esta semana

Seu Gin, marca de bebida são-pedrense produzida  em Minas Gerais

decer a todos os nossos clien-
tes, amigos, familiares, parceiros e
à nossa cidade natal, São Pedro,
pelo apoio", disse Sérgio Pucci. O

Seu Gin pode ser adquirido no
site www.seugin.com e em al-
guns supermercados, empórios
e bares de São Pedro.

André Castro/Prefeitura de São Pedro
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Educadora assume
Coordenadoria Geral
na Secretaria da Justiça

Raul Cristiano, Maísa Costa e Fábio Prieto

Divulgação

A professora Maísa Cristina
Ferreira Costa assumiu, na última
semana, a Coordenadoria Geral de
Direitos Humanos (CGDH) da Se-
cretaria da Justiça e Cidadania. A
educadora e gestora educacional
tem ampla experiência nas áreas
públicas e privadas, com ênfase no
planejamento, voluntariado, inclu-
são e diálogo com associações co-
munitárias e pais de alunos.

Maísa é licenciada em Peda-
gogia e Educação Artística, bacha-
rel em Comunicação Social e pós-
graduada em Gestão Educacional.
Atuou voluntariamente no Projeto
Ateliê Arte nas Cotas, em Cubatão,
como arte-educadora na formação
dos moradores, para intervir nos
espaços públicos do bairro e nas
fachadas das moradias, promo-
vendo o encontro entre a cultura
popular e a arte contemporânea.

Segundo a nova coordenado-
ra, sua vida profissional sempre foi
pautada pela participação ativa nos
movimentos e ações que vislumbram
os direitos humanos e a inclusão soci-
al, por meio de políticas afirmativas,
transversais com a diversidade, cons-
ciência ambiental, uso e amplia-
ção da cultura digital e forma-
ção permanente de educadores.

"Nessa nova missão, darei
continuidade à execução de políti-
cas públicas que asseguram o res-
peito às pessoas, em busca do cará-
ter emancipatório e cidadão, con-
duzida pela cultura da paz e em

sintonia permanente com os obje-
tivos e metas da SJC", afirmou.
"Minha gratidão imensa ao secre-
tário Fábio Prieto e ao secretário-
executivo Raul Christiano pela
oportunidade. Há sempre muito a
fazer pelo povo do Estado de São
Paulo, que representa uma parte
muito importante da vanguarda
de governança para o Brasil".

CGDH  – A CGDH atua na
articulação e integração das ações,
projetos e programas ligados à área
de direitos humanos da SJC, for-
nece apoio administrativo aos con-
selhos de participação popular vin-
culados à pasta e garante o geren-
ciamento organizacional do Fórum
Inter-religioso para uma Cultura de
Paz e Liberdade de Crença.

Possui outras frentes de atua-
ção como a Educação em Direitos
Humanos, a análise de Projetos de
Lei, a disponibilização de informa-
ções pertinentes aos direitos huma-
nos, além do suporte técnico e ad-
ministrativo à Comissão de Ex-Pre-
sos Políticos. Possui ainda, assen-
to em diversos Conselhos, Comis-
sões e Comitês de várias Secretari-
as do Governo do Estado.

É responsável pelo cadastro de
entidades declaradas de utilidade
pública pela Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo e pela
análise, manutenção e expedição
dos certificados de entidade pro-
motora de direitos humanos.

2º S2º S2º S2º S2º SEMESTREEMESTREEMESTREEMESTREEMESTRE

Etec Gustavo Teixeira abre
inscrições para vestibulinho

A Etec Gustavo Teixeira está
com inscrições abertas para o Ves-
tibulinho 2º Semestre de 2023. São
oferecidas vagas para os cursos de
Técnico em Contabilidade e Técni-
co em Nutrição e Dietética, em São
Pedro. Além disso, tem vagas
para Técnico em Administração
e Técnico em Açúcar e Álcool na

classe descentralizada no mu-
nicípio de Charqueada.

Na modalidade EAD (Ensino a
Distância), de forma online, tem o Téc-
nico em Transações Imobiliárias. As
inscrições acontecem de 4 de abril até
às 15h do dia 8 de maio. Os interessa-
dos podem se inscrever no site
www.vestibulinhoetec.com.br.

Para inscrição é preciso CPF
do candidato e pagamento, em
rede bancária, da taxa de ins-
crição no valor de R$ 33,00. O
exame será presencial no dia 4
de junho, às 13h30. Segundo a
Etec, trata-se de uma oportuni-
dade de realizar um curso gra-
tuito de qualidade.
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Consulado do Palmeiras
entrega 250 kits de chocolate

Voluntários do Consulado do
Palmeiras da região de São Pedro
entregaram essa semana cerca de
250 kits de chocolate e gulosei-
mas para crianças de duas es-
colas e duas entidades de São
Pedro. Somente na Emeb Dr.
Celso Silveira Mello (Vertentes),
102 alunos ganharam o presente.

Além disso, segundo Marcelo
Infantosi, cônsul da Sociedade Es-
portiva Palmeiras, os kits de Pás-
coa também foram distribuídos
para 50 alunos da Casa da Cri-

ança de São Pedro, 60 da Emeb
Maria Amélia Pimentel (Flores-
ta Escura) e mais 20 pessoas,
entre crianças e adolescentes, da
Casa Abrigo de São Pedro.

"Nosso saquinho de Páscoa
padrão tinha Bis, bombons sorti-
dos, Dadinho, Bombom Amor,
Moranguetes, bala de goma, bis-
coito de chocolate e Tortuguitas de
brigadeiro. Peço a Deus que me
proporcione vários momentos
como esse. É maravilhoso e gratifi-
cante demais", declarou Infantosi.

Divu lgação

Deputada Bebel quer restituir
direitos aos  professores estaduais
Benefícios foram retirados pelos ex-governadores João Doria e Rodrigo Garcia;
projeto protocolado em agosto do ano passado e tramita nas comissões da Alesp

Nesse mandato que aca-
ba de começar, uma das pri-
oridades da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) é
a aprovação pela Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo do Projeto de Lei 440/
2022, de sua autoria, que res-
titui aos professores estadu-
ais direitos históricos que fo-
ram retirados pelo governo
de João Doria e Rodrigo Gar-
cia. O projeto foi protocolado
em agosto do ano passado e
tramita pelas comissões in-
ternas da Assembleia Legis-
lativa, e, se aprovado, irá re-
parar diversos ataques come-
tidos contra os professores
da rede estadual de ensino pelo
governo do Estado, apesar dos
apelos contrários feitos pela
categoria, sob a liderança da
deputada Professora Bebel.

Entre as propostas apre-
sentadas pela deputada Pro-
fessora Bebel estão a revoga-
ção da remuneração por sub-
sídio, a volta das faltas abo-
nadas, a questão das faltas
aulas, as faltas médicas na
m e d i d a  a d e q u a d a ,  a s s i m
como a consideração do tem-
po de serviço como mecanis-
mo evolutivo na carreira do
magistério e a GTN no valor
de 20%. O projeto também
trata da obediência exclusi-

va às regras de atribuição de
aulas para as escolas que in-
tegram o Programa de Ensi-
no Integral (PEI), inclusive
para a desatribuição dessas
mesmas aulas, além da intro-
dução do critério da avalia-
ção para o bom desempenho
em substituição à punitiva
avaliação de desempenho; a
contagem do tempo de servi-
ço para f ins  de  adicionais
quinquenais e sexta-parte,
respeito à jornada do Piso
Nacional do Magistério, que
n ã o  e s t á  s e n d o  c u m p r i d o
pelo governo estadual,  e  a
volta do ATPL, assim como
uma hora para alimentação
aos professores PEI e a criação
de comissão paritária para re-
cuperação da carreira.

A deputada Professora Be-
bel, que também é presidenta da
Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo), res-
salta que será preciso uma gran-
de mobilização da categoria,
principalmente, para aprová-lo.
"A Apeoesp e o  meu mandato
popular de deputada estadual
estão sempre na luta pelo res-
peito e a valorização dos profis-
sionais da educação, essencial
para a qualidade do ensino que
nossas crianças e jovens mere-
cem e precisam", enfatiza.

A Professora Bebel destaca que o seu mandato luta pela educação
pública e pela valorização dos profissionais da educação

Divu lgação
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Equipe de Águas melhora
colocação no JOMI

A equipe de  at letas  de
Águas de São Pedro que par-
ticipou da 25ª edição dos Jo-
gos da Melhor Idade do esta-
do de São Paulo (JOMI), rea-
lizado no município de Len-
çóis Paulista no último final
de semana, teve uma melho-
ra significativa no torneio.
No ano passado, Águas ficou
na 20ª posição. Já este ano,
os atletas alcançaram no ge-
ral a 14ª colocação. Ao todo
foram cinco medalhas con-
quistadas:  duas  de  ouro e
três de prata, sendo todas na
modalidade de natação. A es-
tância também participou nas
modalidades de at let ismo,
tênis e tênis de mesa. O des-
taque da delegação ficou por
conta da atleta Kazuko Funaya-
ma, que aos 95 anos obteve a
2ª colocação e garantiu vaga
para a final estadual. Os atletas de Águas alcançaram no geral a 14ª colocação

Divu lgação
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Edital para as eleições do
Conselho Tutelar está disponível

Já está disponível no site
da Prefeitura o edital para as
eleições do Conselho Tutelar
de Santa Maria da Serra. As
inscrições acontecem de 4 de
maio a 3 de julho. O candi-
dato precisa ser maior de 21
anos, ensino médio completo,
ser residente de Santa Maria
da Serra, estar em plena ap-
tidão física e psicológica, em
dia com a justiça, entre requi-
sitos disponíveis no edital. Os
selecionados na prova irão
concorrer através de eleições
para as cinco vagas disponí-
veis para cumprir um man-
dato de 2024 a 2027. Outros
cinco ficarão como suplentes.

O serviço Conselho Tute-
lar busca garantir os Direi-
tos da Criança e do Adoles-
cente, zelando pela integrida-
de, saúde, alimentação, edu-
cação, acesso ao esporte, ao
lazer, à profissionalização, à
cultura, à dignidade, ao res-
peito, à liberdade e à convi-
vência familiar e comunitária
de crianças e adolescentes.


